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“El senador no entendió que ya 
los machistas como él no tienen 
espacio en la sociedad y si tiene 
algo de dignidad debería pedir 

disculpas públicas”

senadora carolina goic tras dichos de carlos bianchi: seremi de salud (s) eduardo castillo por alza de casos:

Magallanes continúa 
en alza de contagios de 
Covid-19 y confirman 
casos en Timaukel y 
Laguna Blanca

233 nuevos casos
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RESTRICCIÓN 
VEHICULAR

PUNTA ARENAS

DE 5:00 A 23:00 HORAS

PLACA PATENTE ÚNICA 
TERMINADA EN:

JENNIFER ROJAS, INTENDENTA DE MAGALLANES: cHRISTIAN GARcÍA, EX BI SEREMI:

“Si van a existir cambios o no,
lo señalaré en los próximos
días, porque si bien saben,

los cambios se realizan y 
no se anuncian”

P. 15 a 17 P. 18 y 19

Las cifras que avalan 
a Mañalich y condenan 
a Paris

Parque Marino 
Francisco Coloane

EL ESPEcTADOR

FOTOREPORTAJE

P. 20

P. 24

“Se aclaró y verificó que 
los laboratorios no estaban 
contaminados y que estábamos 
frente a un porcentaje que está muy 
por sobre el promedio nacional”.

“La prioridad debiese ser la salud, 
contener la pandemia, bajar la 
tasa de contagios, porque 
eso va a permitir 
reactivar la economía”.

REPORTE

VER GALERÍA

https://www.facebook.com/pinguinomultimedia/videos/767352380752298/?sfnsn=mo&extid=RcPV4HGtlHDoF3Lc
https://www.facebook.com/pinguinomultimedia/videos/334032124475392/?sfnsn=mo&extid=SQ3yZxVy4Q28ovRt
https://www.facebook.com/pinguinomultimedia/posts/3405285419509139
https://www.facebook.com/media/set/?vanity=pinguinomultimedia&set=a.3405494779488203
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Informe DEIS cifra a Magallanes con 
más de un centenar de fallecidos

Entre casos confirmados (78) y sospechosos de Coronavirus

Más del 70% de las muertes durante la pandemia han sido positivo a Covid-19  ●
y con enfermedades de base.

Como “septiembre negro” ha sido catalogada la situación en Magallanes por 
los altos niveles de contagio y por acumular la mayor cantidad de fallecidos.
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Nu e v a m e n t e  e l 
D e p a r t a m e n t o 
de Estadísticas e 
Información (DEIS) 

del Ministerio de Salud es lapi-
dario con Magallanes respecto de 
las cifras de fallecidos durante la 
pandemia de Coronavirus, la cual 
ya superó el centenar de casos 
entre confirmados a Covid-19 
como sospechosos.

Es así como el último in-
forme entrega un total de 78 
fallecidos siendo positivos a 
Coronavirus y muchos de ellos 
con enfermedades de base y 
en 34 los casos sospechosos a 
Covid-19 y que al igual que en 
el caso anterior, tienen enfer-
medades previas que se vieron 
acrecentadas.

La situación no es menor 
cuando también se analiza el 
rápido nivel de contagio y el pro-
ceso hospitalario que se vive que 
pese a todas las estadísticas ha 
sorteado de buena manera esta 
segunda ola de contagios.

Eso si, cabe aclarar que 
pese a haber más contagios y 
un mejor trabajo en el Hospital 
Clínico, la cifra de muertos du-
rante septiembre es la más alta 
desde iniciada la pandemia, si-
tuación que tiene preocupados y 
ocupados a los científicos regio-
nales que a través del Laboratorio 
CADI-UMAG trabajan para de-

tectar el genoma del virus y sus 
posibles cambios o alteraciones 
en esta segunda ola.

Otra investigación que tam-
bién se está realizando es el 
estudio de variación genética 
en la población de Magallanes 
(ver nota 2), donde un equipo 
de científicos de varias univer-
sidades del país (incluida la de 

Magallanes) está en proceso de 
investigación para determinar 
una posible variabilidad ge-
nética que sea particular de la 
población producto de nuestras 
ascendencias que pueda permi-
tir encontrar (en caso de existir) 
en que regiones del genoma, es-
tarían esas variantes genéticas 
particulares de la población.

¡HOY MÁS QUE NUNCA
CHILE NECESITA BUENAS IDEAS!

POTENCIA TU ESPÍRITU INNOVADOR Y
EMPRENDEDOR, CONOCE MÁS EN

WWW.INACAP.CL/GOINNOVA

Participa en cualquiera de las categorías de una
nueva versión de Go! Innova y accede a
herramientas formaticas que te ayudarán:

EDUCACIÓN MEDIA ABIERTA
Dar respuesta a uno de los 17 

Objetivos de Desarrollo 
Sostenible establecidos por la 

ONU. Este desafío los invita a ser 
agentes de cambio desde y para 

nuestra comunidad.

Apoyar el desarrolo, a corto plazo, 
de ideas y proyectos que generen 
soluciones a las problemáticas 

asociadas a la contigencia 
sanitaria, económica y social que 

están afectando a la comunidad. 
(Pueden participar alumnos y docentes 

de educación media de todo el país)
(Pueden participar personas naturales 

mayores de 18 años, modalidad 
individual o grupal)

Inscripción y postulación de proyectos:
- 04 de octubre en Categoría Abierta 

- 11 de Octubre en Categoría Educación Media

El comportamiento en 
los pacientes infectados con 
Coronavirus es variado, su 
severidad, duración y sínto-
mas difieren entre distintas 
personas.

Aquellas diferencias, in-
dican científicos, se explicaría 
por factores genéticos poten-
ciales involucrados con el 
desarrollo del Covid-19.

Nuestro país no es aje-
no a este estudio. Ricardo 
Verdugo, académico de la 
Facultad de Medicina de 
la Universidad de Chile y 
director del Proyecto Chi-
leGenómico, explica que 
nuestro componente genéti-
co también tendría algo que 
decir al respecto.

“Debería estar representa-
do, dando una manifestación 

clínica de la infección, dis-
tinta a las de otros países 
producto de nuestra ascen-
dencia indígena”, explicó 
Verdugo.

Serán 4 mil personas a 
lo largo de las cinco Macro-
zonas del país (800 por cada 
una) que serán parte de este 
estudio donde epidemiólo-
gos, inmunólogos, genetistas 
entre otros buscarán me-
jorar el conocimiento de la 
enfermedad.

Además, en esta iniciati-
va participan profesores de la 
Universidad Austral de Chi-
le, Hospital del Salvador, de la 
Universidad de Antofagasta 
y de Tarapacá, mientras que 
en la región, Yolanda Espi-
nosa desde la Universidad de 
Magallanes (UMAG).

Componente genético podría ser 
clave para entender el Covid-19

Estudio se realizará en todo el país

VER INFORME

https://public.tableau.com/profile/deis4231#!/vizhome/DefuncionesSemanales1_0/DEF?publish=yes
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Magallanes continúa en una alza 
desenfrenada de casos

Fueron confirmados 233 casos en las últimas 24 horas

Además, hasta la fecha, ya han sido aeroevacuados más de 30 magallánicos al  ●
norte del país para bajar la tensión hospitalaria.

Magallanes sigue encabezando el listado de regiones con más casos activos por cada 100 
mil habitantes, muy lejos lo siguen la regiones de Arica, Tarapacá y Metropolitana.
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Por lejos, septiembre ha 
sido el peor mes desde 
iniciada la pandemia 
para Magallanes. Los 

últimos 27 días son los peores, 
con récords lamentables espe-
cialmente por la alta cantidad de 
fallecidos, mayor cifra de casos 
activos, mayor número de casos 
informados y mayor cantidad de 
casos activos por cada 100 mil 
habitantes a nivel nacional, una 
situación no menor, pensando 
aún más en las nuevas medidas 
restrictivas informadas durante 
la semana y que recién cuando 
sean publicadas en el Diario 
Oficial, entraran en vigencia. 
Tiempo, horas y días vitales 
para el futuro de la región más 
austral del país.

Balance
En cuanto a cifras, ayer se 

informó a través del sistema 
Epivigila de 233 nuevos casos, 
de los cuales 222 pertenecen 
a Punta Arenas, 10 a Puerto 

Natales y 1 caso a Porvenir, eso 
sí, resalto la confirmación de 
tres nuevos casos en la comuna 
de Timaukel y uno en Laguna 
Blanca (ver nota 2).

En cuanto a hospitalizados, 
la cifra aumentó drásticamente 
tras una semana con bajos nú-
meros, llegando a una capacidad 
de ocupación de camas críticas 
sobre el 74%.

Hasta ayer se habían infor-
mado de 85 pacientes internados 

en la red hospitalaria regional 
por Covid-19, de estos, 66 en ais-
lamiento del Hospital Clínico, 
16 en la Unidad de Pacientes 
Críticos del Hospital Clínico de 
Magallanes y tres en Tratamiento 
Intermedio del hospital Augusto 
Essman de Puerto Natales, ade-
más se confirmó que ayer se 
encontraban 12 pacientes con 
soporte respiratorio.

“Estamos trabajando coor-
dinadamente para comenzar a 

revertir esta situación en la 
región respecto a esta pan-
demia que nos ha tenido con 
altas cifras y con la red de 
salud tensionada, el SSM 
y HCM se han visto en la 
necesidad de seguir tras-
ladando pacientes al norte 
del país en lo cual más de 
30 magallánicos han sido 
trasladados hasta la fecha”, 
dijo Eduardo Castillo, sere-
mi de Salud (s).

La situación que se vive en 
Magallanes respecto de  los conta-
gios es cada vez más fuerte.

A las comunas de Punta Are-
nas, Puerto Natales y Porvenir 
con casos activos, ahora se su-
man Laguna Blanca y Timaukel 
con uno y tres casos respectiva-
mente y que en los próximos días 
se verán reflejados en el sistema 
Epivigila, en ambas comunas 
según indicó Eduardo Castillo, 
seremi de Salud (s) ya se están 
realizando las investigaciones epi-
demiológicas correspondientes 
para detectar contactos estrechos 
y el aislamiento de estos en caso 
de ser necesario.

A través de un comunicado, 
el alcalde de Timaukel, Marcos 
Martinic, confirmó la situación 
que vive su comuna.

“Hoy me comunico para in-
formarles la confirmación de 3 
casos positivos de Coronavirus 
en nuestro territorio comu-
nal”, indica el comunicado, que 

además agrega que “el equipo 
de salud municipal tanto en la 
posta rural de Villa Cameron 
como en la estación médico ru-
ral de Pampa Guanaco, ya se 
encuentran realizando exáme-
nes PCR, colaborando con la 
Seremi de Salud y el Servicio 
de Salud en las tareas de traza-
bilidad y aislamiento”.

Por su parte, el alcalde de 
Laguna Blanca, Ricardo Rit-
ter, comentó que pese a todos 
los esfuerzos y medidas pre-
ventivas sufren su primer caso 
de Covid-19 “tenemos un caso 
positivo, hemos hecho todos los 
esfuerzos sanitizando las calles 
y lugares públicos y el protoco-
lo que toda persona que venga 
de afuera de la comuna debe pa-
sar a la posta para realizarse un 
test rápido y para quienes vienen 
a trabajar a las estancias les rea-
lizamos test PCR, pese a tomar 
todas las medidas de prevención 
una persona se contagió”

Confirman casos Covid en 
Timaukel y Laguna Blanca

Aún no se reflejan en Epivigila

VER VIDEO

VER 
DOCUMENTO
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https://www.facebook.com/pinguinomultimedia/posts/3405285419509139
https://www.facebook.com/pinguinomultimedia/posts/3405263476178000
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“Hay una relación directa entra la movilidad de 
personas y disminución de casos, sino disminuye la 
movilidad es difícil ver una disminución de casos”
El timonel regional interino está al frente del manejo de una segunda ola en Magallanes que ha sido la más crítica de todas  ●

las regiones del país. Aún hay esperanzas de disminuir los contagios, aunque el panorama es bastante complejo. 

Seremi (s) de Salud, Eduardo Castillo, y su primer mes al frente de la cartera sanitaria: 

El seremi (s) de Salud, Eduardo Castillo, señaló que la curva de Magallanes es 
exponencial, por cada persona confirmada del virus se enferman dos más.

jc
s

- ¿Cómo toma las de-
claraciones del ministro 
Paris cuando dice que 
se estaba haciendo una 
investigación ante una 
posible contaminación 
en los laboratorios de 
Magallanes y horas des-
pués se descartó?

“De todos los análisis 
del por qué ha surgido esto, 
hay muchas hipótesis, una 
era esa, creo que lo impor-
tante es que se aclaró con 
los resultados y verificó que 
estábamos frente a un por-
centaje que está muy por 
sobre el promedio nacional 
y eso es lo llamativo que 
hoy día tiene Magallanes, 

es que sigue teniendo -la 
mala noticia- porcentajes 
muy altos en comparación 
del resto del país”. 

- El último Informe 
de Espacio Público dice: 
“los niveles de contagio en 
Magallanes son dos tercio 
mayor que cuando la Región 
Metropolitana atravesó su 
peor momento”… 

“En número de contagios 
sí. Si lo llevamos a propor-
ciones nacional en el peak 
nacional tuvimos 7.000 
mil casos al día y cuando 
llegamos (Magallanes) a 
200 casos estamos habla-
do como si fuesen 20 mil 

casos en Chile, son nive-
les que tal vez no inciden 
tanto porque es una pobla-
ción que equivale al 0,97% 
de la población total de 
Chile, pero para esa po-
blación hoy los números 
son muy altos”.

Cuando se confirmó 
el primer caso de 
Coronavirus en 
Magallanes, na-

die se imaginó que Eduardo 
Castillo, era quien -por 
ahora como subrogante- iba 
a ser la persona que llevara 
el timón en la Seremi de 
Salud. 

A Castillo no le ha to-
cado fácil enfrentar esta 
segunda ola, que, en su 
inicio, muchos indicaban 
que no estaba teniendo el 
impacto que la 
primera oleada 
con respecto 
de casos, hos-
pitalizaciones 
y  m u e r t e s . 
Ahora, el es-
cenario es más 
complejo, con 
números muy 
duros que dejan 
a Magallanes 
muy mal parada en esta 
pandemia. 

A más de un mes de 
la salida de la exseremi 
de Salud, Mariela Rojas, 
(a cortar del 25 de agos-
to), Castillo es la cara 
visible de la epidemia en 
Magallanes, un hombre, 
sereno, tranquilo y diáco-
no, con el apoyo y respaldo 
de sus compañeros (con 
13 años dentro de la ins-
titución) dicen que “tiene 
el don de la palabra” e in-
cluso, fuentes a este diario, 
indican que han mejorado 
las relaciones dentro y fue-

ra la Seremi. 
-  Cuando inició esta 

ola se decía que no tenía 
el mismo impacto que la 
anterior, ahora tenemos 
más casos, más muertes 
y más aeroevacuacio-
nes… ¿En qué estamos 
fallado?

“Desde que empezó esta 
ola lo que nosotros hemos 
visto es que no ha dismi-
nuido la movilidad y por 
lo tanto hay una relación 
directa entre movilidad de 
personas y disminución de 
casos, por lo tanto, no te-
niendo una disminución 

de la movilidad 
es dif ícil ver 
una disminu-
ción de casos. 
En ese sentido, 
hemos tenido 
más comercio 
abiertos, qui-
zás el mensaje 
no está llegando 
como la primera 
vez, ha habido 

más encuentros sociales, 
más activación económica, 
comercios que en la prime-
ra ola estaban cerrados y 
que ahora han cambiado 
de rubro, por lo tanto, han 
abierto con venta de pro-
ductos esenciales, y todo 
eso ha significado que no 
haya una disminución”. 

- Esta comitiva del 
M i n s a l  que  l l e gó  a 
Magal lanes que está 
analizando la situación 
epidemiológica ¿qué le 
ha dicho? ¿hay una situa-
ción que sea diferente al 

resto del país?
“Tenemos que mejorar 

la trazabilidad para acor-
tar al mínimo los tiempos 
de contactos con el Covid 
positivo y sus contac-
tos estrechos, y eso está 
asociado también a que 
tenemos que mejorar la 
respuesta de laboratorios 
en los resultados, eso es 
fundamental, la veloci-
dad en que detectamos y 
aislamos. Lo segundo, es 
que han estado evaluan-
do las posibles causas de 
lo que está pasando en 
Magallanes y se habló de 
que se trata a una situa-
ción no comparable con 
la primera ola porque las 
circunstancias son distin-
tas, estamos en una ola 
que contagia más, pero 
tenemos menos efectos 
en salud, porque lo equi-
pos de salud están mejor 
preparados”.

Magallanes tiene un RE 
(velocidad de contagio) 

de 2,2, es decir, de cada 
persona contagiada se 
enferman otras dos más. 
Son valores preocupantes 

porque es una curva 
exponencial.

se investigan en Magallanes 
por cada caso positivo, es decir, 
de un caso solo se investigan 
1,6 contactos estrechos. Hay 
casos que dejan hasta 20 
contactos.

1,6razón de casos

Se aclaró con los 
resultados y verifi-
có que los labora-
torios no estaban 
contaminados y 
que estábamos 
frente a un porcen-
taje que está muy 
por sobre el prome-
dio nacional”.
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Refuerzan Hospital Clínico de Magallanes 
con la entrega de 5 ventiladores mecánicos

Inversión superior a los 170 millones de pesos

Los equipos fueron entregados por la intendenta Jennifer Rojas, y son parte del proyecto que aprobó el Consejo Regional  ●
“Adquisición de Equipamientos e Insumos Covid-19”, recursos superiores a los 3.200 millones de pesos.

La entrega, fue la primera visita pública de la máxima autoridad regional. 
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En su primera apa-
rición pública, la 
intendenta Jennifer 
Rojas, visitó las 

instalaciones del Hospital 
Clínico de Magallanes para 
hacer entrega de 5 ventila-
dores mecánicos invasivos 
a la Unidad de Pacientes 
Críticos. 

Los equipos son parte del 
proyecto del Servicio de Salud 
Magallanes “Adquisición de 
Equipamientos e Insumos 
Covid-19”, recursos que fue-
ron aprobados por el Consejo 
Regional por más de 3.200 
millones de pesos. 

Al respecto, Rojas ma-
nifestó que “estos equipos 
vienen a reforzar nuestro 

compromiso con los equipos 
de salud de entregar mejo-
res herramientas para poder 
combatir esta pandemia. 
Además, agradecer este 
gran aporte del Consejo 
Regional para la salud de 
nuestra región”.

Por su parte, el direc-
tor del Servicio de Salud, 
Nelson Reyes, manifestó 
que los equipos -además 
de ser de última genera-
ción- corresponde a 5 de 
seis ventiladores compro-
metidos, para mejorar la 
calidad de atención y res-
puesta a los usuarios. 

“Estos equipos involu-
craron una inversión del 
orden de los 170 millones 
de pesos, que se contex-
tualizan en el proyecto 
aprobado por el CORE 

de Magallanes. Estos 
fondos de más de 3.200 
millones de pesos que nos 
permitieron fortalecer 
nuestra Red Asistencial 
con equipamiento de 
primera calidad, garan-
tizando la respuesta que 
estamos dando a todo 
nuest ros pacientes y 
usuarios que están ex-
puestos al Coronavirus”, 
dijo Reyes.

La ejecución a cargo 
del Servicio, consideró 
la adquisición de 427 
equipos aprobados por 
un monto de más de $ 
2.011.032.000 con ejecu-
ción del 100% y la compra 
de elementos de protec-
ción personal EPP por $ 
1.200.821.000 con ejecu-
ción del 99.9%.

¿NECESITAS
 UN BUEN 

ABOGADO?
LA JUSTICIA TARDA PERO LLEGA .

EN DEMA TE AYUDAMOS QUE LLEGUE ANTES
#SOMOSLEY

ESCRÍBENOS A CONTACTO@DEFENSAMAGALLANES.CL 
O AL CELULAR +56 9 50696436

Desde el 9 de abril has-
ta el jueves 24 de este mes, 
los “Caza Covid” han rea-
lizado 11.024 exámenes de 
PCR, basados en la Estrate-
gia de Testeo, Trazabilidad 
y Aislamiento que corres-
ponde a la búsqueda activa 
de casos.

El coordinador del 
equipo, doctor Gustavo 
Almárcegui, manifestó que 
“mantenemos un testeo dia-
rio de 150 a 200 muestras, 
llegando a 300 muestras 
como máximo en algunas 
oportunidades”.

Agregó además que, 
el móvil de la Seremi de 
Salud y gestionada por el 
Servicio de Salud, reali-
zará testeo 2 veces por 
semanas que serán infor-
mados a través de las redes 
sociales de las institucio-
nes sanitarias. 

Por su parte, el director 

del Servicio de Salud Ma-
gallanes, Nelson Reyes, 
indicó que “desde julio 
sabíamos y comentába-
mos que era fundamental 
salir a aquellos lugares 
donde hay riesgo de pro-
pagación, es por eso que 
es necesario salir a terreno 
y en esto estamos”. 

Los “Caza Covid” realizan hasta 300 
exámenes de PCR diario 

A pacientes asintomáticos y contactos estrechos 
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se realizaron el examen de 
PCR ayer en el Muelle Prat 
de Punta Arenas.

140trabajadores
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Una falla eléctrica habría desatado la emergencia

Voraz incendio arrasó con antigua estructura 
del Barrio Sur de Punta Arenas 

La alarma de Bomberos se activó pasadas las 2 de la madrugada de ayer, acudiendo cinco compañías para controlar el  ●
siniestro que destruyó dos dependencias destinadas a viviendas y un almacén. 

Bomberos logró evitar que el fuego se propague a las viviendas colindantes, 
confinando el fuego solo en el antiguo inmueble. 
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Eran pasadas las 
2 de la madru-
gada de ayer, 
cuando comen-

zaron a ingresar una serie 
de llamados a la Central 
de Alarmas del Cuerpo 
de Bomberos de Punta 
Arenas, donde alertaban 
la presencia de fuego en 
un inmueble, en calle José 
Nogueira con Avenida 
Independencia.

Ante ello, fueron des-
pachadas tres unidades 
hasta el sector, donde se 
inicia el Barrio Sur de la 
capital regional, cuyos 
voluntarios a su llegada se 
encontraron con una vivien-
da de un nivel, ardiendo, y 
de manera inminente a las 
estructuras colindantes, 
considerando que eran de 
material ligero, y a esa hora 
existía fuerte viento en la ca-
pital regional. 

personal del Departamento 
de Estudios Técnicos, que 
el fuego se habría originado 
producto de una falla eléc-
trica, informe que se hará 
llegar a la Fiscalía. 

Cabe indicar que mo-
mentos antes de que se inicie 
el fuego, vecinos fueron vícti-
mas de un corte de suministro 
eléctrico en el sector, lo que 
continuará siendo ocupado. 

Cabe indicar que los 
d a m n i f ica dos  f ue ron 
auxiliados por familia-
res y no se regist raron 
lesionados productos del 
hecho.

LICITACIÓN CONTRATO MA31094104

“SERVICIO TRANSPORTE PRODUCTOS LÍQUIDOS PARA ENAP MAGALLANES”

ENAP llama a presentar ofertas por el “SERVICIO TRANSPORTE PRODUCTOS 
LÍQUIDOS PARA ENAP MAGALLANES”, a personas naturales o jurídicas, inscritas 
o con acreditación vigente en el Registro de Proveedores de Bienes y Servicios 
del Grupo de Empresas ENAP, que certifiquen reconocida experiencia en servicios 
similares y cumplan con los requisitos exigidos en las Bases de Licitación. 

ANTECEDENTES:
La minuta ejecutiva con antecedentes, requisitos e instrucciones para participar en el 
proceso se encuentra disponible en el sitio Web de ENAP: http://www.enap.cl, menú 
Aprovisionamiento.

Venta de Bases: Desde el 28 de septiembre de 2020 hasta el 05 de octubre de 
2020.

La descarga de las bases, para los interesados que las adquieran, se realizará a partir 
de las 17:00 horas del día 07 de octubre de 2020.

Las empresas acreditadas en el  Registro de Proveedores del Grupo de Empresas  
ENAP están exentas de la compra de Bases y deberán solicitar acceso según las 
instrucciones indicadas en la minuta ejecutiva del proceso.

Recepción de ofertas: Se realizará el día 04 de noviembre de 2020 a las 16:00 horas, 
a través del Portal de Contrataciones de ENAP (sitio http://enap.supplier.ariba.com).

VALOR DE LAS BASES: $100.000 (cien mil pesos) IVA incluido.

DIRECCIÓN DE APROVISIONAMIENTO
ENAP MAGALLANES

LICITACIÓN CONTRATO MA31094058

“SERVICIO TRANSPORTE CARGA GENERAL PARA ENAP MAGALLANES”

ENAP llama a presentar ofertas por el “SERVICIO TRANSPORTE CARGA GENERAL 
PARA ENAP MAGALLANES”, a personas naturales o jurídicas, inscritas o con 
acreditación vigente en el Registro de Proveedores de Bienes y Servicios del Grupo 
de Empresas ENAP, que certifiquen reconocida experiencia en servicios similares y 
cumplan con los requisitos exigidos en las Bases de Licitación. 

ANTECEDENTES:
La minuta ejecutiva con antecedentes, requisitos e instrucciones para participar en el 
proceso se encuentra disponible en el sitio Web de ENAP: http://www.enap.cl, menú 
Aprovisionamiento.

Venta de Bases: Desde el 28 de septiembre de 2020 hasta el 05 de octubre de 
2020.

La descarga de las bases, para los interesados que las adquieran, se realizará a partir 
de las 18:00 horas del día 07 de octubre de 2020.

Las empresas acreditadas en el  Registro de Proveedores del Grupo de Empresas  
ENAP están exentas de la compra de Bases y deberán solicitar acceso según las 
instrucciones indicadas en la minuta ejecutiva del proceso.

Recepción de ofertas: Se realizará el día 04 de noviembre de 2020 a las 16:00 horas, 
a través del Portal de Contrataciones de ENAP (sitio http://enap.supplier.ariba.com).

VALOR DE LAS BASES: $50.000 (cincuenta mil pesos) IVA incluido.

DIRECCIÓN DE APROVISIONAMIENTO
ENAP MAGALLANES

Con este panorama, se 
dio la alarma de incendio 
por parte de los oficiales 
de Bomberos, siendo des-
pachadas cinco compañías 
al lugar, Primera, Segunda, 
Cuarta, Sexta y Séptima, cu-
yos voluntarios trabajaron 
rápidamente, logrando bajar 
la intensidad del fuego. 

“Tuvimos una alarma de 
incendio en José Nogueira 
con Boliviana, una casa 
de grandes dimensiones, 
Tenemos confinado el in-
cendio y estamos liquidando 
en la parte del entretecho, 
donde nos quedan algunos 
focos. Por las condiciones 
climáticas se dio la alarma 
de incendio, pidiéndose la 
concurrencia de más com-
pañías, para asegurar el 
trabajo”, señaló el tercer 
comandante de Bomberos, 
Mauricio Hernández.

La antigua estructu-
ra quedó completamente 
destruida por el fuego, co-
nociéndose luego de que 

la vivienda, de grandes di-
mensiones se encontraba 
dividida en tres, dos casas 
habitación, una habitada 
por dos funcionarios de la 
Fuerza Aérea y la otra por 
dos mujeres. 

El tercer inmueble, 
estaba destinado a un al-
macén, de nombre “Max”, 
el cual también sufrió da-
ños considerables, según lo 
explicado por el oficial de 
Bomberos. 

“Daños totales en el 
entretecho, las otras dos 
habitaciones, porque son 
tres casas en una, en la 
primera totales, en las 
otras dos en un 60%, no 
se registraron personas 
lesionadas, lograron salir 
todas las personas que es-
taban habitando los otros 
inmuebles”, concluyó 
Hernández.

Luego de que fue sofo-
cado el fuego, se dio paso a 
la investigación de las cau-
sas del siniestro, detectando 

https://www.facebook.com/pinguinomultimedia/videos/334032124475392/?sfnsn=mo&extid=SQ3yZxVy4Q28ovRt


Crónica

Nueva Sede EDUCACIÓN MEDIA Y PRE- BÁSICA:  CROACIA (REPÚBLICA) 185

Admisión 2021 / Matrículas abiertas

No mantenían permiso para estar fuera de casa

Detenidos por riña en pleno toque de 
queda marcaron la madrugada del sábado
Dos casos se registraron, uno en el sector sur y otro en el sector norte, donde el factor común fue la ingesta de alcohol  ●

por parte de los involucrados.

Carabineros acudió hasta la Población Silva Henríquez de Punta Arenas para 
controlar a los involucrados. 

ce
d

id
a 

Una segunda persona ha-
bría sido derivada en calidad 
de detenida, al no mantener 
los permisos para circular 
en cuarentena. 

Cabe indicar que en 
los  dos  hechos se  re -
g ist raba la ingesta de 
alcohol por par te de los 
involucrados.

Los antecedentes fueron 
entregados a la Fiscalía de 
Punta Arenas y la autoridad 
sanitaria, para que se tomen 
las medidas respectivas.

Cuando transcu-
rrían los primeros 
minutos del sába-
do, las sirenas de 

Carabineros irrumpieron en 
distintos sectores de la capi-
tal regional, desplazándose 
las patrullas a gran veloci-
dad, todas con dirección 
al norte. 

Esto luego de que veci-
nos de la Población Cardenal 
Raúl Silva Henríquez, die-
ran cuenta de la existencia 
de una riña, en un pasaje 
aledaño a Jorge Parra, en 
el sector poniente de Punta 
Arenas. 

La intervención poli-
cial derivó en que al lugar 
acudan cerca de cinco pa-
trullas, cuyos funcionarios 
se entrevistaron con los 
denunciantes, quienes indi-
caron que momentos antes, 
debido a una “junta” que se 

realizaba en un domicilio del 
sector, se produjo un con-
flicto el cual se arregló a 
“golpes” en el exterior. 

A  l a  l l e g a d a  d e 
Carabineros varias per-
sonas se habrían retirado 
rápidamente del lugar, 
siendo dos de ellos de-
tenidos, los que fueron 
trasladados al Hospital 
Clínico de Magallanes, 
para que se proceda a 
la constatación de lesio-
nes y luego a la Primera 
Comisaría, entregando los 
antecedentes de los invo-
lucrados, quienes serán 
procesados por infringir 
el toque de queda entre 
otros de los cargos que se 
le podrían imputar. 

Luego de la interven-
ción de Carabineros, la 
“fiesta” que realizaban en 
el sector no continuó, vol-
viendo todo a la calma para 
los vecinos de la Población 
Silva Henríquez.

Pasada la una de la ma-
drugada de ayer, nuevamente 
ingresó un llamado a los en-
tes de emergencia, está vez al 
Sistema de Atención Médica 
de Urgencia, SAMU, donde 
daban cuenta de la existen-
cia de una mujer, que había 
recibido una lesión con un 
arma cortante en el sector 
sur de Punta Arenas. 

En primera instancia, 
una ambulancia de atención 
avanzada acudió hasta el sec-
tor señalado, no encontrando 
a nadie en las inmediacio-
nes, siendo notificados por 
personal de Carabineros que 
las personas que buscaban, 
se habían movido hasta calle 
Pedro Aguirre Cerda. 

Al llegar al lugar se en-
trevistaron con la supuesta 
víctima de agresión, la que 
manifestó no tener lesio-
nes, rechazando el traslado 
del SAMU, siendo condu-
cida por Carabineros hasta 
la asistencia pública. 

Luis García Torres
lgarcia@elpinguino.com
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Cartas al Director
ENVIAR A: editor@elpinguino.com

Señor Director:
La lectura del editorial de Diario El Pingüino 

del viernes 25 de septiembre no pudo dejar de im-
presionar la coincidente apreciación que he tenido 
por años respecto de cómo se nos iría de entre 
los dedos la posibilidad de alcanzar como país 
el desarrollo y entrar a lo que hasta hace poco se 
conocía como “primer mundo”. 

Ya es evidente usando una expresión propia 
de nuestra historia, que esa posibilidad “se chin-
gó”, es decir, se frustró, y estamos de regreso en 
pleno en el subdesarrollo en que siempre hemos 
estado pero queríamos pensar que no.

  El economista Schumpeter creía que los ci-
clos de la economía dependían de la calidad, o 
no, de los empresarios. Creo ello es aplicable a 
la conducción de los pueblos y a la política.

No tuvimos líderes capaces y probos de 
producir ese salto cualitativo al mundo de-
sarrollado. Hace menos de un año el tema 
instalado en nuestro país era cómo “distribuir 
mejor la riqueza”, hoy es cómo sobrevivir en 
la pobreza...

  La mejor demostración de esa carencia de 
visión y de calidad de nuestros seudo líderes, 
autoridades, representantes y toda la paraferna-
lia de cargos, es que persisten en la realización 
de un plebiscito que costará una fortuna, ini-
ciará un proceso constituyente innecesario y 
viciado de nulidad y aún más costoso, y pese 
a la pandemia que solo se incrementa, prefie-
ren llevar a millones al contagio y a miles a la 
muerte, con tal de cumplir sus itinerario divor-
ciado de la realidad de nuestro pueblo.

 Sí, somos un país subdesarrollado y del ter-
cer mundo, al que aspiran a ponerle además la 
consigna de Estado socialista. Nuestro drama 
fue tener una clase dirigente mediocre, egoís-
ta, agotada y antipatriota.

  No será ni el Rechazo y menos el Apruebo 
del plebiscito lo que nos podrá levantar, sino 
una nueva y verdadera élite en las antípodas 
de la casta que hoy tenemos que solo aspira a 
perpetuarse en el poder total.

En su icónica película “Excalibur”, el direc-
tor John Boorman deja la interrogante: ¿cuándo 
volverá Excalibur al mundo? “Cuando venga un 
rey que sea digno de llevarla”.

Chile es nuestro mundo.
   atentamente. 

 Claudio Morán Ibáñez,  
abogado

Señor Director:
1- Porque  el “NO a la CONSTITUCIÓN” nunca fue una demanda prioritaria de la sociedad, 

sino uno de los artilugios usados por sus mentores para sembrar el caos a partir del 18 octubre pa-
sado, y así iniciar la destrucción de nuestra sociedad.

2.- Porque las cabezas de los partidos políticos oficialistas nunca debieron firmar el acuerdo de 
realizar un plebiscito constitucional, estando “con la pistola al pecho”. 

3.- Porque los conglomerados de izquierda, incluida la Democracia Cristiana, pretenden cam-
biar disposiciones constitucionales actuales que atañen:

- a la familia, que como célula básica de la sociedad tiene pleno derecho a la educación y for-
mación de sus hijos.

- al derecho de propiedad privada, factor esencial de la libertad humana.
- al principio de subsidiaridad. 
4 Porque ya existe una nueva Constitución,  firmada como propia por el ex presidente Lagos, 

considerada democrática luego de más de 200 correcciones, a la cual legalmente se le puede efec-
tuar cambios que vayan en beneficio nacional. 

5.- Porque no se debe aprobar algo tan importante como una nueva Constitución, sin antes co-
nocerse tanto su contenido  como su adecuada redacción. 

Adolfo Carrasco Lagos 
RUT 3.251.323-9

Señor Director:
Eficaz ha sido la campaña de marketing disruptivo 

utilizada por la UDI mediante la controversial gráfica 
difundida por redes sociales “por el derecho de vivir 
en paz”. El objetivo se cumplió, la prensa no ha pa-
rado de hablar de la controversia, mientras la UDI se 
declara seguidora de las líricas de Víctor Jara.

¿Dónde están los asesores de los políticos de iz-
quierda que no aconsejan a los ilustres a guardar 
silencio ante este tipo de estrategias de marketing 
agresivo? 

¿Por qué los twitteros progresistas, expertos en 
marketing digital, avivan la cueca desesperada de 
la UDI?

Simplemente, en buen chileno, pisaron el palito.
Patricio Torres Luque

Académico Depto. Gestión 
Organizacional UTEM

Por editorial

Yo votaré rechazo Por el derecho de vivir 
en Paz

el turismo no está 
para festejos

“la pandemia del coronavirus dejó al turismo regional  
con enormes pérdidas a nivel macro financiero y micro 

laboral, sumado a que los rebrotes de las últimas 
semanas en Magallanes y antártica chilena terminan por 

ponerle la lápida a la temporada 2020-21”. 

Hoy se festeja el Día Mundial del 
Turismo. Actividad que en los últi-
mos años en Magallanes ha pasado 
a ser una de las más importantes 
del sector productivo, pero que en 
medio de la pandemia está sufriendo 
tanto o más que otras activida-
des que engrandecen esta pujante 
Región de Magallanes y Antártica 
Chilena. Desde 1980 se ha instau-
rado el 27 de septiembre como el 
Día Mundial del Turismo, fecha en 
que se adoptaron los Estatutos de la 
Organización Mundial del Turismo, 
reconociendo este ejercicio recreati-
vo no solo por sus legítimos fines de 
uso del tiempo libre y el ocio, sino 
por los valores sociales, culturales, 
políticos y económicos que promue-
ve. Hoy en nuestra zona estamos 
sufriendo gravemente los estragos 
de la pandemia que ha dejado a esta 
actividad con profundas pérdidas 
a nivel macro financiero y micro 
laboral, sumado a que los rebrotes 
de las últimas semanas en nuestra 

región terminan por dilapidar el de-
sarrollo turístico y quizás por cuánto 
tiempo. Los emprendedores y pu-
jantes magallánicos que han hecho 
de esta actividad hoy se preguntan: 
¿quién pierde más? y la respuesta 
es todos. Algunos en Magallanes no 
reconocen al turismo por que solo 
lo ven como una forma de ingreso 
individual, familiar e incluso empre-
sarial, pues más que ello, se juega 
la definición de la identidad de los 
territorios, aquello que decidimos 
comunitariamente patrimonializar, 
poner en valor, decir “es lo bello”, lo 
que vale la pena experimentar con 
todos los sentidos, lo que nos carac-
teriza. El imprescindible llamado 
a “quedarnos en casa” definitiva-
mente termina por liquidar incluso 
las posibilidades que había en que 
muchos compatriotas se vinieran 
a Magallanes en los próximos me-
ses y en parte reemplazaran a los 
miles de extranjeros que llegaban 
en temporada estival.

nos encontramos en un período de 
mucha incertidumbre, con gran número 
de casos de coronavirus en nuestra región 
e indudablemente se observa más gente 
circulando que en la primera cuarente-
na, la “movilidad” no ha bajado. algunos 
no creen que exista esta pandemia, has-
ta que lo viven de manera cercana. es así 
como  existen compatriotas que se saltan 
las normas, no toman las medidas sanita-
rias, evaden los controles policiales, mal 
utilizan la mascarilla.

creo que nuestra idiosincrasia es así, 
buscar siempre la “pillería”, el “acomodo”. 
esta actitud  puede llevar al desplome del 
país en términos sanitarios y sociales, pues-
to que conlleva también efectos económicos 
adversos en algunos sectores, desempleo 
y cierre de emprendimientos.

¿Qué tiene que ocurrir para que sea-
mos más empáticos?, hemos sorteado 
distintas catástrofes naturales, pero lo 
que está pasando ahora no se veía en 100 
años y debe dejarnos alguna enseñanza. 
cuando superemos esta pandemia, ya 
nada será como antes y, por lo mismo, 
debemos actuar de distinta manera, ten-
dremos que ser más comprensivos, más 
flexibles, más responsables, más preocu-
pados por nuestro entorno.

tenemos que terminar con los temas 
que nos dividen y unirnos como país, 
debemos valorar más nuestra vida que 
las cosas materiales, deben crearse po-
líticas públicas que sean efectivas y que 
la ayuda llegue a los que realmente la 
necesiten. con el coronavirus han que-
dado al descubierto desigualdades en 
todo ámbito: educacional, laboral, de 
vivienda, de hacinamiento; que los dis-
tintos gobiernos no han visto o no han 
querido ver y ahora se sorprenden con 
el “chile real”. debemos ser de verdad 
y en la práctica un país democrático, en 
que nuestra región pueda tomar deci-
siones sin tener que depender del nivel 
central, porque cada realidad es distin-
ta y a menudo las decisiones se toman 
sin tener en cuenta una diversidad de 
factores que hacen que Magallanes sea 
único y diferente al resto del territo-
rio nacional.

Pese a todo, algunos han actuado 
con ingenio para reinventarse y poder 
salir adelante. asimismo, la educación 
ha tenido que cambiar, utilizar nuevas 
tecnologías e incorporar recursos que 
incluso, estaban prohibidos en los cole-
gios (redes sociales, Whatsapp) lo cual 
es positivo porque han sabido adaptar-
se a la nueva realidad. Mucho de lo que 
se ha hecho en este período puede res-
catarse para seguir utilizándolo una vez 
que se supere el virus.

¿Y después 
de la pandemia 
qué?

Alex MArtinic Buljevic, 
director colegio nobelius 
Presidente Fide Magallanes
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El proyecto de ley sobre negacionismo patrocinado por 
la diputada Carmen Hertz fue aprobado por la cámara de 
Diputados por estrecho margen, pero es muy probable 
que no se apruebe en el Senado en los términos que fue 
aprobada y ya tiene reservas de constitucionalidad que 
hacen prácticamente imposible que llegue a tener vida en 
el derecho.

Pero ¿por qué en Chile no es posible una ley contra el 
negacionismo similar a la que posee Alemania con el régi-
men Nazi y el Holocausto Judío?, hay varias razones, pero 
entre las más importantes hay un tema de principios y 
otra de realpolitik.

En cuanto a los principios, en Chile el Informe de Verdad 
y Reconciliación más conocido como el Informe Rettig, es-
tableció detalladamente los crímenes cometidos bajo el 
régimen militar ejecutados por agentes de Estado, así se 
reconocen 2.130 víctimas de Violaciones a los Derechos 
Humanos cuyas vidas fueron arrebatadas. Sin embargo, 
también se reconocen 168 víctimas por violencia política, de 
las cuales al menos 115 son civiles y militares asesinados a 
manos de actividades terroristas de extrema izquierda, ac-
ciones perpetradas por el MIR, el FPMR y el Mapu-Lautaro. 
(ver página 1040 Tomo 2 del Informe Rettig) 

Posteriormente la Corporación Nacional de Reparación 
y Reconciliación - Informe CNRR, y Comisión Valech subió 
la cantidad de casos a un Total final, 3227 víctimas: 2125 
casos de víctimas muertas, y 1102 casos de víctimas des-
aparecidas. Sin embargo, también subió las víctimas por 
violencia política a 423 casos, entre ellos las acciones per-
petradas por el MIR, FPMR y el Mapu Lautaro.

Luego el proyecto aprobado por la cámara de diputados 
es discriminatorio, dado que sólo sanciona el negacio-
nismo, en tanto, justificar, aprobar o negar los crímenes 
ejecutados por agentes del Estado, pero no sanciona la 
justificación, la aprobación o negación de los crímenes 
ejecutados por el MIR, el FPMR y el Mapu Lautaro, siendo 
que ambos para la Comisión Rettig son Violaciones a los 
Derechos Humanos y la misma Constitución Política en su 
artículo 9no consagra que los atentados terroristas violan 
los derechos humanos.

Por otro Human Right Watch expresó que:  “El pro-
yecto de ley sobre negacionismo es incompatible con los 
estándares internacionales sobre libertad de expresión y 
probablemente hará muy poco para frenar expresiones 
ofensivas”.

Ello sin perjuicio que libertad de expresión solo puede 
ser limitada por leyes de quórum calificado, según esta-
blece el artículo 19 N° 12 de la Constitución, quórum que 
en este caso no se cumplió.

Es decir, el proyecto aprobado por la Cámara es dis-
criminatorio porque atenta contra la igualdad ante la ley, 
atenta contra la libertad de opinión y expresión, no cum-
ple con los quórums necesarios de aprobación y no está 
acorde a los estándares internacionales.

Pero, también hay un tema de realpolitik, Alemania y el 
nefasto régimen Nazi, fue derrotada en la Segunda Guerra 
Mundial por la fuerza, se necesitó más de 100 millones de 
toneladas de bombas y la muerte de 5 millones de alemanes 
para que los Aliados pudieran recién montar el Tribunal de 
Nüremberg y juzgar a los criminales nazis  por la muerte 
de más de 6 millones de judíos trasladados en vagones y 
asesinados en hornos de gas, judíos que nunca llamaron 
al pueblo a levantarse en armas contra la burguesía, judíos 
que nunca perpetraron atentados terroristas, judíos asesi-
nados por nacer judíos, de ahí que fue un “Genocidio”.  A 
cambio, el Régimen Militar Chileno entregó el poder acep-
tando la voluntad popular expresada en el Plebiscito del 5 
de octubre de 1988, el Régimen Militar fue el que suscribió 
los Tratados de Derechos Humanos por los cuales Pinochet 
fue procesado en Londres, el Régimen Militar fue el que 
aprobó y construyó el Congreso Nacional en el cual ahora 
se sienta la democracia chilena y en donde se pretende es-
túpidamente aprobar este tipo de leyes.

Más que la crisis asiática de 1997 y más 
que la crisis subprime del 2008. La crisis 
sanitaria y las malas decisiones de este go-
bierno han provocado que la destrucción de 
puestos de trabajo formales sea casi 6 veces 
superior a lo observado en las crisis anterio-
res. El mayor impacto se refleja en el empleo 
que genera el comercio, que es el princi-
pal rubro que da trabajo en el país con un 
19% del total de ocupados. En el trimestre 
mayo-julio, la merma de 24,9% en el sector 
supera el 20,6% nacional. A cinco meses de 
iniciada cada crisis, la caída en el empleo 
formal en el sector ha sido notoriamente ma-
yor en la emergencia sanitaria (-19,6%) que 
en las crisis asiática (-3,2%) y financiera o 
subprime(- 2.5%). 

EL sector turismo es otra de las indus-
tr ias duramente afectadas por las malas 
decisiones. En el trimestre móvil febrero-
abril, la caída de los empleos fue de -20%, 
en relación al mismo período del año ante-
rior. Esto representa una pérdida de 120 mil 
empleos, es decir, un quinto de los 600 mil 
puestos de trabajo que genera anualmente 
la industria. De los empleos perdidos en el 
trimestre móvil, 16,8% corresponde a aloja-
miento, 55,7% a servicio de comidas, 9,6% a 
transporte, 3,9% a agencias de viaje y el 14% 
restante a otras actividades turísticas.

La Organización Mundial de Turismo (OMT) 
augura que el turismo internacional descen-
derá entre un 58% y un 78%, convirtiéndose 
el 2020 en el año con peores datos desde 
1950. Esto supondría la pérdida de entre 
910.000 y 1,2 billones de dólares en ingre-
sos por turismo y la supresión de entre 100 
y 120 millones de empleos en el sector.

A nivel regional la situación es más gra-
ve aún, y comienza con la pérdida de 1.000 
empleos directos y otros 1.000 indirectos 
producto del cierre de Mina Invierno, y la 
pérdida de 300 millones de dólares anuales 
de ingresos a la economía regional. Cabe se-
ñalar que en este caso el virus responsable 
de esa pérdida se llama Jorge Flies.

Y ahora continua con otro virus, igual de 
dañino, pero que esta vez le acierta un golpe 
fatal a otro de los pilares de la Estrategia de 
Desarrollo Regional, la industria sin chime-
neas, la cual presenta estadísticas alarmantes. 
La desocupación en las áreas de alojamiento 
y servicio de comidas en Magallanes tienen 
una variación interanual de -44,7%, siendo 
la región más afectada a nivel nacional.

La crisis es más profunda de lo que se 
piensa, y lo más preocupante es que no se 
observa un liderazgo claro, ni un plan de-
finido para salir de esta crisis, la que será 
más profunda para la región de Magallanes 
que para el resto del país, y a su vez será 
más difíci l para Chile salir de la crisis res-
pecto de países desarrollados.

Pero en economía, toda crisis puede ser 
una oportunidad, siempre y cuando quienes 
saben y están de verdad preparados, asu-
man el desafío de liderar la concreción de 
esa oportunidad.

El feminismo clásico logró positivos cambios como el 
sufragio femenino universal. En Chile recordamos el exi-
mio liderazgo de Elena Caffarena y Flor Heredia. Distinto 
es el feminismo de género que propone, por ejemplo, que 
los roles sexuales son construcciones sociales y no roles 
naturales, una deconstrucción de lo femenino y mascu-
lino (ver teoría queer, Judith Butler). 

El feminismo de género, la nueva izquierda y el mar-
xismo (FNIM) están alineados políticamente y, ciertamente, 
hay una superposición significativa. ¿Pero existe un eje 
político del FNIM? La respuesta es importante. Una diná-
mica surrealista ha politizado cada grieta de la sociedad 
y las personas decentes necesitan ahora defenderse de 
las acusaciones infundadas de racismo, misoginia y otros 
crímenes de «odio» para conservar sus empleos, su re-
putación y su futuro. Comprender esta dinámica, nos 
da la oportunidad de enfrentarla. Analicemos estos tres 
movimientos.

El feminismo de género se hizo prominente en los años 
setenta y ochenta. Se llama feminismo de «género», por-
que esta forma de feminismo explica el mundo dividiendo 
a hombres y mujeres en clases antagónicas. Su evolución 
ideológica se centra en la equidad para las mujeres y las 
minorías, el uso de los medios de comunicación social (ver 
Netflix: El Dilema Social), como arma política.

La izquierda era una amplia coalición desde libera-
les, radicales hasta marxistas no ortodoxos en los años 
sesenta. La palabra «nueva» la distanció del marxismo 
puro y de la vieja izquierda que se centraba en el trabajo. 
Por el contrario, la nueva izquierda defiende causas cul-
turales como el feminismo y los derechos de los gays... 
a veces llamado contracultura. Así, surgió la justicia so-
cial como bandera.

El marxismo es la teoría, y su práctica es el comu-
nismo; aboga por la guerra de clases y abolición de la 
propiedad privada. Es antidemocrático, sin propuesta 
societaria: caen permanentemente en contradicciones y 
tartamudeos si Venezuela, Cuba o Corea del Norte es el 
modelo a seguir.

Los tres movimientos condenan el capitalismo y creen 
que las personas son su «identidad», por ejemplo, su etnia. 
«Identidad» es ahora la palabra preferida sobre «clase», 
pero significan básicamente lo mismo. Por ello, hoy es cla-
ro el alineamiento entre el feminismo, nueva izquierda y 
marxismo (FNIM)… colectivos feministas, Frente Amplio, 
Partido Comunista.  

Una clase es un grupo de personas que comparten una 
característica común que sirve al propósito de quien está 
haciendo la agrupación. El FNIM aborda a la clase con el 
propósito de forjar la ideología y la revolución política. 
Marx usó la relación con la propiedad de la producción 
para dividir a la gente en capitalistas y trabajadores. Las 
feministas de género se rebelaron contra esta división 
porque los hombres y las mujeres se encontraban en am-
bas categorías; no les es funcional para acusar que “los 
hombres controlan a las mujeres”. Hoy, esto se llama «pa-
triarcado» o capitalismo masculino. Así, el análisis de 
clase feminista se fusionó con el marxismo, dándole un 
giro ideológico, intenso y vociferante al hacerlo. 

El feminismo es una nueva lucha de clases discrimi-
natoria a través de identidades. Los colectivos feministas 
de género salen a la calle y cantan Las Tesis si existe un 
abuso contra una “compañera”; pero si se trata de Norma 
Vásquez (joven carabinera de 20 años asesinada), la lu-
cha feminista se reduce a “ni pacas ni cuicas son nuestras 
compañeras”. En resumen, estos movimientos se alinean 
bien con el marxismo. Son sus metodologías las que di-
fieren. De justicia, nada.

Negacionismo iluso Crisis económica es 
más profunda de 
lo que se piensa

¿El feminismo de 
género apela a un 
criterio de justicia?

MARIO ESQUIVEL,  
ABOGADO

CLAUDIO FLORES,  
INGENIERO COMERCIAL

MANUEL JOSÉ CORREA,  
ECONOMISTA
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Fue trasladado al Hospital Clínico de Magallanes 

Reo fue agredido en riña al interior de la 
cárcel y resultó gravemente herido

Funcionarios de Gendarmería lograron controlar la situación, sin que se presenten mayores inconvenientes con la población  ●
del recinto penal de Punta Arenas.

El hecho ocurrió durante la mañana de ayer en la Cárcel de Punta Arenas y 
terminó con un interno en el Hospital.
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Gracias al  accionar 
oportuno del personal de 
servicio de Gendarmería  
se controló la situación 
siendo el inter no her i-
do der ivado al servicio 
de urgencia del Hospital 

Cl ín ico de Magal lanes 
donde fue diagnost ica-
do como fuera de r iesgo 
vital.

De este hecho se dio 
cuenta a la Fiscalía sien-
do el Ministerio Público 

quien determine los alcan-
ces de este hecho”.

Cabe indicar que los 
antecedentes fueron entre-
gados a la Fiscalía, quienes 
deberán abrir la causa pe-
nal respectiva.

Un hecho de violencia 
se vivió durante la 
mañana del sába-
do al interior de 

la cárcel de Punta Arenas, 

luego de que algunos inter-
nos se vieran involucrados 
en una riña. 

De acuerdo a los antece-
dentes que se entregaron, el 
hecho terminó con uno de 
los internos lesionados, lue-
go de que recibiera un corte 

en la zona torácica, lo que 
derivó en un abundante san-
grado, siendo trasladado por 
personal de Gendarmería 
hasta el Hospital Clínico 
de Magallanes, donde le 
diagnosticaron lesiones 
graves. 

A través de un comuni-
cado, Gendarmería informó 
que el hecho no pasó a mayo-
res y que se pudo controlar a 
la población penal sin mayo-
res inconvenientes, siendo el 
interno diagnosticado fuera 
de riesgo vital, recibiendo el 
tratamiento médico. 

E l  c omu n ic a d o  d e 
Gendarmer ía señala lo 
siguiente:

“En horas de la mañana 
de este sábado 26 de septiem-
bre se produjo una riña entre 
dos internos condenados 
del Complejo Penitenciario 
de Punta Arenas resultan-
do herido uno de ellos con 
diagnóstico de herida pene-
trante  torácica.

Conductora lesionada en colisión

Ayer, Bomberos y el SAMU acudieron a calle Pedro 
de Valdivia, Población Santos Mardones, alertados 
por un accidente de tránsito. Una conductora 
resultó lesionada.
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https://www.facebook.com/pinguinomultimedia/videos/767352380752298/?sfnsn=mo&extid=RcPV4HGtlHDoF3Lc
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Te invitamos a conocer y participar
en este nuevo programa de apoyo que 
busca potenciar la empleabilidad y el
emprendimiento, donde podrás:

JUNTOS CONECTADOS

Por la empleabilidad
y el emprendimiento
Un punto de encuentro para potenciarnos

Compartir tu dato
de pega o práctica

Descubrir
ofertas laborales

Inscribir tu
emprendimiento en la

Vitrina de Emprendedores

Para mayor información visita la pagina web www.inacap.cl
o vía mail con Denise Alvarado, dalvarado@inacap.cl, Encargada Egresados INACAP Punta Arenas.

Destacan a Defensa Magallanes en diario El Mercurio

“Hemos logrado consolidar una imagen 
corporativa y dirigirnos a los clientes como 

personas importantes”
El abogado Dagoberto Reinuava, socio del estudio jurídico, calificó como un  ●

logro el haber sido parte de las páginas de uno de los medios comunicacionales 
más importantes del país.

Abogado Dagoberto Reinuava
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existencia, el hecho que nos ha-
yan contactado y publicado es 
un logro y lo entendemos como 
un reconocimiento a los princi-
pios de gestión que nos unieron 
como socios. Y ese es nuestra 
identidad, pues nuestro proyec-
to es consolidar una firma en el 
ejercicio de la profesión y no ser 
sólo una reunión de abogados 
bajo un mismo techo”.

En este aspecto señaló que 
su sistema de trabajo se basa en 
el “legal project management”, y 
por tanto “lo que ofrecemos es un 
equipo de abogados que trabajan 
en forma sistemática y conjunta, 
la mayoría de los casos”.

Recalcó que en estos seis 
meses de funcionamiento han 
logrado consolidar una imagen 
corporativa y dirigirse a los clien-
tes como personas importantes, 
no importando el tamaño de su 
necesidad.

“Quizás lo más difícil, ha 
sido que la pandemia,  lamenta-
blemente y a pesar de los serios 

esfuerzos de los tribunales, ha 
ralentizado los procesos y por 
tanto aún no tenemos todos los 
resultados que queremos para 
todos nuestros clientes, pero 
sabemos que esto es temporal 
y que en algún momento esto 
terminará”, acotó.

Finalmente, precisó que 
se ha conseguido la incorpo-
ración de Cecilia Paz Latorre, 
una destacada abogada liti-
gante de Santiago, académica 
de la Universidad Católica de 

Chile y doctora en Derecho, 
en calidad de consultora de 
la firma en materias de or-
den civil, quien además tiene 
una larga experiencia y traba-
jo en Zona Franca de Iquique, 
lo que permitirá territorial-
mente un mejor despliegue 
de las labores.

“Creemos que hemos lo-
grado las primeras metas, 
pero la visión de nuestra fir-
ma es seguir, humildemente, 
creciendo”, puntualizó. 

En tan sólo seis meses 
de funcionamiento, 
el estudio jurídico 
Defensa Magallanes 

se ha consolidado en el terri-
torio austral como una firma 
que ha conseguido cambiar el 
paradigma de las atenciones 
legales hacia estructuras me-
nos rígidas, con una esencia 
más local y especializada en la 
atención personalizada, con el 
objetivo primordial de satisfacer 
la carencia de conglomerados que 
entreguen asesorías integrales en 
los complejos conflictos jurídicos 
que se desarrollan día a día.

Aquello los ha llevado a ser 
reconocidos por medio de una 
reseña en las páginas del diario 
El Mercurio.

Al respecto, Dagoberto 
Reinuava, socio de Defensa 
Magallanes, manifestó que “aun-
que sea solo una reseña de nuestra 

La Cor te de Ape-
l a c i o n e s  d e  P u n t a 
Arenas acogió a t rá-
m ite  u n  recu r so  de 
protección interpues-
t o  p o r  e l  a b o g a d o 
Juan José Arcos, en 
r e p r e s e n t a c i ó n  d e 
un magal lán ico que 
decid ió demandar a 
Facebook por vulne-
rar sus derechos t ras 
negarse a bor rar una 
publicación de un su-
pues to  pe r f i l  f a l so 
que lo acusa de abu-
so sexual.

E n  u n  g r u p o  d e 
d icha  red  soc ia l  se 
c o m p a r t i ó  e l  c o n -
f l ic t ivo comenta r io 
en cont ra de Sant ia-
go Almonacid, donde 
se señala que dos t ra-
bajadoras a su cargo 
habrían sido víctimas 
de su actuar, las que 
h ic ie ron  u n  l l a m a-
do público para que 
f ue ra  desped ido de 
su empresa.

En  e s t e  s e n t ido , 
s e ñ a ló  q u e  no  h ay 

a  qu ie n  i mput a r  l a 
acción, ya que la pla-
t a for ma no se  hace 
r e s p o n s a b l e  d e  l a 
a c r e d i t a c ió n  d e  l a 
identidad para la crea-
ción de un perf i l.

“Lo que es t amos 
s o l i c i t a nd o  e s  q u e 
Fa c e b o o k  d e j e  d e 
operar en Chile mien-
tras no cumpla en sus 
pla t a for ma s  con  l a 
nor mat iva  ch i lena , 
sobre todo en materia 
de injur ias y difama-
ciones como ocur r ió 
c o n t r a  nu e s t r o  r e -
presentado”, sostuvo 
Arcos, pidiendo el cie-
r re de la plataforma 
mient ras no se com-
prometa a acatar las 
leyes  ch i lenas  y  “a 
dejar de ser esta red 
social de odio, ade-
más de cumpli r  con 
la obl igación de te -
ner of icina en Chile, 
porque está desar ro-
l l a ndo  a c t iv id a de s 
económicas en nues-
t ro país”.

Abogado litiga para que 
Facebook deje de operar 
en Chile

Tras caso de magallánico “funado”

Roberto Martínez
rmartinez@elpinguino.com
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El jueves en la Cámara Alta

Inhabilidades: extraño cambio de 
voto de senadora Rincón  

en solo algunos días
La parlamentaria había asegurado que votaría en contra de las inhabilidades al  ●

ser entrevistada en Pingüino Multimedia.

El jueves 10 de septiembre la senadora Ximena Rincón 
fue entrevistada en Barómetro de Pingüino TV.
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Sin embargo, 15 días des-
pués Rincón se dio vuelta y 
terminó votando a favor de 
dicha iniciativa, la cual fue 
rechazada por el Senado, al 
no tener los 26 votos que se 
requerían.

A continuación la respues-
ta de la parlamentaria al ser 
consultada al respecto:

- ¿Cuál es su postura 
respecto de eliminar las 
inhabilidades a las autori-
dades para participar de 
una elección?

“Yo lo he dicho y lo voy a 
repetir, yo creo que donde te-
nemos que abrirnos a revisar 
el tema de las inhabilidades 
es en el caso de los alcaldes y 
concejales, como  les prorro-
gamos su mandato no van a 
cumplir el año que tenían que 
tener para poder postular a otro 
cargo distinto, como diputados, 
senadores, etc., y yo creo que eso 

es injusto y por lo tanto en ese 
caso yo creo que hay que revi-
sarlo, pero en el caso del resto, 
yo creo que no corresponde. 
Nos costó tanto sacar la ley del 
límite a la reelección, que es un 
tema que es súper discutible y 
podríamos hacer una confe-
rencia sobre el tema, ya que 

al final del día dicen que es la 
ciudadanía la que debe tener 
la tuición de elegir a sus repre-
sentantes, pero manteniendo el 
principio de la igualdad y las 
reglas claras y creo que  abrir-
se a modificar las otras cosas 
no  me parece una buena se-
ñal para la ciudadanía”.

El jueves 10 de sep-
tiembre, la senadora 
DC por el Maule, 
Ximena Rincón, fue 

entrevistada en el progra-
ma Barómetro de Pingüino 
Multimedia, donde se refirió 
a diversos temas de la con-
tingencia política.

En media hora de con-
versación, la legisladora fue 
consultada respecto de su 
posición por el proyecto que 
pretendía eliminar las inha-
bilidades a las autoridades 
para postularse a otros car-
gos de elección popular.

Rincón fue tajante en se-
ñalar que no estaba de acuerdo 
y que votaría en contra de di-
cha iniciativa parlamentaria, 
argumentando que “son esas 
las cosas que hoy despresti-
gian a la política”.

Duras críticas recibió el 
senador Carlos Bianchi, tras 
la acusación emitida por au-
toridades locales y dirigentes 
vecinales de machista por cata-
logar de “esa niñita que quiere 
poner el alcalde Radonich” al 
referirse a la nueva intenden-
ta Jennifer Rojas.

La senadora Carolina 
Goic ayer reaccionó molesta  
y dijo que “los dichos del se-
nador Bianchi sobre la nueva 
intendenta son inaceptables 
y dan cuenta de la verdade-
ra opinión que él tiene de las 
mujeres, es de un machismo 
retrógrado que denosta a las 
mujeres y las considera inca-
paces de desempeñar cargos 
de responsabilidad. El sena-
dor no entendió que ya los 
machistas como él no tie-
nen espacio en la sociedad 
y si tiene algo de digni-
dad debería pedir disculpas 
públicas”.

En redes sociales, tam-
bién la molestia se hizo notar. 
Allí numerosos magalláni-
cos condenaron la actitud del 

parlamentario señalando que 
no corresponde y que inde-
pendiente del color político 
de la nueva autoridad y que 
por el hecho de ser mujer se 
debe respetar.

Daniella Gutiérrez ex-
presó que “Bianchi se hace 
el bueno y hasta por ahí no 
más. Puro blablá, en el caso 
Ámbar votó en contra de la 
jueza que liberó al asesino 
Hugo Bustamante, igual que 
la Goic. A estos políticos con 
doble discurso. Bianchi hom-
bre de doble discurso”.

En tanto, Iván Araya, 
mencionó que “si supieran 
cómo trataba a sus traba-
jadores... Es un hombre 
humillador, que se cree lo 
que no es, se acerca a los 
abuelitos solo cuando está 
en campaña”.

A su vez, Guillermo 
Meza expresó que “es un co-
rrupto que es capaz de injuriar 
a cualquier funcionario pú-
blico. Es alguien que no debe 
existir en política, solo des-
prestigia Magallanes”.

Senadora Goic y numerosos 
magallánicos suman críticas 
tras acusación de machista a 
senador Bianchi

Tras denostar a intendenta Jennifer Rojas

VER VIDEO

https://www.youtube.com/watch?v=iB8iy1wfyHQ&feature=youtu.be
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No se mostró disconforme ante un posible aplazamiento del plebiscito por alto contagio

Morano: “Hemos esperado 40 años, 
podemos esperar dos meses”

Durante el Programa “Plebiscito 2020” debatió con el abogado Mario Esquivel. ●

El exdiputado Juan Morano junto al abogado Mario Esquivel participaron en 
el Programa “Plebiscito 2020” de Pingüino Multimedia.

presentaron para postergar 
el plebiscito? 

Juan Morano: “La gente que 
no quiere que cambie harán todo 
para que no se cambie, resulta 
que podemos ir hacer una fila 
de 100 personas, de 150 perso-
nas  en una notaría, podemos 
hacer la fila  en el supermer-
cado,  podemos hacer la fila 
en el mall, ¿pero no podemos 
hacer la fila para votar? ¿Cuál 
es la diferencia? Yo creo que 
cuando le paso la plata o la 
tarjeta a la cajera es lo mis-
mo que cuando la mesa me 
pasa el voto, entonces es per-

fectamente posible hacer un 
plebiscito. Ahora, si la situa-
ción de la pandemia está peor 
o se agravara y si llegáramos 
a niveles que hace imposible 
realizarlo, lo lógico es que 
se suspenda, hemos espera-
do 40 años, podemos esperar 
dos meses”.

Mario Esquivel: “A mi jui-
cio, en este momento no se 
dan las condiciones para po-
der celebrar un plebiscito en 
Magallanes, la verdad es que 
no es posible, por la cantidad 
de contagios que hoy tenemos 
por Covid-19 y lo que me está 

preocupando a mí, es la canti-
dad de fallecidos por día y ese 
tema es importante, pero hay 
que tener claro que ellos sólo es-
tán pidiendo la postergación del 
plebiscito, ellos no piden que se 
elimine, sólo que se postergue y 
yo la verdad no veo problema al-
guno en postergarlo para el 2021, 
debido a la situación de emer-
gencia que vive el país, porque 
ya estamos con más de 10 capi-
tales regionales en cuarentena, 
son mas de 14 millones de per-
sonas que van a ir a votar y que 
no es lo mismo que ir a un su-
permercado a comprar”.

En el programa televisivo 
“Plebiscito 2020” de 
Pingüino Multimedia 
debatieron el exdipu-

tado Juan Morano (Apruebo) 
y el abogado y miembro del 
comando del Rechazo, Mario 
Esquivel.

Durante el programa, los 
invitados tuvieron la oportuni-
dad de intercambiar opiniones  
sobre sus distintos puntos de vis-
ta respecto del “Apruebo” o el 
“Rechazo” y una de las preguntas 
que se abordó fue el recurso de 
protección que se presentó en la 
Corte de Apelaciones de Punta 
Arenas, respecto de postergar el 
plebiscito debido a la condición 
sanitaria que vive el país.

En la instancia, ambos in-
vitados señalaron que de ser 
necesario se debe postergar, in-
cluso Juan Morano expresó que 
“si esperamos 40 años podremos 
esperar dos meses más”.

- ¿Qué opinión les merece 
el recurso de protección que 

Durante los últimos días 
se dio a conocer una denuncia 
pública en contra del secretario 
de la Corporación Municipal 
de Puerto Natales (Cormunat), 
Alejandro Velásquez, debido 
a que habría sido despedido e 
indemnizado y posteriormen-
te, contratado nuevamente, lo 
que afectaría fuertemente la 
gestión municipal en la capi-
tal de la Provincia de Última 
Esperanza. 

Velásquez asegura que la 
denuncia carece de veracidad 
y aclaró e informó que tomará 
todas las acciones que corres-
pondan en contra de quienes 
han faltado a la verdad.

El secretario de la Cormunat 
explicó que “en julio de 2019, el 
alcalde y presidente de la corpo-
ración (Fernando Paredes) con 
el objeto de poder mantener y 
mejorar los índices de funcio-
namiento de la Corporación 
Municipal de Puerto Natales, 
me solicitó realizar un cambio 
en mi contrato de trabajo con el 
fin de estipular el cumplimiento 
de metas de diversos indicado-
res al interior de la corporación, 
los cuales estarían refrendados 
en un convenio de desempeño 
acordado por ambas partes. De 
lo anterior se desprende, y como 
lo señala los distintos cuerpos 

legales en el Código Laboral al 
estar presente a un cambio en 
las condiciones laborales de un 
trabajador y no provocar con 
esta acción un menoscabo ha-
cia los derechos que le asiste al 
trabajador, pues efectivamente 
soy un trabajador con contrato 
de trabajo – tal como muchas 
jefaturas privadas y públicas de 
la región-, se procedió a realizar 
un finiquito por mutuo acuerdo 
de las partes que dan por fina-
lizada la condición contractual 
vigente y se da inicio a un nuevo 
contrato de trabajo muy distin-
to al anterior”.

Velásquez asegura que “lo 
anterior, se rigió tal como lo 
indica el Código Laboral. Sin 
embargo, en marzo de 2020 Con-
traloría, recibió una denuncia de 
tal hecho, pero esta desestimó 
la denuncia por no estar en sus 
potestades y la derivó a la direc-
ción del Trabajo, la cual “inició 
una fiscalización investigativa, 
la cual concluyó sin sanciones 
y multas el pasado 17 de junio 
del presente año”.

Tras estos hechos, Velás-
quez, lamenta lo ocurrido, lo cual 
considera como “una maniobra 
política al acercarse las fechas de 
campaña” e indicó que iniciará 
las acciones legales de quienes 
hoy intentan acusarlo.

Secretario de Cormunat asegura 
que denuncia a su persona es falsa

Por indemnización recibida 

Gerardo Pérez
gperez@elpinguino.com

VER VIDEO

https://www.facebook.com/104783886225992/videos/330455134725939
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EBCO Omcorp ejecuta importante 
proyecto de viviendas con subsidio DS 49 

En Punta Arenas

La iniciativa inmobiliaria busca entregar viviendas unifamiliares para los sectores más vulnerables  ●
de la región, acogidos a este beneficio estatal.

El futuro conjunto habitacional ofrecerá viviendas 
de 60 metros cuadrados y mejorada fabricación.

Se encuentra en proce-
so de trámite final para 
postulación al Serviu a 
los subsidios DS 49 un 

importante proyecto emplazado 
en el sector poniente de Punta 
Arenas.

Con una excelente ubicación, 
en un barrio integrado y conec-
tado a la infraestructura de la 
ciudad, este proyecto dará solu-
ción de viviendas unifamiliares 
aisladas para los sectores más 
vulnerables de esta región, aco-
gidas al subsidio del DS 49 del 
Ministerio de Vivienda. 

Juan Pablo Jainaga, arqui-
tecto asesor de la empresa en 
este proyecto, señala que “espe-
ramos que en un futuro cercano, 
más familias de Punta Arenas 
puedan hacer realidad el sueño 
de la casa propia”. Como prime-
ra fase, el proyecto contempla la 
construcción de más de 650 mo-
dernas viviendas individuales de 
dos pisos, con 1 estacionamiento 

frontal, coherentes con la expan-
sión del radio urbano que definió 
el plan regulador del año 2016 
de la ciudad, que alberga cinco 
grupos de comités, cuyos ante-
proyectos de loteos cuentan con 
aprobación municipal.

Las casas de aproximada-
mente 60 metros cuadrados y 
mejorada fabricación, tendrán 
tres dormitorios y se entregarán 
100% terminadas incluyendo 
pintura en todos los recintos. 
Por otra parte, además de cum-
plir con todas las normativas 
técnicas requeridas para nuestra 
región,  se entregarán con siste-
ma de climatización basado en 
una aislación de acuerdo a zona 
geográfica, ventanas con termo-
panel y una caldera multiuso a gas 
(agua caliente y calefacción) con 
radiadores en dormitorios, baño 
y sala de estar. Todo lo anterior 
pensando en un uso eficiente de 
la energía.

El proyecto también contem-
plaría la construcción de viviendas 
de 1 piso para personas con mo-
vilidad reducida o discapacidad 

FECHA : 28 de septiembre 2020

HORARIO : 22:30 a 04:30 hrs.

SECTOR AFECTADO  : Prolongación Avenida España a  

  Villa Cariño y Colonia Isabel  

  Riquelme 

CIUDAD : Puerto Natales

MOTIVO DEL CORTE : Conexión de Nuevas Redes  

EMPRESA EJECUTORA : Aguas Magallanes S.A. 

Una empresa
Aguas Nuevas

AVISO DE CORTE DE
SUMINISTRO DE AGUA POTABLE

de acuerdo a la nueva instrucción 
del Ministerio de Vivienda. 

Este proyecto es generado por 
Inmobiliaria EBCO-Omcorp, que 
tiene una  presencia de más de 12 
años en la región, incluidos Punta 
Arenas, Natales y Porvenir. 

Este proyecto se emplazará 
en el sector poniente de la ciudad 
rodeado de barrios integrados de 
viviendas para la clase media con 
apoyo estatal y también proyec-
tos privados. Es inmejorable su 
ubicación y su conectividad con 
todos los servicios e infraestruc-
tura existente. Es destacable la 
conexión con parques y ciclovías 
de los barrios aledaños Loteos 
General del Canto 1, 2 y 3 en 
construcción. 

El nuevo barrio incluye tam-
bién un parque de 1,5 hectáreas 
en torno al riachuelo existen-
te en el sector y de acuerdo al 
diseño original, incorporaría  
una multicancha y 8 locales 
comerciales.  

Sumado a lo anterior, este 
barrio se conecta a la vialidad 
estructurante de la ciudad como 

Esperamos que en 
un futuro cercano, 
más familias de 
Punta Arenas 
puedan hacer 
realidad el sueño 
de la casa propia”.

Juan Pablo Jainaga, 
arquitecto asesor.

Avenida Estanislao del Canto y 
Circunvalación Ramón Cañas, 
esta última en desarrollo por el 
Serviu, serviría para desconges-
tionar la Avenida Frei y que se 
conectaría con la Ruta Norte. 
Es importante señalar que la 
Inmobiliaria EBCO-Omcorp 
S.A., estará aportando a la con-
solidación de ambas vialidades 
incluyendo en sus proyectos 
las obras de urbanización de la 
faja faltante de Estanislao del 
Canto y la segunda calzada de 
Circunvalación. Este nuevo pro-
yecto, junto con los proyectos en 
construcción de la Inmobiliaria, 
sin duda tendrán mejor conecti-
vidad e integración con la ciudad 
en contraste con otros desarro-
llos habitacionales que, por la 
escasez de terrenos se terminan 
emplazando en la periferia de la 
ciudad afectando las condiciones 
de vida de las familias más vul-
nerables de nuestra región.

 Es claro que para muchas 
familias es vital poder tener su 
vivienda propia, el desarrollo 
de este tipo de proyectos se-
ría un aporte real a las familias 
vulnerables de nuestra región 
que requieren buenas solucio-

nes habitacionales, pensadas 
y armonizadas con el plan de 
desarrollo urbano de nuestra 
hermosa ciudad.   

Para mayor información del 
proyecto la Entidad Patrocinante 
Ebco-OMCorp invita a las 
agrupaciones de viviendas ya 
conformadas, con más de un año 
de antigüedad, y que estén inte-
resadas en incorporarse a este 
proyecto y postular este año, se 
contacten con la empresa a tra-
vés del mail “contacto-ds49@
ebco-omcorp.cl”

VER FOTOS

BREVE

Durante las últimas 
horas, fuentes de La 
Moneda informaron a 
nuestro medio, que desde 
el Ministerio del Inte-
rior, el viernes le habrían 
comunicado al gober-
nador de Magallanes, 
Homero Villegas, que 
debía presentar su car-
ta de renuncia como 
gobernador.

La información Vi-
llegas la habría recibido 
luego de sostener una re-
unión el viernes por la 
tarde con la intendenta 
Jennifer Rojas.

Dicha renuncia se ha-
ría efectiva durante esta 
semana que comienza, 
una vez que le informen 
a la nueva autoridad. 

Inminente salida 
de gobernador 
Homero Villegas

Durante esta semana

ce
d
id
a

https://www.facebook.com/nissan.puq
https://www.facebook.com/pinguinomultimedia/posts/3402881603082854


actualidad y opinión

El martes asumió luego que desde el Ministerio del Interior le solicitaran la renuncia a José  ●
Fernández, tras el mal manejo de la pandemia que hoy tiene a la región con los peores índices de 
contagios del país.

Las primeras horas de la nueva 
intendenta de Magallanes

jennifer rojas garcía

J.I.Ortiz/G.Pérez
periodistas@elpinguino.com

E
l lunes se dio a co-
nocer la renuncia 
de José Fernández 
c o m o  i n t e n -

dente de Magallanes, 
pero de inmediato se 
informó de quien asu-
miría en su reemplazo: 
Jennifer Carolina Rojas 
García.

La nueva máxima 
autoridad regional des-
de las primeras horas 
solicitó todos los ante-
cedentes respecto del 
manejo de la pande-

La nueva intendenta de magaLLanes, jennifer caroLina rojas garcía se encuentra trabajando en eL gobierno deL presidente sebastián piñera desde eL 
18 de marzo deL 2020 cuando fue designada como coordinadora de seguridad púbLica.

mia, para rápidamente 
tomar medidas.

Una de las primeras 
gestiones que realizó 
fue que se trasladaran  
a la reg ión diversas 
autoridades del nivel 
central, lo que no se 
pudo concreta r por 
te mpora l de v iento 
que afectó a la capital 
regional.

E n sus pr i meras 
horas, la nueva inten-
denta de Magal lanes 
estuvo en dos entre-
v i stas en P i ng ü i no 
Multimedia:  primero 
en el noticiario cen-
t ra l y luego más en 

extenso en el Programa 
Barómetro.

A continuación par-
te de las entrevistas: 

-  ¿Lo pensó mu-
cho antes de tomar 
l a  dec is ión de ser 
intendenta?

“Esto es un tremen-
do desafío profesional, 
tengo un t remendo 
compromiso por esta 
región que adoro, es 
el momento más difí-
cil, pero he trabajado 
desde el primer día de 
esta pandemia tratando 
de buscar las mejores 
fórmulas para salir de 
ella. No fue un sí de 

inmediato, debo reco-
nocerlo, también es 
una decisión que tomó 
varios minutos por así 
decirlo y hubo muchas 
conversaciones en ese 
lapso de tiempo, que 
fue muy breve para 
seña lar cuá l era mi 
estilo de trabajo, que 
era lo que yo necesita-
ba para poder asumir, 
porque este trabajo es 
en consenso en pro de 
la comunidad y asumir 
un desafío muy impor-
tante, que era ser la 
cuarta intendenta de 
Magallanes. Sí lo pensé, 
pero conversé ciertas 

cosas antes para poder 
asumir este desafió con 
herramientas”.

- Usted hizo un lla-
mado a la unidad e 
invitó a trabajar du-
rante sus primeras 
horas a los parlamen-
tarios en una reunión, 
pero no participaron 
todos. estuvieron pre-
sentes sandra amar 
y gabriel Boric. ¿Qué 
paso con el resto de los 
parlamentarios?

“Debo decir, que se 
invitó a todos los par-
lamentarios y también 
a todos los alcaldes. 
De los pa rlamenta-

rios me llamó previo 
a la reunión el sena-
dor Carlos Bianchi y 
la senadora Carolina 
Goic para darme sus 
excusas y aportar con 
algunas ideas y pos-
terior a esta reunión 
que se iban a dar los 
anuncios que fue lo 
que acordamos para 
poder llegar a todos, 
también los llamé para 
señalarles cuál habían 
sido las propuestas que 
esta intendenta había 
sugerido y todo lo que 
recogimos de esta re-
unión en beneficio de 
la comunidad”.

Edición Nº 536
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la intendenta jennifer rojas garcía espera que la visita de los cinco 
subsecretarios se concrete en los próximos días. 

-Usted ¿tiene asignado 
un jefe de gabinete?

“Efectivamente, en 
este momento estoy 
buscando quien puede 
desempeñar de buena 
forma esa gestión. Como 
he dicho estas 48 horas 
han sido de muchas ac-
tividades, muy fuertes, 
porque  estoy enfocada en 
temas muy particulares,  
que son decisiones que 
se tienen que 
toma r hoy 
d ía y pa ra 
demostrarle 
a la comu-
n idad que 
mi compro-
miso se va a 
cumplir en 
las pr i me-
ras horas, las medidas 
que dijimos que íbamos 
a tomar, esta descen-
tra l ización tenía que  
mostrarle a la comu-
nidad que mi primer 
compromiso lo cumplía. 
Por tanto, en este tiempo 
no he tenido el espacio 
de nombrar a un jefe de 
gabinete, hemos traba-
jado con profesionales 
que son de mi absoluta 
confianza y que trabajan 
dentro del gobierno para 
poder avanzar”.

- El exintendente José 
Fernández llamó a los 
seremis a “dejar sus par-
celas” y trabajar por la 
región. ¿Usted cree que al-
gunos seremis le estaban 
dando la espalda al inten-
dente Fernández?

“Creo que es un sentir 
de un ser humano, de al-
guien que trató de hacer  
lo mejor posible por su re-
gión, sin embargo,  yo no 
tengo la visión completa, 
porque él era el intendente 
en ese minuto, yo fui siem-

pre miembro 
del Gabinete 
Reg iona l y 
como coor-
dinadora de  
Seg u r idad 
Pública me 
cruzaba con 
t o d a s  l a s 
carteras en 

temas de contingencia  
y por varias situaciones 
propias de mi gestión y 
por lo tanto, no puedo 
decir lo mismo, porque 
en ese minuto mi labor 
era como par y respeto 
profundamente  sus de-
claraciones, es algo que 
siente y creo que nadie 
mejor que él puede expla-
yarse  y cómo sintió ese 
apoyo del gabinete. Creo 
que es algo super perso-
nal y yo no puedo hacer 
referencia”.

- ¿Usted no cree que 
hay parcelas dentro de 
las seremis y que cada 
uno puede remar por su 
lado y que no le hace bien 
a la región?

“Yo como coordinado-
ra de Seguridad Pública no 
lo pude ver, porque siem-
pre tuvo una excelente 
relación con todos, jamás 
yo fui parte de un grupo 
aislado y tampoco logre vi-
venciarlo, debo ser super 
sincera, y esa es la apre-
ciación de un ser humano 
que estaba a la cabeza de 
la región y puede que a él 
le haya parecido así y es 
válido”.

- ¿Habrán cambios en 
el gabinete regional?

“Esperamos llenar los 
cupos a la brevedad -aque-
llas seremis que hoy están 
sin un titular-. En cuanto a 
Salud, en este minuto esta-
mos trabajando muy de la 
mano con el seremi subro-
gante (Eduardo Castillo), 
así que creo que no es el 
minuto de realizar ningún 
cambio, y él ha hecho un 
excelente trabajo, desde 
que asumió la subrogan-
cia. Más adelante veremos 
por efectos legales, cuán-
to puede durar y otros 
temas  que señaló el mi-
nistro (Enrique) Paris en 
su visita, que tiene que ver 

J.I.Ortiz/G.Pérez
periodistas@elpinguino.com

“Si van a existir cambios 
o no, lo señalaré en los 
próximos días, porque si 

bien saben, los cambios se 
realizan y no se anuncian”.

con algunos requisitos que 
se solicita para la titula-
ridad y por supuesto que 
debo buscar mi reempla-
zante en Seguridad Pública 
que para mí siempre será 
fundamental en mi ges-
tión, independiente de la 
situación de pandemia los 
delitos siguen y ya tene-
mos afectada la salud de 
las personas producto del 
confinamiento y lo tengo 
súper claro y, por lo tan-
to,  debemos asegurar que 
pese a estar confinados  
deben estar tranquilos en 
sus hogares y cooperar que 
la salud mental no se vea 

más afectada y las otras 
carteras también deben ser 
nombradas en los próxi-
mos días y espero hacerlo 
lo antes posible. Si van a 
existir cambios o no, lo 
señalaré en los próximos 
días, porque si bien saben, 
los cambios se realizan y 
no se anuncian”.

- ¿Considera que es re-
levante que desde el nivel 
central se tomen medidas 
estrictas para salir del 
pozo en que se encuen-
tra la región?

“Creo que es un trabajo 
coordinado, creo que las 
medidas que estamos to-

mando hoy día se pueden 
tomar a nivel regional y 
es eso lo que estamos ha-
ciendo, lamentablemente 
por condiciones climáticas 
y por motivos de seguri-
dad, el vuelo se tuvo que 
postergar debido a las 
fuertes ráfagas de vientos 
y desde la Fuerza Aérea 
suspendieron el vuelo. Sin 
embargo, el trabajo tenía 
que realizarse igual y por 
eso solicité que se man-
tuvieran las reuniones, 
mediante estas platafor-
mas para poder analizar 
la situación que teníamos, 
tener a estos expertos en 

VER VIDEO

https://www.facebook.com/104783886225992/videos/1603075309874372
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Durante las primeras 48 horas Del manDato De jennifer rojas sostuvo Diversas 
reuniones.

la máxima autoriDaD regional, señaló que toma este Desafío como uno De los 
más granDes De su carrera.

cada una de las carteras 
y proponer cual era la vi-
sión de esta intendenta 
regional y eso fue inme-
diatamente aceptado”.

 - ¿Qué nos pasó en 
Magallanes?

“Yo creo que nos pa-
saron muchas cosas, nos 
pasó que fui-
mos  una de 
las primeras 
comunas que 
entramos en 
cuarentena, 
salimos rá-
pidamente 
en cinco se-
manas, en un 
minuto fui-
mos vistos como ejemplo 
para las otras regiones, 
sin embargo, esto tam-
bién significó un relajo en 
la población, nos dimos 
cuenta luego de que había 
mucho paciente asintomá-
tico, por tanto, tuvimos 
que reforzar todo lo que 
es trazabilidad, posterior-
mente se aumentó el testeo 
y hoy tenemos una ofer-
ta para el aislamiento que 
también es fundamental 
en materia de control del 
virus, yo creo que inciden 
muchos factores, culpar 
solo a uno no es suficien-
te hoy día”.

- ¿De qué manera se 
puede ser más estricto?

“Las medidas que se 
tomaron hoy son medi-
das que estaban siendo 
pedidas por la comunidad, 
que estábamos nosotros 
evaluando como Comité 
Operativo de Emergencia. 
Tiene que ver con este 
grupo de trabajadores 
esenciales que prestan 
servicio en la región, que 
vienen de otras partes de 
Chile, ahora la próxima se-
mana será obligación que 
esas personas presenten 
un examen PCR negativo 
para ingresar a la región 
y que tenga como máximo 
72 horas de aplicación an-

tes del vuelo; lo segundo 
que también en un minu-
to fue una medida pero se 
eliminó  de los instructi-
vos hace ya varios meses, 
es que las personas que re-
tornan a su residencia  en 
Magallanes, deben cumplir 
cuarentena obligatoria, 
independiente de donde 

vengan; otra 
medida que 
es muy im-
portante que 
también nos 
va a evitar el 
contagio in-
tercomunal 
es que las 
personas que 
retornan a su 

residencia habitual en otra 
comuna, también deben 
guardar cuarentena obli-
gatoria de 14 días. Un tema 
muy importante que logré 
hoy día fue tener la can-
tidad de permisos únicos 
colectivos aproximados 
que se están logrando a ni-
vel regional, un dato muy 
relevante y que no había-
mos podido tener, y puedo 
decir que la última semana 
7 mil empre-
sas solicitaron 
permiso, lo 
que nos per-
mite tener una 
referencia de 
que aproxi-
madamente 
60 mil per-
sonas están circulando de 
día por la región y si eso le 
sumamos los 19 mil perso-
nas de permisos temporales 
tenemos casi 80 mil perso-
nas de la región circulando 
en cuarentena, es una cifra 
muy preocupante, era una 
de las hipótesis que noso-
tros planteábamos en el COE, 
porque no teníamos la cifra 
exacta  y hoy tenemos una 
herramienta más y nos van 
a enviar todos los listados 
de esas empresas, cuantos 
permisos además se sa-
can por empresas y vamos 
a comparar con periodos 
anteriores, cuántos traba-

la nueva máxima autoridad regional fue entrevistada vía zoom en el programa barómetro de 
pingüino multimedia.
jadores tenían y cuantos 
trabajadores tienen ahora, 
sabemos que producto de 
la pandemia, las empresas 
disminuyeron su cantidad 
de trabajadores y con eso 
nos vamos a dar cuenta si 
es que los permisos Únicos 
Colectivos están siendo bien 
utilizados”.

- ¿Por qué mejor aque-
llas personas con PCR 
positivo no van a residen-

cia sanitarias 
q ue  s ab e -
mos no están 
copadas?

“Porq ue 
hay muchas 
personas que 
no quieren 
y nosotros 

también creemos en los 
derechos de los pacientes  
y hay muchos que señalan 
que tienen las condicio-
nes necesarias, es esa la 
razón, nosotros ponemos 
a disposición las residen-
cias sanitarias para todas 
aquellas personas que ma-
nifiesten que no tienen  
las medidas para poder 
controlar dentro de su 
hogar este virus, todas 
aquellas personas  que 
no tengan las condiciones 
para el distanciamiento 
físico, ponemos a dis-
posición de ellos estas 
residencias sanitarias, 

podemos avanzar más 
si, podemos promocio-
nar más y créeme que lo 
haremos, porque nece-
sitamos el aislamiento 
como una condición para 
evitar la propagación del 
virus”.

- ¿Qué obras con-
sidera que se deben 
priorizar?

“En grandes rasgos 
puedo señalar que estas 
obras que están paraliza-
das en el MOP no se deben 
únicamente a temas buro-
cráticos, podemos hablar 
de burocracia al momento 
de tener que hacer mo-
dificaciones, contratos, 
aplazamientos, etc., pero 
todas estas modificaciones 
debieron darse producto 
de la pandemia. Hoy día 
no  podemos operar nor-
malmente y debemos ver 
cuáles obras son realmen-
te esenciales  y esperamos 
que a través del MOP, 
obras que están pendien-
tes como por ejemplo la 
ruta Hollemberg-Río Pérez, 
Porvenir-Onaisin, puedan 
reactivarse en el mes de 
octubre, pero eso tam-
bién va a depender  de las 
condiciones epidemiológi-
cas, porque no podemos  
aventurarnos a decir en 
octubre vamos a estar en 
una situación ideal para 

retomar estas obras y en 
eso debemos ser respon-
sable y pensar en cual va a 
ser el beneficio, pero pri-
mero debemos pensar en 
la salud de las personas. 
En cuanto a obras que se 
deben priorizar, puedo 
indicar que deben ser la 
de Salud y en eso debo se-
ñalar que sé que tenemos 
proyecto en este minuto, 
por ejemplo la construc-
ción del geriátrico y salud 
mental en los terrenos del 
Hospital Clínico, que son 
22 mil millones, tenemos 
la entrega del terreno para 
la obra de construcción del 
consultorio Thomas Fenton 
y son 5 mil millones y re-
cientemente el 
CORE aprobó 
10 mil millo-
nes que debiese 
comenzar a 
licitarse la pri-
mera quincena 
de octubre para 
el Cesfam 18 
de Septiembre 
y en eso ya te-
nemos el 50% 
del FNDR regional y por 
lo tanto, claramente prio-
rizar las obras que son 
primordiales en materia 
de salud y por otra par-
te estamos priorizando la 
reactivación, en ayudar a la 
personas, a los emprende-
dores y en ese  sentido Corfo 

y Sercotec, han jugado un 
papel importante”.

- ¿Se podrá agilizar la 
fibra óptica?

“Completamente de 
acuerdo, y estamos de 
acuerdo que en temas 
de conectividad duran-
te tiempo de pandemia 
es primordial y por tanto 
pondremos celeridad en re-
visar esos proyectos”.

- ¿Qué va hacer usted in-
tendenta para reactivar el 
turismo en Magallanes?

“Claramente el turismo 
ha sido uno de los rubros 
más golpeados y debido a 
dos factores: el Estallido 

Social que 
a fe c tó  l a 
temporada y 
producto de 
la pandemia 
se produjo 
un término 
anticipado 
y no olvidar 
que fuimos 
una de las 
primeras re-

giones en cuarentena, y ya 
mediante Sercotec se han 
entregado ayudas. En los 
próximos días se entrega-
ran más de 213 millones 
y agradecerle al CORE por 
apoyar los proyectos que 
van en beneficio de nues-
tros emprendedores”.

“El turismo ha sido uno de 
los rubros más golpeados 
y debido a dos factores: el 
Estallido Social que afectó 

la temporada y producto de 
la pandemia se produjo un 

término anticipado”.

“Las medidas que se 
tomaron hoy, son medidas 

que estaban siendo 
pedidas por la comunidad, 

que estábamos nosotros 
evaluando como Comité 

Operativo de Emergencia”.

“hay muchas personas 
que no quieren estar en 
residencia sanitaria  y 

nosotros también creemos 
en los derechos de los 

pacientes”



domingo 27 de septiembre de 2020, Punta ArenasLA ENTREVISTA18

“La prioridad no es la 
reactivación, sino la salud”

ExbISEREmI dE hAcIENdA y EcoNomíA, chRISTIAN gARcíA

A su juicio, se requiere de un esfuerzo extraordinario, dada la gravedad de una situación extraordinaria como  ●
la actual. Aunque valora la llegada de la intendenta Jennifer Rojas, cree que si no hay un cambio en la óptica del 
nivel central, los resultados no serán muy diferentes de los sufridos por sus tres predecesores.

Christian garCía valoró la gestión de traer 5 subseCretarios a la región,  
pero Cree que lo importante, a su juiCio, será el respaldo efeCtivo a la 
intendenta

E
n una entrevista vía 
Zoom, más acciden-
tada de lo habitual, 
el exbiseremi de 

Hacienda y Economía 
Christian García analizó 
esta semana con Pingüino 
Multimedia, la actual cri-
sis económica de la región 
y los caminos para enfren-
tar una pandemia que ya 
supera, largamente, los 
1.200 casos semanales en 
Magallanes.

Su diagnóstico es sim-
ple y tajante: priorizar la 
salud y hacer un esfuer-
zo extraordinario para 
enfrentar una situación 
extraordinaria.

-¿cómo visualiza usted 
las posibilidades de reac-

tivación de la región de 
aquí a fin de año?

“No muy buenas, 
pero no debiese 
ser la prioridad. 
La prioridad 
debiera ser el 
tema salud, 
contener la 
pandemia, 
bajar la tasa 
de contagios 
porque eso 
va a permitir 
después, real-
mente, reactivar la 
economía”.

“Pero empezar a colo-
car medidas para forzar 
la reactivación económi-
ca, forzar que las personas 
acudan a sus trabajos o que 
las empresas funcionen con 
normalidad, en realidad no 
va a ayudar mucho”.

“La economía tiene que 
seguir andando mientras 

tanto, pero hay otras co-
sas que el Estado puede 

hacer y que es estar 
armando o dise-

ñando proyectos 
para que cuan-
do esto pase, 
esos proyec-
tos puedan 
iniciar sus 
procesos de 
ejecuc ión . 

H ay  h a r to 
trabajo de es-

critorio que se 
puede hacer, pero 

forzar una normalidad 
ahora, no es posible y, por 
lo tanto, es necesario te-
ner una cierta conciencia 
de realidad”.

- Tal vez no abran los 
restaurantes en Punta 
Arenas, pero el Estado po-
drá evitar su quiebra.

“Eso es distinto, porque 
al final de cuentas, si quie-
res salvar a cierto sector de 
la economía que va a estar 
en problemas, como en este 
caso, el turismo, hay que 
sacar paquetes Corfo y de 
otro tipo, pero también hay 
que intervenir respecto de 
la actitud de la banca, que 
también es otro sector eco-
nómico y, por lo tanto, no 
se le puede imponer con-
diciones, salvo que nos 

inclinemos a hacer algún 
tipo de legislación para 
congelar algunos crédi-
tos, en el sentido que los 
pagos sean postergados ha-
cia adelante y evitar que se 
generen procesos de quie-
bra de empresas”.

“Pero eso es algo más 
complejo. Pero insisto, 
mientras más nos de-
moremos en salir de la 
pandemia, más difícil va 
a ser que esos sectores 
se recuperen económi-

camente, porque puedes 
entregar una ayuda, pero 
si esa ayuda no es posible 
de devolverla o pagarla, las 

empresas van a terminar 
quebrando igual”.

-Todo esto genera mu-
cha incertidumbre...

8
veces aumentó el 

número de empresas 
acogidas al Permiso 

Único colectivo, 
los últimos tres 

meses. 

P.Escobar/A.Miralles
periodistas@elpinguino.com

Lautaro Navarro 1038/ Punta Arenas

CONSULTA 
VISUAL

PIDA SU HORA +56 61 222 4671

Forzar una normalidad 
ahora, no es posible y, por 
lo tanto, es necesario tener 
una cierta conciencia de la 
realidad”.

La prioridad debiese ser la 
salud, contener la pandemia, 
bajar la tasa de contagios, 
porque eso va a permitir 
después, realmente, reactivar 
la economía”.

VER VIDEO

https://www.facebook.com/pinguinomultimedia/videos/1523366617866544
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a juicio de christian garcía, la gestión del presidente sebastián piñera, 
excesivamente centralista, afecta la gestión local.

“Es bastante incierto, 
para ser sincero, no hay 
ningún país o Estado que 
esté preparado para 
enfrentar una si-
tuación como 
ésta. Es una 
situación 
excepcio-
nal y por lo 
tanto hay 
que tener 
medidas ex-
cepcionales. 
El tema de los 
créditos para 
las empresas hay 
que ponerse en un plano 
real y ver postergación de 
cuotas, seguir funcionan-
do como si nada pasara no 
es posible.

-¿Cómo ve el cambio 
de intendenta?

“Desearle lo mejor a la 
intendenta (Jennifer Rojas), 
porque si el Gobierno se 
pone las pilas y hace una 
buena gestión acá, es muy 
probable que, finalmente, 
el desarrollo mejore. Pero 
viendo la historia de los tres 
intendentes que le precedie-
ron en este Gobierno, no sé 
cuánto margen le pueden 
dejar para tomar decisio-
nes. Una cosa pasa por el 
liderazgo de la adminis-
tración local, pero otra es 
el centralismo y la visión 
exacerbadamente autorita-
ria que tiene el presidente 
Piñera. Muchas veces, no 
pasa por la persona que 

detenta el cargo, sino por 
la visión del Gobierno cen-
tral. Hay una combinación 

de ambos factores, 
esperamos que 

la nueva inten-
denta tenga 
la oportuni-
dad de ser 
escuchada 
en Santiago 
y la opor-
tunidad de 

tener ciertas 
libertades de 

implantar cosas 
de la región”.

-El jueves se esperaba 
la llegada de cinco subse-
cretarios. Es una muestra 
de respaldo...

“Esas cosas son más 
protocolares. Lo que im-
porta, finalmente, es si la 
opinión se toma en cuenta 
y si, realmente, va a haber 
alguna gestión y sentido de 
cambio. Cambiar las per-
sonas por cambiarlas no 
tiene sentido si la estrate-
gia no se cambia, porque 
finalmente, tú cambias las 
personas para que se ajus-
ten a esta nueva estrategia. 
Si cambias personas y la 
estrategia es la misma, el 
resultado también va a ser 
el mismo. Esperamos ver 
lo que el Gobierno tiene 
pensado para Magallanes 
y si le va a dar más li-
bertad de acción a la 
intendenta. Valoro que 
se haya querido traer a 

los subsecretarios, pero 
también depende de qué 
tan abiertos se mues-
tren ellos a escuchar, a 
convencer en Santiago e 
implementar, finalmen-
te, las medidas.

-Usted ha criticado 
el excesivo centralismo. 
Pero ¿cuál es el margen de 
maniobra que realmente 
queda en la región?

“La intendenta es la re-
presentante del Presidente 
de la República, es supe-
rior a los subsecretarios, 
tiene el rango de ministro. 
¿Qué más se puede hacer? 
Depende de lo que bus-
ques, si insistimos sólo 
en el tema económico, es-
tamos un poco perdidos. 
Hay que tomar medidas 
de resguardo. La fiscali-
zación de empresas que 
ella anunció esta semana 
me parece coherente. Hay 
empresas que se disfra-
zan de sectores esenciales 
y lo que han hecho es cam-
biar el giro. Y otras que se 
disfrazan como sectores 
esenciales y aunque efec-
tivamente lo sean, como 
la alimentación, todo eso 
lo exportan y nada queda 
en el territorio nacional. 
Entonces, ¿qué tan real es 
que son esenciales?”

-¿Se refiere a las expor-
taciones acuícolas que hoy 
son la principal industria 
económica?

“A h í  t i e n e s  u n 
ejemplo”.

-¿Usted sería partidario 
de limitar o restringir la 
actividad acuícola?

“Hay que revisarlo, yo 
no le pongo candado a na-
die. La pregunta es cuántos 
son los trabajadores esen-
ciales, porque hay mucho 
trabajador que es obligado a 
llegar a sus puestos de tra-
bajo y la pregunta es cuánta 
es la dotación mínima para 
que esto, primero, no colap-
se porque hay procesos que 
no se pueden detener, no 
digo que hay que cerrarlo 
todo, pero la pregunta es 
cuánto son las faenas estric-
tamente esenciales”.

-Hace poco, dirigen-
tes locales afirmaron que 
el Gobierno privilegió las 
empresas sin aplicar mano 
dura. ¿Usted comparte esa 
visión?

“Si ves cuántos permisos 
se tramitan, pero la mayo-
ría son permisos de trabajo. 
Es cierto que hay particu-

Viendo a sus tres 
predecesores, no sé bien 
cuánto margen para la toma 
de decisiones posee. Una cosa 
es el liderazgo personal y otra 
el centralismo de Piñera”.christian garcía fue entrevistado por alex miralles y pedro escobar durante 

el programa todo noticias de pingüino multimedia.

18
mil puestos de trabajo 
se han perdido en un 
año, según el último 
informe de empleo 

regional.

Quiero desearle lo mejor a la 
intendenta (Jennifer Rojas) 
porque si el Gobierno se pone 
las pilas y hace una buena 
gestión, es muy probable que 
el desarrollo regional mejore”

lares que salen innecesaria 
e irresponsablemente que 
se juntan en carretes y no 
respetan el toque de queda. 
Pero también hay una bue-
na parte de las actividades 
empresariales que no de-
bieran estar ejerciéndose. 
A la gente hay que confi-
narla, pero la pregunta es 
cómo le entregas el sustento 
para que la gente realmente 
guarde la cuarentena. Pero 
eso significa, realmente, ir 
en ayuda de las familias y, 
realmente hacerse cargo de 
los problemas de caja que 
van a tener las empresas. 
Si tú solo das instruccio-
nes que todo el mundo se 
quede en la casa y no de-

jas ninguna propuesta o 
medida para que la gente 
realmente, esté en la casa, 
es decir, que tenga un in-
greso asegurado, entonces 
hay que ser más audaces 
con las medidas económi-
cas. Por ejemplo, postergar 
los pagos, no condonarlos, 
y entregar financiamiento 
más flexible”. 

-¿Se refiere a créditos 
estatales o también la ban-
ca privada?

“Puede ser la banca pri-
vada, pero hay que obligar 
a la banca privada a aquello 
y eso requiere instructivos 
o leyes. Sin embargo, tam-
bién en muchos casos se va 
a tener que recurrir a sub-
sidios, hay cosas que hay 
que pagarlas y no van a 
tener retorno y espere-
mos que ese retorno llegue 
a la vuelta de uno o dos 
años, cuando la economía 
se recupere. Pero hay que 
hacer sacrificios extraor-
dinarios, atendiendo la 
situación extraordinaria 
en que estamos”.
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Las cifras que avalan a 
Mañalich y condenan a Paris

P
ara nadie es un 
misterio que las 
medidas sanita-
rias en Magallanes 

aplicadas por la gestión en 
salud del ministro Enrique 
Paris han fracasado. Si se 
compara con su antecesor 
Jaime Mañalich las diferen-
cias son abismantes.

No obstante, aún hay 
muchos que insisten en 
una acusación constitu-
cional contra una persona 
que encabezó la lucha con-
tra el Covid-19 y que en 
Magallanes fue capaz de 
bajar las altas tasas que en 
una primera ola nos tuvie-
ron muy complicados.

Pero hoy con Paris 
a la cabeza del Minsal, 
Magallanes presenta las 
peores cifras del país en 
toda la pandemia, es decir, 
los peores números desde 
marzo a septiembre.

El tema nos tiene afli-
gidos a todos. Ni siquiera 
las autoridades tienen 
una explicación. Por eso, 
a la distancia de la capital 
y del Congreso no se en-
tiende en nuestra región 
el cómo se le puede acu-
sar constitucionalmente 
a Mañalich.

Y para colmo la gota 
que rebalsó el vaso du-
rante la semana fueron 
las desafortunadas fra-
ses del ministro Paris: 
“Estamos revisando para 
ver si no hay contamina-
ción en los laboratorios 
(de Magallanes)”. El tema 
no cayó bien en la región. 
Y salió a responder el di-

rector del CADI-UMAG, 
doctor Marcelo Navarrete, 
quien fue enfático en seña-
lar: “La presión asistencial 
y la referencia de pacien-
tes graves a Santiago, no 
apoyan esa tesis”.

Esa misma tarde tuvo 
que aclarar el error de su 
propio jefe el subsecreta-
rio de Redes Asistenciales, 
Arturo Zúñiga: “La positivi-
dad que obtuvo Magallanes 
de estas 1.700 muestras fue 
ratificada en la capital”.

Paris se ha equivocado 
y mucho y su relación con 
nuestra región no ha sido 
de las mejores. Carece de 
conocimientos geográfi-
cos de Magallanes y sus 
comentarios son muy poco 
acertados por una igno-
rancia de nuestra zona. 
Para explicar la alta cifra 
de contagios, imagínense 
que también en la semana 
dijo que “no sé si es por 
la apertura de la frontera 
(camiones que llegan con 
mercadería), si hubo poco 
control o que la población 
no entendió bien”, precisó 
Paris. No sabe lo que es 
el paso Monte Aymond ni 
dónde se encuentra.

En fuentes médicas, 
se señala que la visita del 
ministro de Salud de hace 
menos de un mes a la re-
gión “no dejó nada”.

Empero, el ministro 
Mañalich visitó Magallanes 
en el peak de la primera 
ola, en medio de una cua-
rentena estricta en que las 
medidas sanitarias se cum-
plían y la fiscalización era 

mucho más rigurosa en 
Magallanes.

Mañalich llegó el 24 de 
abril a un Punta Arenas 
agobiado por casi un mes 
de cuarentena total. En un 
mes, el número de conta-
giados había subido 10 
veces de 63 en marzo hasta 
más de 600 en lo que iba de 
abril. La capacidad hospi-
talaria estaba al borde del 
colapso. Cuatro pacientes 
habían tenido que ser ae-
roevacuados a Santiago, 
donde uno de ellos ya ha-
bía fallecido.

Junto con esa visita, el 
ministro traía consigo dos 
ventiladores mecánicos 
adquiridos en China gra-
cias a un extraordinario 
despliegue de esfuerzos 
públicos y, muy particu-
larmente, privados quienes 
protagonizaron una odisea 
sorprendente por arrancar 
esos aparatos de las redes 
que por todo el mundo tra-
taban desesperadamente de 
apoderarse de la esperanza 
de vida que tales máqui-
nas representaban.

Esa crisis fue finalmen-
te superada y el 6 de mayo 
se levantó la cuarentena y, 
entonces, fueron seis los 
ventiladores mecánicos 
que abandonaron del terri-
torio regional para reforzar 
la lucha contra la pande-
mia en el resto del país. 
Incluso, posteriormente 
personal de salud fue en-
viado a Calama a apoyar 
estas labores.

Siempre la gestión de 
Mañalich contó con un 

amplia apoyo del sec-
tor privado, por ejemplo  
la Confederación de la 
Producción y el Comercio 
(CPC) logró apoyar para 
traer más de 500 ven-
tiladores mecánicos a 
Chile para salvar miles 
de vidas en las semanas 
siguientes, cuando, fi-
nalmente, la pandemia 
originada muy probable-
mente en Magallanes, llegó 
a la Región Metropolitana 
donde recrudeció hasta 
alcanzar los seis mil con-
tagios al día.

A fines de agosto, Paris 
protagonizó otro hecho 
que remeció a Magallanes: 
la opinión pública nacio-
nal observó estupefacta el 
inesperado actuar del mi-
nistro, quien había hecho 
del diálogo y la coope-
ración con los distintos 
actores del cuerpo social, 
su sello distintivo para 
enfrentar la actual crisis. 
Y quería diferenciarse de 
Mañalich por ser “polí-
ticamente correcto”. Ese 
mismo ministro, repenti-
namente, cambió de tono y 
ante todo el país exhortó, 
con dureza, “a la máxi-
ma autoridad sanitaria de 
Magallanes que depende 
de este ministerio, a cum-
plir con sus obligaciones 
para mejorar las cifras de 
contagio”. Todos, salvo él, 
entendimos que se refe-
ría a la seremi de Salud, 
Mariela Rojas, quien re-
nunció con el mismo tono 
destemplado, recriminán-
dole que hasta entonces, 

nunca le había dado señal 
alguna de disconformidad 
con su gestión y califican-
do, también en público, 
su actuar como irrespon-
sable. Incluso lo acusó de 
ni siquiera comunicarse 
con ella.

Juzgue usted estas ci-
fras que no mienten: en 
abril pasado, peor momento 
de Magallanes en prime-
ra ola (administración 
Mañalich) se registraron 
663 casos; en agosto (ad-
ministración Paris) hubo 
más de 1.450;

Ayer hubo 233 nue-
vos contagios llegando a 
7.703 casos totales, hay 
1.421 casos activos y hubo 
otros cinco fallecidos. En 
la gestión de Paris en las 
últimas semanas hemos 
tenido 15 días con más 
de 200 contagios, duran-
te la primera ola solo tres 
veces superamos los 50 ca-
sos diarios.   

En los últimos 29 días 
se han aeroevacuado 
desde Magallanes hacia 
otras zonas del país a 33 
personas.

Más de 1.300 casos se 
han diagnosticado en la úl-
tima semana, además, la 
positividad de Magallanes 
ha sido la más alta del país 
durante varios días.

En tanto, hay tres fun-
cionarios de salud del 
Hospital Clínico conectados 
a soporte ventilatorio.

Magallanes reportó el 
jueves la cifra de contagios 
más alta desde el inicio de 
la pandemia (282 casos), 

además de tener la evo-
lución más alta de casos 
confirmados por 100 mil 
habitantes en un prome-
dio móvil de 7 días.

Lo que vive Magallanes 
es la situación más crítica 
del país en estos seis meses 
de pandemia, incluso supe-
rando el peor momento de 
la Región Metropolitana.

Hay más de 160 fun-
cionarios de la salud en 
cuarentena por ser casos 
positivos o contactos es-
trechos y 3 profesionales 
en Unidad de Pacientes 
Críticos conectados a ven-
tilación mecánica.

La ocupación de camas 
UCI solo en el Hospital 
Clínico es de 79,17% con 
19 camas ocupadas de 24, 
trece pacientes son po-
sitivos a Coronavirus, se 
trata de la cifra más alta 
de ocupación desde el 14 
de septiembre, cuando se 
reportó la misma cifra. La 
ocupación de camas UCI en 
la región (hospitales y clí-
nicas) es de 76,4%.

Por eso se viene nue-
vamente a la cabeza de 
muchos que hace un mes 
visitó Magallanes Enrique 
Paris y las cifras no han 
bajado nada. Además, 
desde el Ministerio de 
Salud se autorizó la medi-
da de restricción vehicular 
impuesta hace tres sema-
nas y no sirvió de nada. 
Por ello la recientemente 
nombrada intendenta de 
Magallanes, Jennifer Rojas, 
suprimió la medida a par-
tir de mañana.     
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V
er en la tele a un Joaquín Lavín (al iancista-bachel ista y ahora social de-
mócrata) haciendo el ridículo con Francisco Vidal, escuchar declaraciones 
del social ista-compañero “panzer” Insulza optando por la derecha, ver a 
un Moreira convertido por obra y gracia de no sé qué espíritu en un defen-

sor de la democracia, escuchar a un “cuanto hay” de la pol ít ica chi lensis haciendo 
gárgaras de arrepentimiento, empatía y comprensión por los más desposeídos de la 
patria, no es cosa nueva… Cuando este Titanic ya estaba a punto del choque fatal, 
surgieron los “i luminados” que, abuenados todos por “el bien de Chi le”, estam-
paron su firma que evitó (mejor dicho alargó) el hundimiento fatal de una clase 
pol ít ica que (excepciones notables) están más solos que Toribio el náufrago… Por 
el imperativo de la unidad, los ayer enemigos, hoy no lo son tanto; los ayer irre-
conci l iables, hoy buscan consenso; los que ayer decían que Guil l ier y Piñera era 
lo mismo, hoy buscan al ianzas para ofrecer sus mejores y honorables servicios al 
país; los que antaño se mostraban las uñas, hoy van a la misma manicurista, es 
decir, nada nuevo bajo el sol y para los que hemos v iv ido este proceso, sabemos 
muy bien cuál es el propósito: mantener las prerrogativas de un sistema polít ico 
que por ley los financia, los protege de cualquier intromisión molesta (indepen-
dientes) y pretende mantenerlos con sus repartijas de poder, sus acuerdos entre 
paredes y cocinas y seguir, a como dé lugar, en este vaivén de las si l l itas musi-
cales aguardando con sus currículos bajo el brazo quién será el próximo que se 

El “buenismo” en la política…
¿quién es quién?...

Por el Apruebo 
y la Convención 
Constitucional

E
ste 25 de octubre el desa-
fío no es solamente ganar 
con el Apruebo, sino que 
también tenemos la mi-

sión de que triunfe la Convención 
Constitucional y creo que es perti-
nente precisar ciertas diferencias 
relevantes que tiene esta opción, 
respecto de la Comisión Mixta. El 
plebiscito no hay que darlo por ga-
nado y, menos aún, la votación del 
organismo competente, que es algo 
donde todavía la ciudadanía presen-
ta algunas dudas sobre cómo está 
conformado cada uno. Veamos.

Si se aprueba la Convención 
Constitucional tendrá 155 integran-
tes, todos electos por la ciudadanía, 
mientras que la Convención Mixta 
tendrá 172, de los cuales sólo 86 
serían electos por la ciudada-
nía, mientras que el resto serán 
parlamentarios y parlamenta-
rias. Pero, además, la Convención 
Constitucional será 100% electa 
por la gente, mientras que la Mixta 
sólo será de un 50%, ya que la otra 
mitad tendríamos que designarlas 
las y los parlamentarios.

¿Y el financiamiento? Si se im-
pone la Convención Constitucional, 
todos quienes la integren percibirán 
una remuneración bruta de $2,5 mi-
llones. En el caso de la Convención 
Mixta, los convencionales electos 
por la ciudadanía percibirán los 
mismos $2,5 millones, mientras 
que los parlamentarios manten-
drían su actual remuneración, 
produciéndose una asimetría que, 
considero, no sería adecuada.  

Respecto a la Paridad, que ha sido 
un tema relevante en la discusión 
pública, en el caso de la Convención 
Constitucional se aplicará al 100% de 
los electos, en cambio en el caso de la 
opción Mixta, sólo al 50% de las perso-
nas elegidas por la ciudadanía, ya que 
el resto los designaría el Parlamento. 
Otro punto a favor de la Convención 
Constitucional es que sus integran-
tes tienen inhabilidad de postular 
a cualquier cargo hasta un año des-
pués de terminada la Convención, en 
cambio, en el caso de la Mixta, esa in-
habilidad no existe.

Si se impone la Convención 
Constitucional, sus integrantes esta-
rán totalmente dedicados a la Nueva 
Constitución, mientras que, en el 
caso de la Convención Mixta, las y 
los parlamentarios tendrían que se-
guir desarrollando su labor en el 
Congreso y, a la vez, abocarse a la 
Constitución, es decir, no habría de-
dicación exclusiva.

Finalmente, la Convención 
Constitucional recoge el espíritu más 
profundo del proceso constituyen-
te, que es el de una ciudadanía más 
empoderada y con participación más 
efectiva, mientras que la Convención 
Mixta reduce estas posibilidades de-
bido a la designación que haría el 
Parlamento para conformar el 50% 
del órgano constituyente. Creo que los 
argumentos a favor de la Convención 
Constitucional son evidentes y noto-
rios. Ahora lo que corresponde es que 
nos cuidemos entre todos para ir a 
votar de manera segura y con 
una gran participación. 

Carolina Goic Boroevic

senadora por MagallanesE
sta semana hemos sido noticia a 
nivel nacional. Grandes portadas, 
constantes apariciones en portales 
de noticias y variadas opiniones de 

expertos y del mundo político sobre nues-
tra región.

Pero lamentablemente no fue desta-
cando las cualidades de nuestra zona sino 
buscando explicaciones del porqué las ci-
fras en materia de Covid–19 son tan malas, 
y para peor, no se ve por ningún lado que 
podamos mejorarlas.

Pero ¿qué pasó? Es una interrogante difí-
cil de responder porque pasamos de ser una 
región que estaba a punto de pasar a Fase 4 
a transformarnos en el ícono del aumento 
de contagios. Incluso durante la semana, 
tuvimos más casos activos que la propia 
Región Metropolitana donde hay más de 4 
millones de habitantes versus los 122.000 
que tenemos en Punta Arenas.

Podemos pensar que se trata de la llama-
da segunda oleada. Según datos entregados 
por médicos expertos en infectología, entre 
los años 1918 y 1919, se declaró la llamada 
“gripe española” que surgió en un campa-
mento de militares estadounidenses que 
combatían en la Primera Guerra Mundial.

En esa ocasión hubo efectivamente una 
gran pandemia que cobró muchas vidas y 
que, en el verano europeo, se pensó que se 
había logrado controlar. Pero eso no fue así, 
sino que, al inicio del otoño de 1919, las 
bajas temperaturas hicieron que esta nue-
vamente se reactivara y cobrara muchas 
más vidas que en la primera oleada.

¿Puede ser un ejemplo a pesar de los 100 
años de diferencia? Al parecer sí.

Para no remitirnos tanto a la historia, 
esta semana en Madrid, nuevamente vol-
vieron a cuarentena debido al explosivo 
aumento de casos; situación similar que 
se está viviendo en otros países del Viejo 
Continente, como Italia o Suiza.

Por eso no es de extrañar lo que esta-
mos viviendo en Magallanes en base a los 
ejemplos que comentábamos porque qui-

zás la confianza que nos generó el haber 
logrado sobrepasar la primera etapa del 
coronavirus, y el estar a punto de llegar a 
la Fase 4, nos hizo confiarnos en que es-
tábamos ganando la batalla.

Pero eso no es así. Tenemos que au-
mentar las medidas de autocuidado, ser 
más duros en el ingreso a nuestra región 
y generar políticas locales de prevención, 
ajustadas a nuestra realidad regional y con 
un fuerte énfasis en que lo que se estaba 
haciendo, simplemente no resultó.

Es una tarea titánica la que debe enfren-
tar nuestra nueva intendenta, que tendrá 
sobre sus hombros el poder revertir los 
malos números que tenemos en la región 
porque sabemos que todos – autoridades y 
ciudadanía – debemos llevar adelante una 
nueva forma de hacer frente al Covid–19.

Quizás la motivación debe ser que otras 
regiones del norte están saliendo paulati-
namente del desconfinamiento. Aunque no 
sea tan fácil porque nuestra región vecina 
de Aysén también tuvo un explosivo au-
mento de casos, cuando también estaba en 
una fase muy avanzada de entrar práctica-
mente a la normalidad que teníamos hasta 
el inicio de 2020.

La obligación de aplicar test PCR al in-
greso de Magallanes, endurecer las barreras 
sanitaria o mantener las cuarentenas, apa-
rejadas de fiscalizaciones muy exhaustivas, 
puede ser alguna de las medidas que debemos 
mantener e incluso endurecer para avanzar 
y ganar la pulseada al coronavirus.

El escuchar a quienes están en la prime-
ra línea del combate a la enfermedad como 
son nuestros médicos, enfermeras y funcio-
narios de la salud, también es una buena 
opción porque ellos tienen la sensación más 
cercana de quienes padecen o padecieron 
la enfermedad, lo que permite aplicar su 
experiencia para buscar medidas de pre-
vención efectivas.

Toda ayuda o aporte que nos permita 
lograr salir de esta grave pandemia, siem-
pre será bienvenida.

¿La segunda oleada?
Sandra Amar 

diputada por Magallanes

Luis Legaza

profesor

haga del poder… Pero, o no han entendido nada o, lo peor, lo han entendido todo 
(me incl ino por esto últ imo). Tendremos, para variar, dura batal la contra el sis-
tema, tendremos, para variar, que luchar contra enemigos fabulosos, tendremos, 
para variar, que esforzarnos al máximo para no cometer los errores del pasado e 
instalar el paradigma polít ico que las cal les, las plazas, los muros, los muertos, 
muti lados, presos, manifestaron en el país: ¡ya basta!, ¡ya ha sido suficiente!... Son 
muchas cosas más las que estarán en juego en el futuro: nuestra Constitución, nues-
tro modelo pol ít ico-social y la manera en que elegimos a nuestros representantes. 
Esta vez el voto t iene varios significados y uno de el los es cambiar radicalmente 
la manera de hacer pol ít ica en nuestro país para elegir representantes que no bo-
rren con el codo (o firma infame) lo que el pueblo les demanda, no elegir más de 
lo mismo, terminar con las “camas cal ientes” y dar paso a la representativ idad de 
la sociedad civ i l de los territorios y de la comunidad que se está organizando ab-
solutamente independiente de la lógica maquiavélica de los partidos tradicionales. 
No será fáci l: lucharemos contra leyes, contra regulaciones que no nos favorecen, 
pero, no estamos solos, no estamos solos… Veremos cómo nos organizamos para 
impedir que, como siempre, los panzer, los conversos, los “buenitos” no se roben 
el sueño de un país mejor. Para todos, como siempre, un abrazo.

P.D.: menos para los buenitos, los amari l l itos y los que bajo el eslogan de la 
unidad nos quieren borrar del mapa.
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C
on gran reconocimiento ciudadano, el Congreso hace menos de tres meses, 
voto a favor de limitar las re-elecciones para diversos cargos de elección po-
pular, promulgando el Presidente el 3 de julio la ley, sin aplicar un veto como 
sus partidarios pedían, para poder continuar en sus cargos. Así en Magallanes 

impactaba la realidad política dejando sin poder repostular a concejales, alcaldes y 
parlamentarios. 

Habían proyectos antiguos que abordaban el tema y otros más nuevos que dado 
el hecho que a alcaldes, consejeros regionales y concejales, sus períodos como auto-
ridades han sido alterados, así los alcaldes y concejales, ya no se elegirán en octubre 
2020, se hará en abril 2021, y no dejaran sus cargos este año sino que hasta mayo del 
2021. Por tanto no podrán ser candidatos, sin que ellos hubiesen hecho algo para alar-
gar sus períodos. En esos casos parecía como apropiado un cambio.

¿Qué ha pasado en realidad?  
Nuevamente el Gobierno pretendió postergar la elección de gobernador regional, 

segundo que con inusitada celeridad se activó un proyecto, donde se ingresaron indi-
caciones que mezclaban distintas iniciativas e intereses particulares, permitiendo a 
autoridades designadas ser candidatas sin renunciar un año antes, cambiando todo el 
sistema, para no aburrir en la descripción, que se puede encontrar muy detallada en 
los sitios de la Cámara y el Senado, lo que se aprobó en la comisión mixta, en resu-
men permitía que senadores y diputados pudiesen ser candidatos a alcalde, concejal 
y a gobernador regional. 

El resultado fue que se rechazó tanto postergar la elección de gobernadores como 
que los cargos de confianza pudiesen postular sin restricciones de tiempo, la Comisión 

Inhabilidades
Juan Morano Cornejo

Exdiputado

Mixta aprobó que concejales, consejeros y alcaldes pudiesen postular, sin renuncia al 
cargo un año antes y que los senadores y diputados manteniendo su cargo pudiesen 
postular, sólo dejando el cargo en el momento que el Servel declarase sus candidatu-
ras como válidamente inscrita, menos de 90 días. Siendo una tremenda ventaja para 
Senadores y Diputados que están en el cargo, lo que como algunos senadores y sena-
doras declararon era borrar con el codo lo que habían votado antes con la mano. 

Recordemos que esta iniciativa fue apoyada por el gobierno. En el Senado, afortuna-
damente, no logró alcanzar el quórum requerido de 26 votos a favor, fue apoyado por 25 
senadores, 16 votos en contra y  una abstención de la senadora Yasna Provoste (DC).

Quiero citar al senador Pizarro «Siempre dijimos que lo que había que permitir 
era que concejales, alcaldes y consejeros regionales pudieran competirle en igualdad 
de condiciones a diputados y senadores, pero no que los diputados y senadores pu-
dieran competirles a los concejales y alcaldes” y… “ahí es donde aparecen diputados y 
senadores que quieren les levanten las inhabilidades”,  “el gobierno más pillo todavía 
dijo no, aquí aprovechamos de postergar la elección de los gobernadores, quiso meter 
también a los ministros, subsecretarios, y a una serie de personas, levantando las in-
habilidades o modificándolas”. 

No es razonable que involucrados presenten y decidan proyectos que modifican 
leyes en beneficio de intereses propios, no es lo que la ciudadanía reclama, como lo 
señaló el senador Huenchumilla “Esto no se hace, ….., nos saltamos todos los proce-
sos de tramitación de la ley”, señalando “señor Ministro, se lo digo, usted no puede 
hacer esto. Usted es el ministro Segpres, cuya importante tarea es revisar la legalidad 
de todos los proyectos de ley antes de la firma del Presidente” y “Con qué cara va a ve-
nir usted mañana a cualquier comisión a exigirnos rigurosidad en la tramitación de 
una ley cuando usted está metiendo un resquicio por la ventana aquí en este proyecto. 
Aquí se está quebrantando la ley y la Constitución. Es inaceptable”.

Primó la opinión ciudadana y los votos a favor fueron insuficientes. 
Estimados lectores, esto es tarea para una nueva Constitución, por eso #YOAPRUEBO. 

Hasta la próxima semana.

L
a mayoría de este país piensa que en el plebis-
cito del próximo 25 de octubre se cambiarán 
muchas cosas. Los de izquierdas, porque 
son más de una aunque capitanea la ex-

trema al resto, consideran si gana el Apruebo se 
consolidará la transformación del régimen polí-
tico chileno a un “estado social de derechos” y al 
establecimiento de la constitución de la revancha 
histórica. Los de derecha creen si gana el rechazo 
se terminará el peligro de llegar a ser “chilezuela”. 
Ambas están equivocadas, tanto por ingenuidad, 
ignorancia o simplemente hipocresía.

En Chile hace años se está construyendo una 
nueva forma de totalitarismo siglo XXI, se ha ido 
paso a paso demoliendo instituciones, conceptos, 
valores, formas de pensar. Se ha introducido el 
“lenguaje de género” al país que usa el peor caste-
llano del mundo, que hablaba mal y ahora lo hace 
aún peor, está comprobado que el habla es el vehí-
culo del pensamiento, y el que habla con errores 
pues también piensa con errores pero, un pueblo 
inteligente no le sirve a la revolución en marcha. 
Luego la distorsión de los valores y la introduc-
ción de lo “políticamente correcto”, aparejado de 
la “cultura de la cancelación”, que busca destruir 
a los disidentes no por lo que hacen sino solo por 
lo que piensan. Si no me gusta, “lo funo”. Entonces 
se establece el miedo colectivo, y se sigue corrien-
do el cerco y en aras de los supuestos “derechos 
sin deberes” de las minorías “oprimidas” se vul-
neran a diario los derechos de la mayoría, ahora 
más “oprimidas” aunque termina entregando su 
voluntad porque prefiere no pensar ni resistirse 
por miedo, queriendo creer que el adversario le 
perdonará la vida si no lo contraria. Así surge esa 
“derecha por el apruebo”, que recuerda la sicolo-
gía de las ratas en un laboratorio.

Una vez más los tiempos los impone la izquier-
da en su versión revolucionaria, fiel a su tradición 
escatológica de proyectar la historia que ahora pre-
tenden cambiar por completo en un “proceso de 
descolonización”, y de ahí imponer mantener la 
fecha del plebiscito del 25 de octubre, porque ahí 
comienza según ellos, el proceso constituyente 
de un nuevo régimen político, amarrado en una 

nueva constitución, supongo son pocos los inge-
nuos que crean esto lo hacen por amor al Derecho 
y para permitir una democracia liberal y un sis-
tema de libertades, como habíamos tenido hasta 
ahora. Se trata precisamente de cambiar hasta las 
raíces todo, digo TODO, hasta la historia, toda la 
continuidad judeo-cristiana de que proviene Chile, 
la civilización cristiano occidental que desarrolló 
la democracia, la libertad y se sustenta en la Fe 
y en los derechos individuales.

Entonces la clase política integrada por 
Gobierno y oposición, hace vista gorda del es-
tado de la pandemia de Covid-19 en el mundo 
y en Chile, de la que no podemos abstraernos, 
esto es una infección a nivel mundial, lo que 
ocurre en Europa ahora, es lo que tiene Punta 
Arenas y muy pronto todo Chile. Y como si 
lloviera, hay que disimular para hacer el ple-
biscito, sin campaña previa, solo propaganda 
mezquina e insuficiente, y qué importa muchas 
personas se contagien y mueran en un día que 
se pueden desplazar más de 14 millones de vo-
tantes, 122.000 en Punta Arenas.

La revolución lo exige, el Servel no puede ga-
rantizar nada de nada, la gente esta engañada 
nuevamente. Pero esto es igual que Chernobyl, 
se exige el sacrifico de muchos en aras del in-
terés colectivo según ellos. Después que voten, 
que se mueran y que se desate la segunda ola 
aún peor, los viejos sobretodo son prescin-
dibles y estorban. Entretanto, los diputados 
aprueban la “ ley mordaza” contra el “nega-
cionismo” es decir, contra los disidentes, a la 
cárcel los que no estén de acuerdo, dejemos de 
molestar a la revolución en construcción. Así 
es en Venezuela.

Ese 25 de octubre con o sin plebiscito las 
cosas no mejorarán, la demolición del país con-
tinuará aún peor, la revolución no se detendrá 
por si sola, deberemos hacerlo los chilenos, por-
que eso hace nuestra diferencia con Venezuela. 
Cualquiera sea el resultado de una votación lle-
vada a cabo en mataderos con forma de locales 
de votación, y a pesar del Gobierno de Sebastián 
Piñera, Chile no se entregará.

L
os once mil estudiantes del sistema 
público de educación, no están de vaca-
ciones por la gripecita, muchos de ellos 
están sin ningún acceso a la educación, 

hablar de promoción por decreto conservando 
las notas de la última evaluación es un subter-
fugio que no iguala, sino que segrega, porque 
claramente en estas condiciones se nota más 
que en tiempos de normalidad las diferencias 
de capital social, la disponibilidad de espacios 
comunes para el estudio, de acceso a internet y 
del aporte que significan los padres, el grupo fa-
miliar y de sus pares, la casa no es la escuela de 
todos, es la falta de escuela.

    El anuncio de Donald Trump, de una próxi-
ma vacuna en abril cuando tiene elecciones en 
noviembre, hace presumir que la gripecita no ten-
drá vacuna en el corto plazo, tal y como anticipó 
Bil Gates, hace ya hace meses, que al parecer de 
alguna información dispone, no cabe esperar una 
pronta reactivación y normalización.

    Las medidas anunciadas, postergación de 
vacaciones u otras ad-hoc, no resuelven el pro-
blema de fondo, cuál es asumir que esta nos es 
una emergencia, sino un cambio de paradigma, 
donde la asistencia a clases no formará parte, en 
lo inmediato, de la nueva normalidad, donde una 
de las secuelas será el incremento de la deserción 
del sistema regular porque los padres buscarán 
otras alternativas.

     La falta de digitalización y la falta de recur-
sos no es exclusiva de Chile, las escuelas pueden 
disponer de material educativo en la nube, pero 
éste será inaccesible, por lo que la educación a dis-
tancia debería ser una alternativa de última ratio, 
un sucedáneo, que conforme a nuestra realidad no 
compensará la clase presencial.  Por el contrario, 
esta modalidad de enseñanza podrá funcionar con 
éxito en establecimientos en que existe un rico 
vínculo con la familia, se fomenta la autonomía 
y la iniciativa del alumno, y se tiene la capacidad 
operativa de monitorear a los estudiantes, sin es-
tos recursos se impone la indisciplina, la falta de 
constancia y de hábitos que harán estragos en la 
población escolar de menos recursos. 

     Quizá la gran enseñanza de esta pandemia 
sea esa, se requiere volver a los viejos tiempos, en 
que lo fundamental es el empuje, la iniciativa indi-
vidual, y entender la educación como la formación 
permanente del carácter, éste rasgo es al fin y al 
cabo el que hace la diferencia, se pueden repartir 
computadores y garantizar el acceso a internet 
pero lo más difícil seguirá siendo fomentar un 
cambio de actitud ante el estudio, y la valora-
ción que se da a una buena educación.   

    La educación pública tiene recursos hu-
manos a los cuales recurrir, tiene la capacidad 
de superar la etapa de instrucción, que al me-
nos en parte es posible sostener en tiempos 
de pandemia, pero para ello debe fomentar y 
desarrollar la adquisición de hábitos de con-
ducta que permitan la reflexión y el análisis, 
para ello cuenta con todo un arsenal de profe-
sionales psicólogos y de otras especialidades 
auxiliares que hoy pueden contribuir prime-
ro a la salud mental de las familias, y por vía 
de consecuencia de sus alumnos, segundo a 
la formación de hábitos, uso de la memoria  y 
del lenguaje.

     Con todo, en nuestra región podemos 
constatar inactividad, falta de propuestas con-
cretas y un Ministerio de Educación que brilla 
por su ausencia, éste no es un problema del 
sostenedor y de la autoridad local, que puede 
hacer lo suyo con el mayor entusiasmo, pero 
que mientras no se implementen políticas 
públicas eficaces, la corporación municipal 
no tiene ninguna posibilidad de educar con 
éxito en pandemia  y cautelar que los apren-
dizajes cumplan siquiera con los estándares 
mínimos que resultan exigibles.

     La falta de audacia y de iniciativa del 
Mineduc, es evidente, mientras en el mundo se 
exploran nuevas alternativas que perfeccionen 
la enseñanza sincrónica , asincrónica, metodo-
logías como el u-learning y las posibilidades de 
la escuela virtual, en Chile sólo exhibimos buro-
cracia y un Mineduc que se quedó en pañales y 
no trasciende de prácticas y planificaciones pro-
pias de los sesenta.

Así se construye un 
régimen totalitario 

La gripecita no está 
de vacaciones

Hermes Hein

abogado

Claudio Morán ibáñez

abogado
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D
esde tiempos inmemoriales, el ser humano se ha sentido atraído por la aven-
tura, ir más allá de lo establecido, indagar y descubrir. La historia está llena de 
episodios diversos y que dan cuenta de la osadía y del espíritu aventurero que 
se anida en las personas, en unos más que otros.

Tal vez aquello ha sido el vínculo natural que la Divina Providencia nos ha otorgado 
y que ha permitido que hombres y mujeres puedan ir dejando su estela en el tiempo, con 
diferentes propósitos y expectativas.

Nuestra región rememoró hace algunos días, un hito histórico y que marcó para 
siempre la integración entre regiones distantes pero que, al producirse, probablemente 
ninguno de los que facilitó el viaje, imaginó siquiera por un instante la relevancia que 
provocaría en la vida de los territorios, costumbres e idiosincrasia.  Nos referimos a la 
intrépida expedición que partió desde la Isla Grande de Chiloé hacia una tierra inhóspi-
ta y desconocida, todavía para muchos, como lo era en esos tiempos, nuestra agreste e 
indomable Patagonia Austral. 

A bordo de la gloriosa Goleta Ancud, un puñado de valientes aventureros acogieron 
la invitación para ir rumbo a lo desconocido, para enfrentar la aventura y con la esperan-
za en poder cimentar un mejor futuro.

La toma de posesión del Estrecho de Magallanes, se traduce en un acontecimiento 
de gran relevancia en las páginas de nuestra historia y en la vida de los habitantes de la 
Patagonia por cuanto permite consolidar el territorio nacional posibilitando impensadas 
proyecciones en términos sociales, económicos y geopolíticos.

L
a polémica en torno al último 
informe de DD. HH respecto 
a Venezuela es engañosa. Y 
peor aún es funcional para 

aquellos que lo que menos quieren 
es tener que asumir públicamente 
que en Venezuela existe un régimen 
autoritario claramente represivo. Es 
decir, que en ese país hay una dic-
tadura. Porque seamos honestos, 
en sectores como el Frente Amplio 
o el PC varios siguen creyendo 
a pie juntillas que Venezuela es 
una democracia ejemplar, en pro-
blemas, pero democracia al fin y 
al cabo. 

La tan esperada condena de 
Daniel Jadue a la violación a los 
DD. HH. era tan esperable como 
cuando Julio Iglesias, en plena 
presentación en Viña del Mar, dijo 
que llamaría Chile a su hijo. En 
toda su alocución, el alcalde de 
Recoleta obvió convenientemente 
tener que decir que en Venezuela 
existe una política represiva desti-
nada, desde hace años, a silenciar 
opositores y acallar quejas ciuda-
danas. Una política que se traduce 
en cinco mil ejecuciones extrajudi-
ciales por parte de las Fuerzas de 
Acciones Especiales (FAES), todo 
bajo la excusa de la resistencia a 
la autoridad. De esas sistemáticas 
y flagrantes violaciones a los DD. 
HH consignadas en informes de la 
ONU, Daniel Jadue no dijo ningu-
na palabra. Prefirió usar el típico 
guión, la intervención extranjera, 
bloqueos, y de pasada defender al 
fraudulento Evo Morales, aludien-
do además a la triste situación 
de otros países. Obvio, centrarse 
en condenar al régimen que pro-
bablemente le inspira, por violar 

brutalmente los Derechos Humanos 
de los venezolanos, no estaba con-
templado. Eso sería mucho pedir. 
Y él no es socialdemócrata. Es 
comunista.

El alcalde aplicó la misma tesis 
que usó Beatríz Sánchez cuando era 
candidata presidencial, para evitar 
decir que el régimen fundado por 
Chávez, con constitución nueva y 
todo, es dictatorial. Entonces, ha-
blan de democracia en crisis y de 
la necesidad de diálogo entre go-
bierno y oposición democrática. 
Los mismos que consideraban es-
purio negociar con Pinochet, exigen 
que los venezolanos hagan eso con 
Maduro y su compañía chavista, 
aunque los ejecuten extrajudicial-
mente en las calles. Porque claro, 
en Venezuela, para estos paladines 
de los DD.HH. del mundo mundial, 
no hay represión y ni criminali-
zación de la protesta social, sino 
que se trata de una democracia de-
fendiéndose de miles de golpistas, 
burgueses y vende patrias, tratando 
de botar a un gobierno progresista. Al 
alcalde de Recoleta no le importa si en 
Venezuela hay garantías para movili-
zarse por una Venezuela mejor. ¿Las 
garantizaría él en Chile bajo un go-
bierno suyo?

La condena de Daniel Jadue fue pro-
pia de alguien que no quiere bajar en 
las encuestas, que quiere captar más 
adeptos. No fue la condena concienzu-
da de alguien que en serio rechaza las 
lógicas dictatoriales de un gobierno, en 
Chile o Venezuela, sea de derecha o 
izquierda. Su condena fue simplemen-
te otro síntoma más de esa fiebre 
de oportunismo y doble moral 
que aparece cuando se trata de 
DD.HH.

¿Qué diablos condenó 
Daniel Jadue? 

Estrecho de Magallanes y lecciones de comunidad

D
espués de meses de trascendidos, 
corr i l los y rumores, se concre-
tó la salida del ex intendente José 
Fernández Dübrock, tanto fue el 

cántaro al agua que finalmente se produjo 
la salida del “Puchi”, por cierto hay quienes 
están satisfechos con lo logrado, unos lo ce-
lebraron en la capital, otros aquí mismo y 
algunos lo lamentan, pero en fin, nunca estas 
imposiciones del nivel central dejan conten-
tos a todos, la historia vuelve a repetirse y 
tendremos un cuarto proceso de instalación 
para generar una nueva gestión en pos del 
desarrollo de Magallanes, no tengo las más 
mínima intención de cuestionar las facultades 
del Gobierno del señor Piñera de cambiar a 
sus representantes porque es el derecho que 
le corresponde absolutamente de acuerdo a 
sus facultades y al estado de derecho, tam-
poco podríamos cuestionar nombre alguno, 
porque el cargo aludido obedece absoluta-
mente a la facultad presidencial, lo que si 
debemos decir es que ya se convirtió en una 
costumbre la rotación habitual de la prime-
ra autoridad en esta administración, lo que 
sin lugar a discusión atenta contra la siem-
pre difícil labor del desarrollo económico y 
social de nuestra región, por lo que hay que 
entender que la nueva autoridad debe “empa-
parse” de la difícil labor de sacar adelante a 
la región en un momento especialmente com-
plejo no solo en el ámbito sanitario y social 
sino que además de una muy difícil situación 
económica. El punto negro de este cambio lo 
representan los agradecimientos y abrazos 
dedicados por el alcalde de Punta Arenas al 
exintendente Fernández. ¿Acaso podrá creer 
el edil, que los magallánicos no sabíamos de 
la distante relación entre ambas autoridades? 
Lamento esa actitud pues se parece mucho a 
la actitud de “Poncio Pilato” intentando lavar-

se las manos, solo para aliviar su conciencia 
y aparecer inmaculado, es entendible esa ac-
titud porque no es costumbre magallánica, 
los magallánicos van de frente. 

En lo que he podido oírle y escucharle en 
las entrevistas otorgadas por la nueva auto-
ridad parece ser que ahora todo va a fluir en 
mejor medida, puesto que ella declara haber 
pedido margen de acción y ayuda a los mi-
nisterios para poder lograr flexibilizar las 
ataduras que hoy tiene el Gobierno Regional, 
por parte de los tentáculos del Ministerio 
de Hacienda a través de la Dipres. No tengo 
opinión de lo expuesto hasta este momento, 
sin embargo, como siempre decía un longe-
vo maestro “La carga se muestra andando” 
así que esperaremos que comience a flore-
cer la primavera.

Habíamos tenido esta semana una pro-
metedora invitación a una reunión remota 
con la Subsecretaria de Salud como conseje-
ros, pero el viento de Magallanes lo impidió 
y espero que se concrete en días de la próxi-
ma semana.

En otro ámbito de las novedades vamos a 
evitar entrar en detalles sobre los dichos del 
ministro de Salud, resultan lamentables e in-
apropiados en tan difícil momento, lamentable 
cómo el desconocimiento mostrado ya en más 
de una ocasión lo que nos deja bastante más 
claro que Magallanes solo es importante en el 
ámbito de las cifras para los informes nacio-
nales, pero muy responsablemente entro en 
una duda existencial respecto a la verdade-
ra importancia que el Gobierno Central le da 
a nuestra región, hay muchos y cada día so-
mos más los que pensamos que el Presidente 
aún no se olvida de los resultados electorales 
de la última campaña Presidencial y es muy 
probable que tengamos que seguir “castiga-
dos” hasta su salida. 

Finalmente se concretó 
el cuarto intendente 

en Magallanes
Miguel Sierpe Gallardo

consejero regional DC
@msierpe

La vocación antártica chilena recibe con el arribo de la goleta Ancud, una reafirma-
ción de las capacidades nacionales sobre el continente blanco, si pensamos hoy, por 
ejemplo, en la reciente promulgación del Estatuto Chileno Antártico firmada hace sema-
nas por el Presidente Sebastián Piñera precisamente sobre el estrecho de Magallanes.

Entrega y sacrificio, visión de futuro, planificación y especialmente unidad tras un 
mismo objetivo, la expedición marítima hacia el extremo sur simboliza las virtudes 
de una comunidad comprometida y dispuesta a servir a los intereses generales de la 
nación.

Resulta imposible imaginar una hazaña semejante, donde la adversidad no resul-
tó ser impedimento para concretar el sueño.

Por estos días, la realidad no permitió realizar grandes homenajes. La crisis sani-
taria mantiene la atención, preocupación y ocupación de la población en hacer frente 
a sus consecuencias. Quizás, algo de aquella travesía y sus circunstancias podrían 
ayudarnos a seguir trabajando unidos para salir adelante.

Unidad, ante todo, dejando de lado cualquier legítima diferencia es una base fun-
damental para contribuir entre todos a fortalecer las acciones que posibiliten superar 
la emergencia.

Aunque suene a una frase hecha, en este caso, el objetivo es común y superar la 
pandemia también es una responsabilidad compartida que solo podemos llevar ade-
lante con más unidad, con un diálogo sincero, con colaboración y solidaridad.

La adversidad es también una oportunidad para sacar a relucir lo mejor de noso-
tros en beneficio del bien común, de los más vulnerables y de quienes más necesitan 
la ayuda del otro. No podría ser de otra manera. Las más grandes hazañas y aventu-
ras no serían posible sin el compromiso colectivo, el mismo que hoy requiere nuestra 
región.

El legado de la goleta Ancud y el sacrificio de sus hombres y mujeres nos invita a 
no bajar los brazos y poner todos nuestros esfuerzos, por nuestras comunidades de 
Magallanes y Antártica Chilena.

Nelson Cárcamo Barrera

gobernador Provincia Antártica

Jorge Gómez Arismendi

director de investigación Fundación para el Progreso
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En busca de la ballena jorobada
PARquE mARinO fRAnciscO cOlOAnE

El ForrEst Es un barco quE, al igual quE El bEaglE dE Fitz roy y darwin, FuE construido 
En inglatErra. tiEnE un salón comEdor gEnEral y varios camarotEs muy cómodos. dEsdE 
la cubiErta principal sE puEdEn hacEr buEnas FotograFías dE la Fauna local.

El glaciar dE la isla inés tiEnE gran altura pEro, una vEz En la playa, sE 
aconsEja no acErcarE mucho a las parEdEs, ya quE podría habEr pEquEños 
dEsprEndimiEntos dE hiElo.

El marinEro quE conducE El botE auxiliar nos prEsEnta uno dE los 
inFinitos trozos dE hiElo quE Flotan por Estas aguas. 

E
l 5 de agosto del 
año 2003 se crea 
el Parque Marino 
Francisco Coloane 

en un área que comprende 
67 mil hectáreas de borde 
costero en el Estrecho de 
Magallanes y unas 1.500 
hectáreas en su interior 
con el fin de conservar, 
proteger e investigar, prin-
cipalmente, los recursos 
naturales y culturales. 

Nos acercamos al bar-
co “Forrest” desde la 
playa de Punta Carrera. 
La corta navegación con el 
bote auxiliar que nos ha 
venido a buscar, nos per-
mite comenzar a disfrutar 
la excitante experiencia 
que nos espera.

Durante las primeras 
millas la tripulación nos 
comenta acerca de las 
medidas de seguridad 

ballEna jorobada dando un EspEctáculo único a través dE sus saltos. dEsplaza 
gran cantidad dE agua y gEnEra El asombro dE todos los EspEctadorEs 
quE, aun con Frío, sE mantiEnEn En la cubiErta ExtErior dEl ForrEst para 
no pErdErsE ni un movimiEnto dE Estos gigantEs dEl mar.

vuElta triunFal a puErto luEgo dE habEr FotograFiado a las ballEnas. si 
biEn las condicionEs climatológicas son muy cambiantEs, los paisajEs son 
imponEntEs a toda hora y En cada momEnto.

y la rutina de a bordo 
que tendremos duran-
te los próximos días. A 
la mañana siguiente nos 
acercamos a la isla Santa 
Inés y desde la cubierta 
somos espectadores privi-
legiados de sus glaciares 
permanentes. Luego des-
cendemos a una playa 
que a metros de la costa 
presenta una gran pared 
de hielo, a la cual no es 
aconsejable acercarse 
demasiado.

El Forrest tiene una 
similitud con el barco 
Beagle que, comandado 
por Fitz Roy y Charles 
Darwin (este se sumó al 
segundo viaje), surcaron 
estas aguas y sus cos-
tas de la misma manera 
que lo estamos hacien-
do nosotros.

Continuamos nuestra 
navegación para lograr el 
objetivo de esta travesía 
: fotografiar a la Ballena 

Alex macipe
colaboración especial

Jorobada. La mejor épo-
ca es entre diciembre y 
abril ya que vienen a ali-
mentarse a esta región 
para luego emprender 
un largo viaje que las lle-
var a las cálidas aguas 
del Caribe.

Fina lmente en el 
Canal Bárbara, entre la 
Isla Carlos III y el Seno 
Ballena, comenzamos a 
ver a los primeros ejem-
plares que nos dan una 
vistosa bienvenida con 
sus saltos y nados bien 
cerca de la superficie. 
Desde la cubierta del 
barco las disfrutamos 
mientras dura ese tra-
yecto de la navegación 
de varias horas.

La tarde se acerca y el 
barco continúa su rumbo 
hacia puerto nuevamente; 
no sin antes seguir dis-
frutando de la recortada 
costa verde que nos ofre-
ce este lugar único.
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Minsal explica aumento 
de casos de covid-19

“Efecto de las Fiestas Patrias”

La autoridad señaló que “hemos visto en los últimos dos días un aumento en el  ●
número de casos lo que tenemos que mirar con mucha cautela”.

Las autoridades mencionaron que durante los últimos días han aumentado los 
casos a nivel nacional.
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“Hemos visto 
en los últimos 
siete días una 
disminución 

del 6% en el número de casos y 
en los últimos catorce días una 
disminución del 5%”, aseguró 
esta mañana la subsecretaria 
de Salud Pública, Paula Daza, 
durante el reporte de la situación 
de coronavirus en el país.

Pese a esto la autoridad se-
ñaló que “hemos visto en los 
últimos dos días un aumento 
en el número de casos lo que 
tenemos que mirar con mucha 
cautela”.

Daza planteó que esta situa-
ción se podría deber “a un efecto 
de las fiestas del 18 de septiem-
bre donde esos días las personas 
no consultaron ni se tomaron 
exámenes y por lo tanto, puede 
deberse que durante la semana 
esas personas consultaron y se 
produjo este efecto en el aumen-
to del número de casos”.

La subsecretaria destacó 
que “hoy día hemos alcanzado 
un récord de exámenes, el día 

de ayer se registraron más de 38 
mil exámenes PCR informados 
a lo largo del país”, agregando 
que la positividad alcanzó un 
6% a nivel nacional, mientras 
que en la región Metropolitana 
llegó al 5%.

En tanto, el subsecretario 
de Redes Asistenciales, Arturo 
Zúñiga, recordó que a partir 
del lunes habrá muchas comu-

nas, principalmente en la región 
Metropolitana, que avanzarán 
en el Paso a Paso.

Por ello, hizo un llamado 
a tener presente que “avanzar 
un paso no significa que el vi-
rus haya desaparecido sino que 
todo lo contrario, el virus está 
en todas las regiones del país y 
lo va a estar por bastantes me-
ses más”.

En ese sentido, el subsecre-
tario remarcó que es importante 
“seguir las recomendaciones 
de la Organización Mundial 
de la Salud, es decir aprender a 
convivir con este coronavirus, 
aprender a usar las mascarillas 
de forma permanente, a lavar-
nos las manos frecuentemente 
durante todo el día y al aisla-
miento físico”.

Buscamos  formar a los estudiantes de acuerdo a los principios de excelencia declarados en nuestro 
Proyecto Educativo, promoviendo la formación integral, el desarrollo de valores y actitudes positivas, y la 

preparación para la Educación Superior.

COLEGIO NOBELIUS 
ADMISIÓN 2021
1º BÁSICO A 4º MEDIO

ESTABLECIMIENTO EDUCACIONAL PARTICULAR PAGADO
“Lealtad, Nobleza, Sabiduría”

• Acogedora infraestructura: Gimnasio, sala de computación, presencia de “Mesón Saludable”
• Apoyo sicopedagógico: diagnóstico, talleres, reforzamiento
• Actividades extraescolares. Deportivas, artísticas, culturales.
• Sólida preparación académica: Programas propios en Inglés desde 1° básico, Preparación PSU, Jornada 

Continua.
• Énfasis en formación valórica: orientación vocacional, desarrollo de actitudes positivas para 

la convivencia escolar, participación, trabajo en equipo.
• Relación con la Comunidad: Centro de Práctica Educativa, organización de 

actividades culturales, deportivas y sociales, convenios 
con Universidades y preuniversitarios.

- INSCRIPCIONES EN LA SECRETARÍA 
DEL ESTABLECIMIENTO

- CONVENIO CON FUERZAS ARMADAS, 
CARABINEROS Y ENAP

• 1º BÁSICO: Presentar Certificado de Nacimiento, 
informe de Educación Parvularia y entrevista al 
postulante y su apoderado”

• OTROS CURSOS: Presentar Certificado de 
Nacimiento e informe de personalidad, acreditar un 
promedio igual o superior a 6.0 con el informe de notas y 
entrevista al postulante y su apoderado. Se completarán 
las vacantes respetando el orden de inscripción

REQUISITOS:
31 AÑOS

PINCHA 
AQUÍ

Comodoro Arturo Merino Benítez 777 – 783 – Fono 61 2 231196 – +56 9 5373 5375 - mail: secretaria@nobelius.cl
Oficina de Finanzas: Lautaro Navarro 1066, oficina 405 – Fono 61 2 227034 – mail: secretariafinanzas@nobelius.cl

El Ministerio de Salud 
implementó un nuevo sis-
tema de digitalización de 
recetas médicas, el cual 
tiene por objetivo facilitar 
la prescripción de medi-
camentos psicotrópicos y 
estupefacientes durante 
una Alerta Sanitaria.

La plataforma a la que 
podrán acceder, principal-
mente, médicos y químicos 
farmacéuticos agilizará los 
procesos y permitirá a los 
pacientes acceder a sus 
medicamentos.

Esta medida se origi-
nó a raíz de un proyecto 
de ley impulsado por el 
Senado que modificó 
el código sanitario para 
permitir el expendio de 
medicamentos con la co-
pia de receta en formato 
físico y digital.

Para implementar esta 
medida, el Ministerio 
de Salud desarrolló un 
sistema que permite la 
validación de recetas 
gráficas de productos 
psicotrópicos y estupe-
facientes en tiempos de 
emergencia sanitaria.

Minsal implementa 
nuevo sistema 
de digitalización 
de recetas

Tras nueva Ley

La región de Valparaíso 
se acerca a las 27 mil 
personas contagiadas de 
covid-19 desde el inicio 
de la emergencia sani-
taria. Durante el último 
informe de las autorida-
des, se reportaron 180 
nuevos casos, de estos 34 
presentaron una condición 
asintomática.

Además hay 13 casos 
sin notificar.

Junto con esto se informó 
de 3 nuevos fallecidos a cau-
sa del coronavirus, con esto 
hay un total de 849 personas 
que han perdido la vida en 
la región de Valparaíso du-
rante la pandemia.

Así lo dijo el sere-
mi de Salud Francisco 
Álvarez.

En la región, 94 
personas se mantienen in-
ternadas en las unidades 
de cuidados intensivos, lo 
que representa un 10,50% 
del total nacional.

Durante las últimas 
24 horas se han realizado 
más de 3 mil 800 exáme-
nes PCR en el territorio 
regional.

Región de 
Valparaíso 
registra 180 
nuevos contagios

Ayer

https://www.youtube.com/watch?v=VxDCsf3ADR4
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LAVADO INTERIOR Y 
EXTERIOR

+569 32247972

SANITIZADO Y 
DESINFECCIÓN

+569 32247972

GOMERÍA

+569 32247972

VENTA E INSTALACIÓN 
DE PARABRISAS

+569 32247971

ANGAMOS 
#302

Corretaje - Gestión Inmobiliaria
Administración de Propiedades
José Menéndez 1170  Punta Arenas

Cel. 9 9700 0299

FINIS TERRA PROPIEDADES
Fernando Descourvieres Gómez

finisterrapropiedades@gmail.com
www.finisterrapropiedades.cl

BALMACEDA # 854
FERROSURVENTAS@YAHOO.CL

Fono: 61-2224912 / PUNTA ARENAS
38 AÑOS DE EXPERIENCIA EN VENTANAS

EXPERIENCIA Y SERIEDAD, PRECIOS MUY 
CONVENIENTES ¡¡¡COMPRUEBELO!!!!!!!

VENTANAS DE P.V.C
FERROSUR

-Transporte de pasajeros en Punta 
Arenas y Puerto Natales. 
- Convenio con empresas e Instituciones. 
- Seriedad y Responsabilidad.

CONTÁCTENOS

Años de 
experiencia 
nos avalan

CUMPLE CON 
NORMAS DE 
SEGURIDAD 
COVID-19

FRANCARPARENAS@HOTMAIL.COM 
FRANCARSERV@GMAIL.COM

+569-95315787
+569-56781950

Ad portas de que se 
lleve a cabo el consejo 
general de Renovación 
Nacional -donde, entre 
otros temas, se definirá si 
postergar o no las eleccio-
nes internas-, el senador 
Francisco Chahuán pasó 
al Tribunal Supremo del 
partido.

Esto, se indica en un 
documento emitido por la 
instancia, a raíz de decla-
raciones del parlamentario 
donde “eventualmente se 
formulan calif icacio-
nes a la actual Directiva 
Nacional”.

“Habiéndose impuesto 
este Tribunal Supremo, en 
sesión de 17 de septiembre 
de 2020, del contenido de 
un video correspondien-
te a un punto de prensa 
realizado por el senador 
don Francisco Chahuán 
Chahuán, en el que even-
tualmente se formulan 
calificaciones a la actual 
Directiva Nacional, sus 
miembros, proceder y 
supuestas finalidades de 
estos, se acuerda incluir 
en la tabla de la próxi-
ma sesión del tribunal el 
análisis de dicho video”, 
se lee en el texto.

La decisión fue 
acordada por los inte-
grantes del Tribunal 
Supremo: David Huina 
(presidente); Gonzalo 
Cisternas (vicepresiden-
te); Rodrigo Barrientos; 
la subsecretar ia de 
Prevención del Delito, 
Katherine Martorell y 
José Ignacio Pinochet.

Los timoneles del PPD, PS 
y PR, integrantes del bloque 
Convergencia Progresista, reite-
raron el llamado a las fuerzas de 
la oposición para coordinar una 
estrategia de unidad, de cara al 
próximo calendario electoral 
con los comicios municipales y 
de gobernadores como principa-
les desafíos.

“La unidad de la centroiz-
quierda es fundamental para un 
proyecto común de cara a los de-
safíos de las regiones. Igualmente, 
reiteramos nuestra convicción 
de que las primarias son tam-
bién el mecanismo idóneo para 
definir candidaturas unitarias 
de la centroizquierda a las al-
caldías”, señala el documento 
firmado por los respectivos pre-
sidentes, Heraldo Muñoz (PPD), 
Álvaro Elizalde (PS) y Carlos 
Maldonado (PR).

En ese sentido, valoraron 
la declaración emitida desde el 
bloque Unidad por el Cambio 
(PC, FRVS y PRO), que en un 
comunicado dado a conocer 
ayer, manifestaron su intención 
de “hacer esfuerzos en la direc-
ción de posibilitar primarias para 
la elección de gobernadores o go-
bernadoras, del conjunto de la 
oposición”.

“Valoramos la apertura mani-
festada por este grupo de partidos 
de oposición, coincidente con lo 
que hemos venido planteando, 
en el sentido de impulsar prima-
rias legales para gobernadores y 
gobernadoras regionales, de ma-
nera tal de llegar con candidaturas 
unitarias para estas históricas elec-
ciones en abril próximo”, señala 
el documento.

Senador 
Chahuán pasa 
al Tribunal 
Supremo de RN

Convergencia 
Progresista llama al 
FA a sumarse a las 
posibles primarias 
de la oposición

Por dichos a directiva Tras acercarse las fechas
Víctor Pérez

Ministro del Interior califica 
como “buen gesto” renuncia de 

la intendenta de Coquimbo
El ministro Víctor Pérez manifestó que el gobierno “valora” la renuncia de Lucía  ●

Pinto a su cargo, en medio de la investigación que se lleva adelante sobre presuntas 
irregularidades en la compra de terrenos por 9.800 millones de pesos.

El ministro del Interior agradeció a la intendenta de Coquimbo dejar el cargo 
tras ser investigada.
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Ayer, el ministro 
del Interior, Víctor 
Pérez, calificó como 
un “buen gesto” la 

renuncia de Lucía Pinto a 
su cargo de intendenta de la 
Región de Coquimbo en medio 
de la investigación que se lleva 
adelante por presunto fraude 
al fisco tras la adquisición de 
un lote de terrenos por 9.800 
millones de pesos.

El secretario de Estado 
sostuvo que “queremos valo-
rar la actitud de la intendenta. 
Creemos que una autoridad 
política que en un determina-
do momento puede recibir de 
parte de la contraloría o mi-
nisterio público objeciones, 
cuestionamientos, sean ciertos 
o no sean ciertos, y sean al fi-
nal concluyentes o no, pone su 
cargo a disposición para que 
la investigación se haga con 
la más absoluta transparen-
cia y libertad a mi me parece 
que es un buen gesto”.

El ministro agregó, en 
esta línea, que la decisión de 
la ahora exautoridad regional 
“habla muy bien” de ella ya 
que “ha decidido defenderse 
de la vía civil y no desde el 
uso de su cargo”.

Igualmente, Pérez mani-
festó que “no hay duda que 
los hechos que están en un 
informe de Contraloría son 

de cuidado graves y por lo 
tanto deben ser dilucida-
dos. Esperamos que tanto la 
Contraloría como el Ministerio 
Público lo diluciden a la 
brevedad.

“ N o s o t r o s  c o m o 
Ministerio del Interior y 
como la Intendencia de la 
Región de Coquimbo vamos 
a poner todos los anteceden-
tes a la brevedad para que 

la investigación concluya y 
la ciudadanía tenga todos 
los datos sobre ese hecho”, 
añadió.

La renuncia de Pinto se da 
luego de que la Contraloría 
denunciara presuntas irre-
gularidades en la compra de 
terrenos para la construc-
ción de un centro deportivo 
en La Serena, por un valor 
muy superior al de la tasa-

ción comercial que fue de 4 
mil millones de pesos.

El organismo contralor in-
dicó que el Gobierno Regional 
(Gore) “incumplió la norma 
que se aplica para este tipo 
de compras al no justificar 
debidamente por qué se ha-
bía recurrido a trato directo”, 
pese a que la entidad había 
rechazado en cuatro opor-
tunidades el contrato.

http://finisterrapropiedades.cl/corredor/
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Ordenan arresto de militares 
por desaparición de 

43 estudiantes en México

A 6 años de Ayotzinapa:

Andrés López Obrador, Presidente de México, realizó el anuncio durante la  ●
presentación de un informe sobre los avances de la investigación.
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La justicia mexicana 
ordenó la captura de 
militares presunta-
mente involucrados en 

la desaparición, hace seis años, 
de 43 estudiantes de la escuela 
de maestros de Ayotzinapa, en 
Guerrero (sur), anunció este 
sábado el presidente Andrés 
Manuel López Obrador.

El mandatario hizo el 
anuncio durante la presenta-
ción de un informe especial 
sobre los avances de la inves-
tigación, en la que estuvieron 
presentes padres de los des-
aparecidos, que por años han 
señalado a militares entre los 
probables responsables.

“Se han ordenado órdenes 
de aprehensión contra militares 
que se van a ejecutar. Cero im-
punidad, el que haya participado 
y se demuestre va a ser juzgado”, 
advirtió López Obrador.

Momentos antes, María 
Martínez Zeferino, madre 
de Miguel Ángel Hernández 
Martínez, uno de los alum-
nos, demandó en nombre de 
las víctimas que se agilicen las 
pesquisas.

“¿Cuándo le van a llegar 
(detener) a los militares?”, 
cuestionó Martínez Zeferino. 
“Nosotros queríamos llegar 
hoy 26 (de septiembre) con 
algo más, entiéndanos, ya 
son seis años y no tenemos 
nada”, subrayó ante el go-
bernante izquierdista.

Tras el informe, Alejandro 
Encinas, subsecretario de 
Gobernación (Interior) y 
presidente de una comisión 
de la verdad creada para el 
caso, dijo a la prensa que 

son “varias” las órdenes 
de captura y que ya se tra-
baja en la ubicación de los 
uniformados.

Los 43 estudiantes des-
aparecieron la noche del 26 
al 27 de septiembre de 2014 
en Iguala, adonde fueron para 
apoderarse de autobuses de 
pasajeros que usarían para 
viajar a una manifestación 
en Ciudad de México.

Pero fueron baleados por 
pistoleros y policías coludidos 
con el cartel del narcotráfico 

Guerreros Unidos, que hasta 
ahora habían sido señalados 
como los principales respon-
sables de la desaparición.

Sin embargo, familiares 
de las víctimas, organizacio-
nes civiles e investigadores 
independientes de la Comisión 
Interamericana de Derechos 
Humanos han exigido duran-
te años que se investigue la 
probable participación en 
los hechos de dos batallo-
nes del Ejército destacados 
en la zona.
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El presidente estado-
unidense Donald Trump 
oficializó la nominación de 
la jueza conservadora Amy 
Coney Barrett para la Corte 
Suprema de dicho país, en 
reemplazo de la difunta jue-
za progresista Ruth Bader 
Ginsburg.

Junto con el anuncio, 
anticipó una confirmación 
“muy rápida” de Barrett por 
el Senado, dominado por los 
Republicanos. Trump dijo que 
Barrett, a su lado en el jardín 
de la Casa Blanca, es “una de 
las mentes legales más bri-
llantes y dotadas”.

Si esta profesora de dere-
cho de 48 años es nombrada y 
confirmada, ello consolidaría 
la mayoría conservadora en 
la más alta instancia judicial 
del país, que toma decisiones 
cruciales para la sociedad 
estadounidense.

El rápido nombramien-
to de la sucesora de “RBG” 
es una decisión controverti-
da a menos de 40 días de las 
elecciones presidenciales, y 
seguramente será un tema 
presente cuando Trump y su 
rival demócrata, Joe Biden, 
se midan el martes en el pri-
mero de tres debates.

Trump nomina la 
jueza conservadora 
Amy Coney Barrett 

Para reemplazar a RBG en la Suprema

Consultora del Monte S.p.A., empresa regional 
formada por un equipo de profesionales con vasta experiencia 
y conocimiento de la región de Magallanes, ofrece sus servicios 
a personas naturales y empresas en:

 Auditorías Contables, Laborales y Sanitarias - Asesorías Legales  
Juicios Civiles o Penales- Contabilidad Simple o Completa - Tasaciones 

comerciales para la Banca y particulares - Proyectos de Ingeniería 
Consultorías silvoagropecuarias - Gestión Inmobiliaria y más. 

Para mayor información visítenos en Roca 817 O�cina N° 38 
(3er piso) edi�cio El Libertador, Punta Arenas.

Fono: (61) 2 643904 | Mobile: (+56) 9 798 771 46 - 870 602 15 - 590 526 07
mail: delmonteconsultora@gmail.com 

INFORMA A SUS CLIENTES LOS NUEVOS HORARIOS DE 
ATENCIÓN DE NUESTRAS OFICINAS COMERCIALES

Punta Arenas : lunes a viernes de 
  09:00 A 16:15 horas

Puerto Natales : lunes a viernes de      
  09:00 A 14:30 horas

Porvenir : lunes y jueves de
  09:30 a 12:30 horas.

Puerto Williams  : martes y miércoles de 
  09:30 a 12:30 horas.

por ti,
por nuestra
ciudad

SE REQUIERE CONTRATAR

JORNALES
INTERESADOS ENVIAR 

CURRICULUM AL CORREO 
RRHHPUQ12@GMAIL.COM

* Atención juvenil y adultos
* Terapias: familiar - Parejas - Individual

* Disfunciones sexuales
* Eyaculación precoz y tardía

* Dispareunia
* Anorgasmia

* Vaginismo
* Adicción al sexo

* Fobia al sexo
* Hipo e hiper sexualidad

TERESA MUÑOZ BÓRQUEZ

Cel: 9 42745599

MAGISTER EN SEXUALIDAD CLINICA Y TERAPIA DE PAREJA (ISEP BARCELONA ESPAÑA)

Psicóloga y Sexóloga



SocialeS
Los que siempre apañan

Los pequeños de la casa han estado acompañándonos en estos difíciles momentos que atraviesa la región, sino fuera por ellos todo  ●
sería más aburrido.

Si desea ser parte de las sociales de Diario El Pingüino, envíenos sus fotos y nombres al correo: jnieves@elpinguino.com

GRATIS 1 CARGA 
DE AMONIO

FUMIGADOR

$59.800
OSLO

Zenteno 99/ Punta Arenas      61 2216695       Ferreteria@comercialsanmarcos.cl
Ferreteria San Marcos      comercialsanmarcos

 ANDATE A LA SEGURA CON NOSOTROS 
CONTACTO@DEFENSAMAGALLANES.CL

O LLAMANOS AL +56 9 50696436

SOMOS ESPECIALISTAS 
EN CAUSAS CRIMINALES



Ema: 

Un doloroso proceso de 
adopción visto desde el 
punto de vista de los pa-
dres cuestiona la idea que 
se tiene sobre la familia 
como tal. Desarrollada en 
el Valparaíso actual, en un 
ambiente donde los pro-
tagonistas son personas 
ligadas al mundo de la 
danza. En ese entorno es 
que Ema intenta reconstruir 
su vida después de que un 
terrible suceso ha logrado 
desestabilizar su familia y 
su matrimonio.

Katherine Ibacache, seremi de Cultura, 
se la juega por el producto nacional

1

Helga  y Flora: 

La historia de Helga Gunkel y Flora Gutiérrez, ambas son 
enviadas a su primera misión: viajar hasta Kerren, una 

estancia de la Isla Grande de Tierra del Fuego, con el fin 
de investigar el robo de Sigfried, un caballo de sangre fina, 

propiedad de don Raymond Gamper, un poderoso estanciero 
de origen alemán y sobre quien el Gobierno de Chile tiene la 
sospecha que pueda estar ayudando a la Alemania Nazi.

Beasts of No Nation

La historia se centra en Agu, un 
joven muchacho que pierde a su 

familia cuando una guerra civil se 
desata en la villa en la que vive, 
en el oeste africano, y es forzado 
a formar parte de las filas de una 

fuerza de defensa rebelde.

2
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La seremi de las Culturas, las Artes y el Patrimonio, 
Katherine Ibacache.

Netflix/Amazon30  domingo 27 de septiembre de 2020, Punta Arenas

WWW.NEWARK.CL - DESPACHO A DOMICILIO
REALIZA TUS COMPRAS AL       +569 41012070 / +569 82254051

OFERTA 2 EN 1 TABLET PC

$399.900

DELL
 LATITUDE 
13” 7350

PROCESADOR: INTEL CORE M5 Y70 @ 1.4HZ
MEMORIA RAM: 8 GB
ALMACENAMIENTO: 256 GB SSD
T.VIDEO: INTEL HD GRAPHICS
PANTALLA: 13.3” PULGADAS 1920X1080 FULL HD
SISTEMA OPERATIVO: WINDOWS 8.1 PRO
CONEXIÓN WIFI Y BLUETOOTH
TECLADO REMOVIBLE - PANTALLA TOUCH

CIERRE DE CALZADA

SEGÚN RESOLUCIÓN EXENTA N° 0712, DE FECHA 20 DE 
SEPTIEMBRE DE 2017, DE LA SECRETARÍA REGIONAL 
MINISTERIAL DE TRANSPORTE Y TELECOMUNICACIONES, 
SE AUTORIZA A LA EMPRESA “FLESAN S.A.”. PARA 
EJECUTAR LA OBRA DENOMINADA “CONSERVACIÓN 
GLOBAL MIXTO POR NIVEL DE SERVICIO Y POR 
PRECIOS UNITARIOS DE CAMINOS DE LA PROVINCIA DE 
MAGALLANES SECTORES PUNTA ARENAS, RÍO VERDE Y 
LAGUNA BLANCA, II ETAPA REGIÓN DE MAGALLANES Y 
ANTÁRTICA CHILENA”.

A) CIERRE PARCIAL DE CALZADA RUTA 9 SUR ENTRE KM 
30 Y KM 40 DESDE EL 24 DE SEPTIEMBRE HASTA EL 31 
DE DICIEMBRE DEL 2020. PRECAUCIÓN  CONTROL DE 
TRÁNSITO CON SEMÁFOROS EN TRAMO INDICADO.

https://newark.cl/
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Héroes invisibles:

Es una miniserie de televisión de drama histórico chileno-finlandesa estrenada en 2019. 
Basada en hechos reales, cuenta la historia de dos diplomáticos finlandeses, Tapani y Lysa 
Brotherus, quienes salvaron cientos de vidas en Chile tras el golpe de Estado de 1973. Fue 
dirigida por Mika Kurvinen y Alicia Scherson, con guión de Tarja Kylmä y Manuela Infante 
y está inspirada parcialmente en el libro La Ruta Finlandesa de Heikki Hiilamo.

Jaime Jelincic recomienda las series 
de las cuales todos están hablando

1

El dilema de las Redes Sociales
La película explora el aumento de medios 

de comunicación sociales y el daño que ha 
causado a la sociedad, centrándose en la 

explotación de sus usuarios para beneficios 
económicos a través del capitalismo de 

vigilancia y la minería de datos, cómo su 
diseño significa nutrir una adicción, su uso 
en política y su función en extender teorías 

de conspiración.

Blade Runner
En la ciudad de Los Ángeles, en 

noviembre de 2019, un blade runner 
excesivamente confiado —Holden 

(Morgan Paull)— recibe un tiro mientras 
llevaba a cabo el test Voight-Kampff a 

Leon (Brion James), un replicante fugitivo 
en la Tierra.

2 3

El empresario gastronómico, Jaime Jelincic. 

www.busesfernandez.com

ENVÍA TU CARGA
CON RETIRO Y DESPACHO EN DOMICILIOCA

RG
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ATENCIÓN DUEÑOS DE 
AUTOMÓVILES PARTICULARES

Para AHORRAR Hasta un 75%
¿Porqué Convertir Tu Automóvil a GNC? 

General Salvo 0598 Barrio Prat, 
teléfonos 612 222965 / +569 54215559

VEN DONDE LOS PROFESIONALES 
En CONVERSIÓN  A GNC y no pierdas tu tiempo. 

Utilitarios

Utilitarios

Sedán

Sedán

Station wagon
Station wagon

Hatchback

Hatchback

Camionetas

CamionetasMás de 12 años avalan nuestro
profesionalismo y 

compromiso con la Región, 
somos empresa 100% regional.



Debido al contexto na-
cional, Antofacine, Festival 
Internacional de Cine en An-
tofagasta, Chile, amplió el 
plazo de postulación para 
AntofaLAB, un laborato-
rio de desarrollo que tiene 
por objetivo potenciar pro-
yectos de largometrajes de 
la zona norte de Chile, has-
ta el próximo domingo 4 de 
octubre.

La iniciativa, que se rea-
lizará desde el 11 al 16 de 

noviembre, busca entregar 
herramientas a los partici-
pantes por medio de tutorías 
en las áreas de dirección 
y producción, las cuales 
serán dictadas por recono-
cidos profesionales del área 
audiovisual.

Quienes deseen postu-
lar podrán hacerlo a través 
del formulario que está en el 
home de www.antofacine.cl, 
donde también encontrarán 
las bases del laboratorio.

Extienden plazo para postular 
con proyectos de largometrajes 
a AntofaLAB

Hasta el 4 de octubre

Expo Diseño 2020 se 
realizará de forma online

Exhibirán trabajos de estudiantes de Inacap Punta Arenas

Los trabajos mostrados, demuestran la aplicación 
de diversas técnicas.
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L a Casa Azul del 
Arte e Inacap 
Punta Arenas 
celebrarán el 

mes del Diseño en oc-
tubre, por lo que han 
preparado un espacio 
para que toda la comuni-
dad pueda disfrutar.

El Área de Diseño 
y Comu n icación de 
Inacap Punta Arenas, a 
cargo de su jefa de ca-
rrera, María Inés Tadic, 
utilizará las dependen-
cias de la Casa Azul 
del Arte, para llevar a 
cabo la “Expo Diseño 
2020”, tradicional acti-
vidad que es realizada 
cada año, para justa-

mente conmemorar la 
fecha.

Debido a  la  con-
t ingencia san it a r ia , 
este año la exposición 
s e r á  de  fo r m a  v i r-
tual, a través de www.
casaazuldelarte.cl, sec-
ción exposiciones. En 
el espacio digital, se 
mostrarán los trabajos 
gráf icos, fotograf ías 
e ilustraciones de los 
alumnos de la carrera 
de Diseño de la sede de 
Punta Arenas.

Tanto Inacap Punta 
Arenas como la Casa 
Azul del Arte, invitan a 
toda la comunidad ma-
gallánica, a visitar esta 
muestra interesante y di-
versa, donde se mezcla 
la tipografía, fotogra-
fía e ilustración con la 
creatividad en función 
de diseñar una pieza co-
municativa que aporte 
un mensaje visual.

La inauguración se 
realizará el día jueves 
01 de octubre, a las 
19.00 horas, a t ravés 
de Instagram Live en 
@casaazuldelarte.

https://newark.cl/
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El Club Deportivo Sokol, celebra hoy 108 
años al servicio del deporte y la región

Fundado el 27 de septiembre de 1912 y a través de su  ●
extensa trayectoria ha cosechado grandes logros en cada una 
de sus disciplinas.

En un día como 
hoy, pero del año 
1912, fue fundado 
el Club Deportivo 

Sokol. Una institución que 
con el correr del tiempo 
ha ido de la mano con el 
desarrollo de la historia de 
Magallanes. A través de su 
extensa trayectoria ha sido 
forjador de innumerables 
disciplinas deportivas, don-
de ha sido vital la formación 
de valores, como personas 

, deportistas y que además 
ha generado y alcanzado, 
grandes títulos tanto en el 
atletismo, ciclismo, fútbol, 
básquetbol, voleibol, au-
tomovilismo, por nombrar 
algunas de las discipli-
nas que han adornado su 
historia. 

En  esta celebración de 
los 108 años quisimos co-
nocer la opinión y el saludo 
de algunos de sus directi-
vos, quienes trabajan por 
mantener vigente el depor-
te y la trayectoria del Club 
Deportivo Sokol.

Jorge Guic
presidente del Club 

Deportivo Sokol.

“Estos 108 años de vida 
del Club Deportivo Sokol, 
sin duda que serán recor-
dado por lo vivido en un 
periodo de pandemia y todo 
lo que aquello significa pri-
vilegiando la salud ante todo 
y el bienestar de todos los 
magallánicos”.

“Como club seguire-
mos trabajando por el buen 
camino, manteniendo un 
equilibrio con todas nues-

ESPECIAL

VENTAS@MECHANICSHOP.CLAV. COSTANERA Y 
MUELLE MARDONES. MECHANICSHOPTEV

@MECHANIC_SHOP_ @MECHANICSHOP_PUQ

TODO LINEA AUTOMOTRIZ ENTRE LOS AROS 15 Y 20

PROMOCIÓN SUJETA A STOCK DISPONIBLE

VÁLIDA HASTA EL 31 DE 
OCTUBRE 2020

Christian González
cgonzalez@elpinguino.com

https://www.facebook.com/ClinicaCroaciaPuntaArenas/


Deportes

Jorge Guic, presidente 
Club Deportivo Sokol.

Antonio Bradasic, vice 
presidente y exciclista.

Patricio Yutronic, dirigente 
técnico de fútbol.

Andrés Bradasic, 
presidente del básquetbol.

Solange Sillard, delegada 
Comité Mini Básquetbol.

HORARIOS DE ATENCIÓN DE LUNES 
A SÁBADO 09:30 a 13:30 HRS 

Y DE 15:30 a 19:30 HRS
OVEJERO ESQUINA CABO DE HORNOS 

WHATSAPP : +56 9 5219 9870

TELÉFONO FIJO: 612 216978

DESPACHOS A DOMICILIO

tras ramas, donde prevalece 
el semillero y el trabajo 
formativo”.

“El club en todos estos 
años ha sido protagonista 
del deporte regional, siendo 
parte de la alta competencia 
y más allá de los resultados 
que puedan obtenerse, ha cre-
cido y caminado de la mano 
con la historia de la región 
de Magallanes. Seguiremos 
trabajando con nuestros de-
portistas, donde más allá de 
su rendimiento, logren ser 
buenas personas y un gran 
aporte a nuestra sociedad. 
Les envío un gran saludo 
a todos nuestros jugado-
res, a todos los  deportistas 
de Magallanes y a cuidarse 
mucho frente a esta compli-
cada situación que estamos 
viviendo”.

Antonio Bradasic
vicepresidente del club 

y exciclista
“Un gran saludo y abra-

zo a todos quienes son parte 
del Club Deportivo Sokol. 
Una institución que alber-
ga 108 años de historia y 
con el correr del tiempo ha 
sido vital en el crecimiento 
y desarrollo del deporte en 
Magallanes. Un gran abrazo 
y recuerdo a todo los diri-
gentes de antaño. A todos los 
deportistas que han vestido 
nuestros colores a través de la 
historia e invitarlos a seguir 
trabajando, en el presente y 
futuro del club”.

Patricio Yutronic
Directivo y Técnico 

del fútbol.
“Son 108 años con un 

sentimiento y una celebra-
ción especial por todo lo 
que hoy estamos viviendo. 
En lo personal, el “Sokol” 
es parte de una historia fa-
miliar,  encaminado por mi 
padre y así con mis hijos. 
El Sokol representa a los 
inmigrantes croatas que 
iniciaron una historia en 
Magallanes y donde este 
club no solo en lo depor-
tivo, si no que también en 
lo social, ha caminado con 
la historia y desarrollo de 
esta ciudad. Un gran abrazo 
para todos los deportistas, 
socios, dirigentes, hinchas 

que han sido parte de toda 
esta extensa trayectoria en 
cada una de sus discipli-
nas. Saludos y a cuidarse 
mucho”.

Andrés Bradasic
presidente de la rama 

de básquetbol
“Quiero enviarles un 

gran saludo y abrazo a todos 
los deportistas, dirigentes, 
técnicos, socios, simpati-
zantes que han sido parte 
de esta historia”.

“Son 108 años donde 
cada etapa, cada época, cada 
disciplina tiene una historia 
basada en mucho esfuerzo, 
dedicación, compromiso, 
perseverancia, todos in-
gredientes que son vitales 

para mantener los desafíos 
y sueños en el tiempo. No 
quiero dejar de recordar a 
todos los antiguos dirigentes 
y deportistas que trabajaron 
por el atletismo, el ciclismo, 
el fútbol, el voleibol, el au-
tomovilismo, por nombrar 
algunas de nuestras disci-
plinas que han sido parte 
de nuestra historias y lo 
siguen haciendo. Un abra-
zo a cada deportista que ha 
defendido a muerte esta ca-
miseta y por supuesto un 
gran abrazo hoy en día a 
toda la gente del deporte 
en Magallanes, que se cui-
den mucho, los necesitamos 
a todos y esperamos volver 
pronto a lo nuestro cuando 
pase esta pandemia “.

Solange Sillard
Delegada del Comité 

de Mini básquetbol y ju-
gadora sénior.

“Con mis 8 años en el 
club como jugadora y 5 
como delegada y colabo-
rando como mamá, ha sido 
super gratificante ver que 
el club ha ido creciendo 
y en su base que son los 
niños-jugadores, verlos 
disfrutar y que es lo más 
importante para nosotros 
los padres, verlos conten-
tos y felices.

Sin duda la pandemia este 
año nos botó varios proyec-
tos que teníamos para este 
2020, pero seguimos moti-
vados como dirigentes, junto 
a los técnicos y por supues-
to trabajando con los más 
pequeños. Agradecer siem-
pre el apoyo del club en este 
trabajo y en estos 108 años, 
enviarle un gran abrazo a 
cada una de mis compa-
ñeras del equipo sénior y 
a todos lo que son parte de 
esta gran familia del Club 
Deportivo Sokol”.

VER GALERÍA
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LUNES A VIERNES DE 9:00 A 19:00 HRS. 
Y SÁBADOS DE 9:00 A 13:00 HRS.

DIRECCIÓN: OVEJERO 298 // TELÉFONO: 61- 2232539
SUCURSAL EN PUERTO NATALES: BULNES 1030

ENVÍO EXPRESS HACIA: 
SANTIAGO, PUERTO MONTT Y COYHAIQUE.

TUR BUS CARGO AHORA ES STARKEN 
MÁS DE 200 PUNTOS DE VENTA EN CHILE

CONTAMOS CON HORARIO 
CONTINUADO Y ESTACIONAMIENTO

LA FORMA DE ENVÍO MÁS 
ECONÓMICA EN PUNTA ARENAS 

IMPORTANTE EMPRESA REGIONAL
NECESITA

TECNICO ELECTROMECÁNICO, 
DE MANTENIMIENTO 

INDUSTRIAL.
REQUISITOS
• EXPERIENCIA MÍNIMA 2 AÑOS.
• CONOCIMIENTOS EN REDES ELÉCTRICAS 
MONOFÁSICA Y TRIFÁSICAS, CONTROL ELÉCTRICO, 
NEUMÁTICA. MANEJO DE BÁSICO DE PLC.
 

SUPERVISOR DE  
ELABORACIÓN  

REQUISITOS
• TÉCNICO EN PROCESOS INDUSTRIALES O 
SIMILAR
• DOS AÑOS DE EXPERIENCIA
• INDICAR PRETENSIONES DE SUELDOS
 

INGENIERO EN  
PREVENCION DE RIESGO

REQUISITOS
• 1 AÑO DE EXPERIENCIA
• INDICAR PRETENSIONES DE SUELDOS
 

ENVIAR  DATOS PATAGONA 508.

Unión Española vs U. de 
Chile: Un duelo de revanchas
Los universitarios se reencontrarán con Ronald Fuentes, exgerente técnico y hoy  ●

entrenador de los rojos, quienes serán locales en Santa Laura.

ar
ch

iv
o

mento Fuentes no quiso llevar 
a U. de Chile.

Otro encuentro será el 
de Pablo Aránguiz con su 

exequipo, momento en que 
justamente se discute si el 
cuadro azul comprará el pase 
del volante.

rá con Walter Montillo, figura 
de los azules y que en su mo-

Otro partidazo del 
fútbol chileno ani-
mará este domingo 
la fecha 12 del 

Campeonato Nacional, y es 
que se enfrentarán dos protago-
nistas del torneo y que luchan 
por hacerle pelea a Universidad 
Católica en la punta de la tabla 
de posiciones. En el Estadio 
Santa Laura, a partir de las 16:00 
horas, Unión Española recibirá 
a Universidad de Chile.

Pero este duelo tendrá va-
rios reencuentros interesantes, 
partiendo por Ronald Fuentes, 
DT de los hispanos, con la U. 
El entrenador fue Gerente 
Técnico de los universitarios 
en un inolvidable y polémico 
paso, tanto así que se encontra-

Everton le dio pelea a Católica 
en el estadio Sausalito

Audax y Curicó, empataron a cero.

Un gran partido desa-
rrolló Everton ayer en el 
Sausalito frente al líder del 
campeonato. Pero lo pagó 
como es la esencia del fút-
bol con virtudes y errores. 
Abrió la cuenta Cuevas a los 
47’ para el local y minutos 
después a los 50’, aumentó 
para los viñamarinos.

En el descanso el técni-
co cruzado hecho mano a la 
banca y mandó a la cancha 
a varios titulares que le ha-
bía dado descanso y fue así 
que Fernando Zampedri a 
segundos de iniciado la se-
gunda etapa y tras error de 
Herrera marcó el descuento 
y a los 71’ otro error de-
fensivo que culminó con 

un penal permitió a Aued, 
conseguir la paridad.

Audax y Curicó 
En un duelo áspero, en-

tre santiaguinos y sureños 
y de pocas acciones de pe-
ligro, igualaron al término 
del encuentro sin goles en 
el cierre de la jornada saba-
tina de la duodécima fecha 
del torneo. Ambos dejaron 
escapar la posibilidad de su-
mar puntos en la tabla y de 
escalar posiciones.

Colo Colo y Antofagasta: un papelón más en el fútbol chileno

El encuentro fue suspendido por contagio de un dirigente de Colo Colo

La suspensión del encuentro programado en el estadio 
Monumental se confirmó en boca del gerente del cuadro an-
tofagastino, Víctor Oyarzún, quien aseguró de la gravedad de 
la situación.

“Se avisó en forma extraoficial que el partido se suspen-
día, no nos dejaron ingresar a la zona de camarines por el caso 
positivo de Covid-19 en Colo Colo. Estuvimos media hora es-
perando en el camarín y estamos a la espera de la notificación 
formal”, indicó el dirigente.

La razón que se estipuló fue la existencia de un test positivo 
por Covid-19 en el cuadro albo, que jugó el miércoles pasado 
ante Athletico Paranaense en Curitiba por Copa Libertadores, 
lo que fue confirmado en un comunicado oficial de la ANFP.

“La suspensión se debe a la detección de un caso positivo 

de COVID-19, sin haber podido determinar aún sus contactos 
estrechos, luego de la realización de exámenes PCR a toda la 
delegación que viajó a Brasil”. Por su parte el periodista, Juan 
Cristóbal Guarello fue durísimo con Colo Colo.  “Lo de Colo Colo 
es una pillería ordinaria, que es inaceptable. El fútbol chileno no 
puede seguir así. Que Colo Colo no tuviese listas sus cosas para 
entrenar te dice algo. La tenían lista desde antes para no jugar. No 
tiene sentido. Es una vergüenza”, expresó en la transmisión de 
radio ADN. A las 14:50 horas: La Seremi de Salud de la Región 
Metropolitana deja a Colo Colo de “mentiroso”, derechamente. 
El Cacique, en su comunicado, manifestó que fueron las “auto-
ridades sanitarias” las que suspendieron el partido, mientras que 
desde las mismas recalcaron que fueron “directivos del equipo” 
los que suspendieron el partido. Otro papelón.

Domingo 27/09

16.00
VS

PROGRAMACIÓN

El básquetbol regional se encuentra de duelo.

Ayer falleció el destacado basquetbolista regional 
Carlos “Cachola” Rivas. El ex seleccionado 
magallánico se encontraba aquejado de una 
enfermedad hace bastante tiempo. La noticia sin 
duda impactó en el ambiente cesteril y deportivo 
de Magallanes.
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Llegó la primavera y... ¿el retorno a clases?
Cibernautas se dieron un festín durante estos siete días:

"EXTR
A 

INTER
ACTIV

O" 

https://youtu.be/Bkhewf-UzNY


Policialla mejor vitrina 
de magallanes Pingüino Radio 95.3 FM / 590 AM

2 29 29 00www.elpinguino.com

- COPIAS DE LLAVES DE CASA-AUTO-CANDADO

- COPIAS DE LLAVES ESPECIALES (PUNTO, CHIP, ETC) 

- COPIAS CONTROLES REMOTO PORTÓN

- TAPILLAS, COSTURAS Y OTRAS REPARACIONES DE CALZADO Y 

OTROS ARTÍCULOS DE CUERO EN GENERAL 

- VENTA DE PILAS DE RELOJ, CORDONES, Y TERMOLAMINADOS. 

Visite nuestra página web: https://www.cerrajeriabrest.cl 
Por compras sobre $5.000 Entrega a Domicilio sin costo 

+56991395009 PAGA CON

LA CASA 
DE LA CALDERA

REPUESTOS, RECAMBIOS 
SERVICIO TÉCNICO 

DE CALDERAS
JUNTA DE GOBIERNO Nº 0468 / PUNTA ARENAS

FONO: 612639293 / CEL: 991655421
CORREO: wladimirhenriquez@gmail.com

MIGUEL SANCHEZ 17 / PUERTO NATALES
FONO: 612 642873 / Correo: wladimirhenriquez@gmail.com

FONO 61-2614334 / ventas@emsacomercial.cl

KUZMA
 SLAVIC 

706 

CONEXIONES Y 
TUBOS DE ALTA 

PRESION

FESONIA COJÍNES 
ERGONÓMICOS
(cada persona es única, su 

cojín y su almohada también)

Confeccionados a medida. Para enfermos 
postrados, posturas inadecuadas, embarazos, 
recien nacidos, oficinistas, conductores, etc.

Llámenos y conversemos
Evaluación a domicilio sin costo

+569 76629231      Fesonia ergonomía
José Menendes 619 A Farmacia Fuente Salud



Av. España 959

Clasificados
FONO FAX: (61) 2247870 

EMAIL: INVERSIONESCER@GMAIL.COM

WWW.INVERSIONESCERLTDA.CL

O`HIGGINS Nº 548
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60 Arriendos Ofrecidos

Arriendo depArtAmento por  

días, desde $20.000 diarios, full 

amoblado, wifi, tv cable, sector Norte. 

Fonos: 612217577- 989400130  

www.departamento-puntaarenas. 

(30)

Arriendo deptos. AmoblAdos,  

por día, independientes, tv red 

$25.000, $30.000, $35.000. Martínez 

de Aldunate #2040. 998916856- 

612269632. (20 octubre)

Arriendo cAsA, mensuAl,  

dos dormitorios, living, comedor, 

cocina. FFAA. +56986414684- 

+56959120124. (25-30)     

se dA pensión en cAsA de  

familia. Abate Molina 0398. Tel. 

612260129. 

Atención empresAs, Arriendo  

terreno 2,88 ha, acceso direc-

to a ruta 9 sector cabo negro. 

cel. +56996401164 o al mail:  

kilometro29n@gmail.com.

$300.000 oficinA un Ambiente  

baño privado. habitsur.cl.  cel. 

994613022. (22-28)

$320.000 depto. AmoblAdo  

interior,  un dormitorio, un baño 

sala estar, cocina.   habitsur.cl.  

cel. 994613022. (22-28)

$550.000 depto. AmoblAdo, un  
dormitorio, 02 baños, estar come-
dor estacionamiento.  habitsur.cl.  
cel. 994613022. (22-28)

$450.000  cAsA disponible  
octubre, tres dormitorios, un baño, 
estar comedor. habitsur.cl.  cel. 
994613022. (22-28)

$ 6 5 0 . 0 0 0   c A s A  t r e s  
dormitorios, dos baños, dos entra-
das de auto, calefacción central. 
recién remodelada. habitsur.cl.  
cel. 994613022. (22-28)

Arriendo piezA centrAl,  
cable, WiFi, persona sola, lavandería, 
amoblada $150.000. +56999850436. 

(25-30)

70 Arriendos Buscados

Arriendo cAsA chicA pArA  
dos personas adultas, pago de 
$250.000 a $300.000. Trato sólo 
con dueño, si es depto. Primer piso. 
Llamar a 985486806. (25-28)

90 Propiedades Venden

se vende cAsA ubicAdA en  
Villa Mardones, calle Martín Gusinde, 
patio techado, amplia, papeles al día 
$85.000.000 conversable. Llamar 
+56985501099- +56965131961. 

(05-30)

se vende sepulturA pArA 02  
cupos, ubicado en Jardín 201 
Cementerio Parque Punta Arenas, 
valor $2.900.000. Tratar celular  
966058048. (27-06)

100 Construcción

construcción, gAsfiteríA,  
electricidad. Precios módicos 
garantizados. Fono 981357853.

A r r e g l o t e c h o,  v i g A s,  

trabajos en construcción, made-

ras, Metalcom, ampliaciones 2° 

pisos, cocinas, baños, cerámicas. 

994204876-981223399. (21-27)

r e p A r A c i o n e s ,  

alcantarillados, cámaras, tuberías. 

981223399. (21-27)

levAntAmientos de cAsAs,  

reparaciones. 988338824. (21-27)

110 Guía para el hogar

$7.000 nuez de l A indiA,  

adelgazante natural. Cel. 996491606-  

991953650. (13-21nov)

televisión sAtelitAl directv,  

llegamos al campo y la ciudad, 

Contrate al 976180095. (16-30)

170 Computación

repArAción de computAdores  

y notebooks a domicilio, formateos, 

instalación de programas, configu-

ración de redes, configuración de 

facturación electrónica, etc. Fono: 

974727886. (29oct.)

310 Fletes

fletes don rAúl, cAmión  

cerrado, camionetas, mudanzas,  

dentro de la región. fonos  

61 2228696 – 996400646. (30nov.)

se hAcen fle tes. fonos  

2280031- 981856709. (18oct.) 

fletes regionAles, cArgA  

general, refrigerada, mudanzas, 

embalajes. 992400684. (31dic)

DISTRIBUIDORA Y FRUTAS DE 
PATRICIO DÍAZ

PAPAS, CEBOLLAS, TOMATES, LECHUGAS, 
PLÁTANOS, UVAS, MANZANAS, NARANJAS, 
MANDARINAS, JENGIBRE Y MUCHO MÁS...

PÉREZ DE ARCE 534 (ENTRE A.SANHUEZA Y CHILOÉ)
FONOS: 612-229332 - 612 229367

SOMOS LAS DISTRIBUIDORA DE FRUTAS 
Y VERDURAS MÁS GRANDE DE LA REGIÓN

REPARTO A DOMICILIO TOTALMENTE GRATIS

31 Automóviles

Arriendo de cAmionetAs,  

con equipo minero certificado, 

autos, station y camiones porter. 

974518258 (10oct.)

A r r i e n d o  c i t y c A r  y  

cherokee 4x4, 20 y 35 mi l . 

Cel.950904007- 962337285.

vendo hyundAi new tucson,  

2015,  único dueño, de agencia, 

14050 kl, manual, bencinero, valor 

$9.800.000 conversable. Contacto 

Cel.: +56 9 56193100. 

pensAndo en su comodidAd
compre su Aviso clAsificAdo
en nuestrA pÁginA web
www.elpinguino.com

contÁctese Al:  61 2292900 Anexos 145 - 143 clasificados@elpinguino.com Avda. españa 959 - punta Arenas

A NUESTRO PAPEL DIGITAL 
PARA RECIBIR TODAS LAS 
NOTICIAS DESDE TEMPRANO 
EN TU CELULAR

INGRESA A:

SOMOS LA MULTIMEDIA DE LA PATAGONIA

WWW.ELPINGUINO.COMWWW.ELPINGUINO.COM

¡SUSCRÍBETE!

https://elpinguino.com/digital/ventas/clasificados
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Clasificados

Med. Alternativa

M. Clara Pourget Foretich

Compra - Ventas - Arriendos 
Administraciones y 

Tasaciones. Roca 998 Of. 108
Punta Arenas 

F: 61 2222747 - Fax: 2241473
propiedadesalfel@hotmail.com

ALFEL
PROPIEDADES

Guía Corredores de Propiedades Ingeniería y Arquitectura

ROBINSON QUELIN
ABOGADO

Gestión Inmobiliaria, 
Redacción de Escrituras,

Regularización de terrenos, 
Trámites de Herencias
y Posesiones efectivas. 

Facilidades de pago.

Tel: 61- 2220015.
+56 9 94438659.  

O'Higgins Nº 742, piso 3, Of. 303 
Ed. Conservador Bienes Raices

Laboratorios

Abogados

Fonoaudiología

Veterinarios

Psicólogos

María Belén Almonacid 

Psicóloga 

Convenio
Fonasa e Isapres  

José Menéndez #511
Tel. 61 2224649 -  
Cel. 995095115

COVEPA
Consulta Veterinaria, 

Vacunas, desparasitaciones,  
Esterilización, castración 

caninos y felinos. 
Implantación de chip.
Gral. Salvo Nº 0648
Fono 971399112. 

(15oct20)

PSU

P O D Ó L O G A
LORENA DELGADO

N° REGISTRO SNS 66199
Cuidado y tratamiento del pie en 

pacientes con diabetes y público en 
general, uñas encarnadas, durezas, etc.

Atención a domicilio
612 261043 - 983923184

Chiloé N° 930
612 244282  (0

3n
ov

20
)

Podólogos y Técnicos

BIO CENTRO
PSICOLÓGICO

Psicoterapias - Evaluaciones
 Niños- Adolescentes- Adultos

 Psicólogos (as)

MARDONES 85 esq. ESPAÑA

Ester Huala A.
961688493

Erich Von Chrismar
994699476

Podóloga
ANAHIS LEAL

Prevención y cuidados del pie 
diabético, uñas encarnadas, 

durezas, etc.
Atención a domicilio:  
989704364 - 2741838
Lautaro Navarro 716 
2245706 - 2229234

Todo tipo de análisis 
clínicos y toma de muestras. Toma 

de muestra a domicilio. Emisión 
de bonos electrónicos Fonasa e 

ISAPRES.
Avda. Colón N° 1098, 

edificio Cruz Roja. 
Teléfono: 

(61) 2 244454 - 2 248734
Email: 

secretaria@laboratoriomagallanes.cl

(3
1)

O´higgins 742 Piso 3 Of. 303 
Punta Arenas

Fonos: 612 371 441 / +569 94438659
robinsonquelin@gmail.com

Enfermedades de la Tiroides 
Nódulos Tiroideos 
Cáncer de Tiroides

Enfermedades de la Hipófisis 
y Glándulas Suprarrenales 

Síndrome Ovario Poliquístico 
Menopausia Sintomática 

Osteoporosis, Hiperparatiroidismo

ENDOCRINÓLOGA ADULTOS
Pontificia Universidad Católica de Chile

Dra. Carolina Carmona Riady

Clínica IMET
Avenida Bulnes 04236

Fono +56 61 2 363003/ 2 363006/2 363007

(30jul)

CAROL  
ASTETE

Consultas 
989801552 

Terapia Medicina China, 
con acupuntura y 

ventosas especiales, 
todo tipo de dolencias; 

Dolores de cuello, 
stress, contracturas, dolor 

lumbar, rinitis, alergias.

Venta de audífonos digitales 
para la sordera con 

rehabilitación auditiva incluida
Exámenes de Otorrino 

Guillermo Tell 0342 
612222614 

www.centroaudiologicodelapatagonia.cl
centroaudiologico@gmail.com

(30sep.)

ZAMIR CHELECH OVAL

Acupuntura en Punta Arenas
www.acupunturaenpuntaarenas.com

CLÍNICA DE 
ACUPUNTURA

+56 9 56874944

ACUPUNTURISTA 
Profesional Universitario

Tratamiento contra el dolor
ATENCIÓN CON RESERVA

LUNES A DOMINGO

(12jun)

ISAPRES y GES
Armando Sanhueza 348 Of. 2

+569 42861264
contacto@bcrabogados.cl

www.bcrabogados.cl

CAUSAS:
- CIVILES

- LABORALES
- PENALES

 - DE FAMILIA

(27abr21)

CLíNICA DE 

IMPLANTES 
DR. EDUARDO LéPORI DíAz. 
Diplomado en U.S.A. Miembro 
Soc. de Implantología Oral de 
Chile. Cirugía Oral Ultrasónica 22 
años de experiencia en implantes.  
Croacia 799 Fono: 61 2 242168.          

Odontólogos

Dr. Roberto Vargas Osorio
ENDODONCIA E IMPLANTOLOGÍA

Convenio Enap, Isapres 
y descto. Fonasa

Facilidades de pago.

61 2235342 - 61 2235687
Maipú  868 / Punta Arenas

Prótesis fijas, removibles, 
restauraciones estéticas y 

blanqueamiento.

PSICÓLOGA CLíNICA ONLINE 

Tratamiento de trastornos del
- Ánimo  

- Ansiedad 
- Duelo

Pedir hora a: 
araosedwards@gmail.com

(03jun)

María Luisa Edwards

Universidad de Los Andes
Santiago

PODÓLOGA
FABIOLA GODOY  

TRATAMIENTO INTEGRAL 

DEL PIEEVALUACIÓN CLíNICA 

DEL PIE EN EL DIABéTICO

ATENCIÓN A 

DOMICILIO: 982635021

(09oct.)

Kinesiólogos

Vicente Hernández Rosales
KINESIÓLOGO
Post titulo: Rehabilitación 

musculoesqueletica.
Tratamiento 

musculoesquelético, 
respiratorio y neurológico.

DESCTO. FONASA 
Domicilios

F: 992161845  

Médicos

 Diplomada en tratamiento 
Miofascial

Especialista en rehabilitación 
de Piso pélvico, 

incontinencia urinaria,
prolapso, disfunciones 

sexuales, etc.

Centro Kinésico para la mujer

Daniela Pérez Velásquez
Kinesióloga

Celular: 569 93484010

(31ago)

Manantiales N° 866 Punta Arenas

(0
7
Ju

n
) 

Odontología general 
Adultos, coronas, prótesis.

Rómulo Correa #665
Cel. 993504839

URGENCIAS

Dr. Nelson Urízar Rojas
Cirujano Dentista

SANDRA MEYERS 
PRADENAS

KINESIÓLOGA
Atención integrAl A domicilio, 

Adultos mAyores e infAntil, 
derivAdos de trAumAtologíA, 
reumAtologíA, respirAtorio y 

neurologíA.
fonAsA y pArticulAres

612 246098 - 994321840   

(31jul)

CLAUDIA 
ÁLVAREZ P.
PSICÓLOGA 

UCV

Atención en línea, 
adolescentes 

(desde 14 años) 
y adultos.

Fono contacto:
+569 9678 4074 

(07ago.)

(08agosto)

FLORES 
DE BACH

Ansiedad  
Insomnio / Stress
Cel. 9 9320 3475

ABOGADA
Paola Gonzalez Oliva

Defensora 
Particular

Familia, Penales, Civiles, 
Laborales, Redacción de 
Contratos y Escrituras.

JOSé MIGUEL CARRERA 376

963040329  

(14agosto)

Psicóloga
Susana 

Parraguez
Magister en

 Psicología Clínica
Atención individual, 

Parejas y familia.

Atención online
+56 9 6836 3743

(18ene)

PABLO HARAMBOUR CASTILLO
ABOGADO

Asesoría, representación y defensa en:
accidentes de trabajo, Accidentes 
de tránsito, Cambio de nombre, 

Cobro judicial de cheques y facturas, 
Despidos, Divorcios, Indemnización 
de perjuicios, Interdicción, Ley del 
consumidor, Partición, Recursos de 
protección por alza de plan de salud. 
Redacción de escrituras y contratos.
Tutela de derechos fundamentales 

Contacto +569 85024338
pabloharambourcastillo@gmail.com

ATENCIÓN PSICOLÓGICA
SECUELAS DE PANDEMIA

 Online y presencial  
Rosa Martínez Sánchez

   Psicóloga U. de Chile 
(Particulares y FONASA)
Pedir hora: 9 5413 0526

rosamartinezsanchez@ gmail.com
(08sep.)

(2
0 

se
p.

)

(03oct.)

HUGUETTE 
PROPIEDADES

Administración - Arriendo 
Compra y Venta

¿NECESITAS ARRENDAR 
TU PROPIEDAD?

COMUNICATE CON 
NOSOTROS AL

+56 975976732

Atención Personalizada
www.huguettepropiedades.cl

BUSCAMOS CASA 
PARA ARRENDAR 

3 dormitorios, 1 baño, bodega, y 
entrada de auto. Sector Norte

 (Líder o Zona Franca) o cerca del 
Unimarc Av. España.

Comunicarse al 975976732 o 
enviar correo a:

gricel@huguettepropiedades.cl

HUGUETTE 
PROPIEDADES

FERNANDO PICHúN BRADACIC

ABOGADO

Tramitación de Juicios Civiles, Negligencias 
Médicas, Indemnización de Perjuicios, 

incumplimientos de contratos, cambios de 
nombre, juicios de arriendo, interdicciones, 
posesiones efectivas, defensa de deudores 
y quiebra personal, juicios penales, juicios 
de policía local, juicios laborales, juicios de 
familia, divorcios, menores, redacción de 

escrituras públicas y de estudio de títulos de 
propiedades, constitución de sociedades y 

asesoría a empresas.

(20jun)

O'Higgins 934 2º Piso
+56977151798
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  PROGRAMACIÓN - luNes

Traslado de vehículos desde y hacia el norte del Pais.
Viajes especiales a Placilla

TRANSPORTES JORGE LAGO

966375511- 990797734
transpomae@hotmail.com

(30jun20)

contamos con seguro permanente
seRVICIO De GRÚA (ReTIRO Y eNTReGA)

Taller de soldadura y 
confección de silenciadores, 

tubos de escapes.  
Soldaduras especiales Tig y Mig, 

aluminio, Antimonio, 
Magnesio, fundiciones.

Curvadora de tubos.

ESCAPES 
AGUILERA

ESTAMOS ATENDIENDO
 EN NUESTRO NUEVO LOCAL...

MAS ESPACIO...MAS MODERNO...
ESTACIONAMIENTO PRIVADO...

AV.ESPAÑA 1939 
FONO: 997479358 / 612-264623

Escapes y Gomería
UMANZOR

Soldadura especial aluminio, 
tubos de escape. dobladora 

hidraulica.
Abate Molina 0494 (14 sur)
61 2742745 - 997579945. 

(17sep.)

Pje. Dr. Juan Marín Nº550 (Barrio Sur) 988039598 
 E-mail: automotriz.miltonperez@gmail.com

Horario de atención 
de lunes a viernes 
de 09:00 a 13:00 

y de 14:30 a  19:00 Hrs.

- Mecánica diesel y bencinero, 
  todas las marcas y modelos
- Scanner todas las marcas
- Servicio de frenos

MECÁNICA - AUTOMOTRIZ
MILTON PÉREZ

•  INSTALACIÓN DE KITS GNC 
EN 3RA Y 5TA GENERACIÓN

•  REINSTALACIÓN DE EQUIPOS GNC
•  ANÁLISIS Y REPARACIÓN, 

TODAS LAS MARCAS

SOMOS AUTORIZADO POR 

EL MINISTERIO DE TRANSPORTES.

DIR.: COVADONGA 242 BARRIO PRAT

FONO: 61 2 222865

transporte de vehículos 
AL NORTE DEL PAIS

VRSALOVIC
QUILLOTA 70 

Fono: 2642167 - CEL.: 999393396

Mejicana Nº 762 Fono 61 2224835 Punta Arenas
Blanco Encalada Nº 761 Fono 61 2412101

330 servicios Varios

D e s t a p o  D e s a g ü e s  y  
artefactos sanitarios, moderna 
maquinaria eléctrica, su única y 
mejor solución. Maestro arancibia, 
amplia experiencia. 61-2213915- 
996493211. (15ene2021)

IrIólogo, José Montes, av.  
España #0921. Fono: 612217577. 
(30)

venDo tIerra negra, turba,  
ár idos, gravil las por bolsas. 
994204876-981223399. (21-27)

g a s f I t e r í a ,  a r r e g l o  
calefón, termos, calentadores, ins-
talación de agua y gas autorizada, 
facilidades. 994204876-981223399. 
(21-27).

340 empleos Ofrecidos

se necesIta encargaDo De  
mantenimiento para estancia en 
continente (conocimientos básicos 
de carpintería, gasfitería y jardi-
nería) experiencia comprobable, 
recomendaciones (32 a 45) llamar 
o wsp +56976223332.

se necesIta MonItora con  

exper iencia , cuidado adul to 

mayor y/o discapacidad. Enviar 

antecedentes laborales al correo: 

secretariaclubdepacientes@gmail.

com. (23-29)

se necesIta recorreDor para  

es t anc i a ,  l i c enc i a  c l a se B , 

(35 a 50 años) l lamar o wsp 

+56976223332.

se necesIta para estancIa  

en continente, 01 persona para 

jardinería y tareas generales, licencia 

clase B (30 a 50 años)  llamar o wsp 

+56976223332.

se necesIta ayuDante De  

pastelería, con experiencia. Presentar 

su CV. en Ignacio Carrera Pinto 

1120, enviarlo al correo: ximena@

nanuc.cl. (26-29)

360 Clases Particulares

cl ases partIcul ares De  

matemáticas, excelentes resultados. 

F: 61- 2371520. (30nov.)

guía automotríz

se traspasan
vhs a DvD

$3.000
la hora De cInta 

llaMar al 
981611249

tarot  
sra. luz 
Cuando sientas que el sol se ha 
ocultado, yo te diré “adelante, 
siempre adelante” Unión de 
parejas, perfume conquista 
amor, tratamientos anti alcohol, 
tratamiento anti tabaco, 
amuletos, mandas. Reservas 
61 2241019 - 988416739.  

InDugas 
calentaDores 
y     calefón,  
Reparación de artefactos a gas 
de todas las marcas. Repuestos y 
pintado de calefactores. Trabajos 
gar an t i z ados . Ba lmaceda 
N°495 esq. Armando Sanhueza.  
Fono 61 2241459. 

Consultas: 
suscripciones@elpinguino.com 

 61 2292999

www.elpinguino.com

HORÓSCOPO
POR: YOlANdA SUltANA atiendo en santiago (José Domingo Cañas 386, Ñuñoa. fono 7780731)

ARIES GÉMINIStAURO

CÁNCER

(21 demarzo al 21 de abril)
AMOR: No vale la pena amargarse 
por algo que no en su momento 
no resultó. SALUD: Es importante 
hacerse un chequeo médico con 
regularidad. DINERO: No debe 
olvidar la importancia de capacitarse 
constantemente para mejorar sus 
habilidades. COLOR: Amarillo. 
NUMERO: 5.

(21 de abril al 20 de mayo)
AMOR: Es importante que en su 
relación el romance se renueve o de lo 
contrario las cosas se comenzarán a 
deteriorar. SALUD: Su estado anímico 
no debe decaer, trate de finalizar 
septiembre con buena condición. 
DINERO: Es usted quien debe buscar 
las oportunidades. COLOR: Azul. 
NUMERO: 13.

ACUARIO

lIBRA SAGItARIO

lEO

PISCIS

ESCORPIÓN

CAPRICORNIO

VIRGO
(22 de junio al 22 de julio)
AMOR: Sanar bien su corazón es el 
paso más importante que debe dar 
antes de iniciar una nueva relación 
de pareja. SALUD: Problemas 
circulatorios. DINERO: Debe tener 
un poco más de confianza al 
momento de intentar realizar un 
emprendimiento. COLOR: Celeste. 
NUMERO: 6.

(21 de mayo al 21 de junio)
AMOR: Si no se fija en lo que dice 
puede terminar causando daño a 
su pareja. Le invito a pensar antes 
de hablar. SALUD: Tenga cuidado 
que el clima aún puede pegarle 
una desconocida. DINERO: Es 
recomendable que no adquiera 
una nueva deuda. COLOR: Café. 
NUMERÓ: 12.

(23 de septiembre al 22 de octubre)
AMOR: Cuidado con presionar 
más de la cuenta esperando una 
respuesta, esto no puede jugar en 
contra. SALUD: El exceso de tensión 
puede terminar repercutiendo en 
molestias estomacales. DINERO: La 
vida le dará nuevas oportunidades 
para salir adelante. COLOR: Verde. 
NUMERO: 3.

(23 de octubre al 22 de noviembre)
AMOR: Defraudar la confianza que le 
han dado es lo peor que usted puede 
hacer. SALUD: Procure recuperarse 
bien para no exponerse a una recaída 
que puede ser peor. DINERO: No deje 
de luchar con el objeto de aclarar las 
cosas que ocurrieron en su trabajo. 
COLOR: Negro. NUMERÓ: 14.

(20 de febrero al 21 de marzo)
AMOR: Si usted permite que una 
tercera persona se entrometa en su 
vida, tenga la entereza de aceptar lo que 
ocurra. SALUD: Cuidado con el exceso 
de trabajo. DINERO: Sea muy paciente 
ya que los problemas financieros no se 
solucionarán de la noche a la mañana. 
COLOR: Blanco. NUMERO: 16.

(21 de enero al 19 de febrero)
AMOR: No deje que el cariño se 
deteriore por un mal entendido sin 
sentido. SALUD: La tensión le hace 
daño a su organismo. DINERO: 
Siempre debe pensar en el futuro por 
lo tanto trate desde ya de mejora sus 
hábitos de ahorro. COLOR: Rosado. 
NUMERO: 1.

(23 de noviembre al 20 de diciembre)
AMOR: Usted merece ser feliz, pero 
antes que nada debe preparar a 
su corazón para recibir un nuevo 
amor. SALUD: Sea responsable 
y evite que los vicios dominen 
su vida. DINERO: Siempre debe 
recordar que el éxito no se logra 
de la noche a la mañana. COLOR: 
Verde. NUMERO: 16.

(21 de diciembre al 20 de enero)
AMOR: Trate de no sufrir más por 
ese amor no correspondido. Es hora 
de buscar la felicidad en otro lugar. 
SALUD: Evite que por culpa de un 
tercero usted se pase un mal rato. 
DINERO: Con sus capacidades usted 
puede hacer cualquier cosa y lograrla. 
COLOR: Granate. NUMERO: 4.

(23 de julio al 22 de agosto)
AMOR: Buen día para envalentonarse 
y hablar sobre sus sentimientos. 
SALUD: Tenga mucho cuidado ya 
que en todos lados hay conductores 
imprudentes que no piensan en los 
demás. DINERO: Tenga cuidado con 
aumentan sus deudas en forma tan 
considerable. COLOR: Anaranjado. 
NUMERO: 31.

(23 de agosto al 22 de septiembre)
AMOR: La otra persona debe 
analizar si usted habla con 
honestidad sobre sus sentimientos. 
SALUD: Tenga cuidado ya que la 
automedicación puede terminar 
siendo un desastre. DINERO: 
Debe aumentar su motivación para 
ahorrar cuanto pueda. COLOR: 
Rojo. NUMERO: 11.

propIeDaD bIlbao 
1330 sector 

costanera. frente  
12.50 Mts. 

fonDo 26  Mts M2 
325. MM$ 120 MM 

conservable. tratar 
al 978493839.
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 Gracias
Santa Teresita

 por favor 
concedido

Este Santo es para la ayuda urgente, para los problemas 
que exigen una solución rápida y cuya invocación nun-
ca es tarde. ORACIÓN: Mi San Expedito de las causas 
urgentes e inmediatas.  Intercede por mí junto a nuestro 
Señor Jesucristo para que venga en mi auxilio en esta 
hora de aflicción y desesperanza. Mi San Expedito, tú 
que eres el Santo Guerrero. Tú que eres el Santo de los 
afligidos. Tú que eres el Santo de los desesperados. Tú 
que eres el Santo de las causas urgentes, protégeme, 
ayúdame, otórgame fuerzas, coraje y serenidad. ¡Atién-
deme mi pedido! (Hacer el pedido). Mi San Expedito, 
ayúdame a superar estas horas difíciles, protégeme de 
todos los que puedan perjudicarme, protege a mi fami-
lia, atiende mi pedido con urgencia. Devuélveme la paz 
y la tranquilidad. ¡Mi San Expedito! Estaré agradecido 
por el resto de mi vida y propagaré tu nombre a todos 
los que tienen fé. Reza un Padre nuestro, un Ave María, 
un Gloria y hacer la señal de la Cruz.  ORACIÓN A SAN 
EXPEDITO. Reza 9 Ave María, durante 9 días y pide 3 
deseos, uno de negocio y dos imposibles, al noveno día 
publicar este aviso y se cumplirá aunque sea imposible.

Oración a San Expedito

Amadísimo señor mío, confío 
ciegamente porque eres tú mi eterno 
salvador, por eso te pido con todas 
las fuerzas de mi alma, para que con 
tu omnipotencia ilumines la gracia 
que tanto deseo. Señor Jesucristo, 
te pido la gracia para que me la 
concedas en nombre del padre 
santo. Amen. (Haces la petición). Se 
reza 3 días seguidos: Padre nuestro, 
ave María y gloria y se publica el 4. 
Gracias padre celestial por el favor 
concedido. Gracias te doy de todo 
corazón Dios hijo señor Jesucristo, 
Rey de Reyes por escuchar mi 
petición y obrar wen nombre del 
Padre Santo. Les estaré a mi Padre 
Dios y a ti eternamente agradecida, 
gloria a ti señor Jesús. 

ORACIÓN DESEO
 IMPOSIBLE

 Gracias
Padre Pio
 por favor 
concedido

JOSE GUILLERMO 
ALVARADO CALISTO 

(Q.E.P.D.) 
Se comunica el triste 
fallecimiento de nuestro 
esposo y padre, don José 
Alvarado Calisto (Q.E.P.D.). Sus 
funerales se realizaron ayer 
sábado 26 en el Cementerio 
Parque Punta Arenas. 
Participan: su esposa María y 
sus hijas María y Ángela.

JOSE GUILLERMO 
ALVARADO CALISTO 

(Q.E.P.D.) 
Comunicamos el sensible 
fallecimiento del señor José 
Guillermo Alvarado Calisto 
(Q.E.P.D.), quien fuera el 
padre de nuestra querida 
compañera de trabajo María 
Alvarado Ovando. Expresamos 
nuestro más sentido pésame, 
a cada uno de sus familiares, 
y hacemos votos porque 
encuentren consuelo y 
fortaleza. Participan personal 
de la Dirección de Contabilidad 
y Presupuesto de la Universidad 
de Magallanes.

MANUEL ANTONIO 
CHEUQUEPIL MIRANDA 

(Q.E.P.D)
Se comunica con mucha 
tristeza el sensible y repentino 
fallecimiento de nuestro 
estimado amigo y trabajador, 
don Manuel Antonio Cheuquepil 
Miranda (Q.E.P.D). Participa: 
Servicios BILMAR.

MANUEL ANTONIO 
CHEUQUEPIL MIRANDA 

(Q.E.P.D)
Se comunica con mucha 
tristeza el sensible y repentino 
fallecimiento de nuestro 
estimado amigo y compañero 
de labores, don Manuel Antonio 
Cheuquepil Miranda (Q.E.P.D). 
Participan: sus compañeros de 
trabajo de Servicios BILMAR.

Guía Comunitaria

2616100 / www.dap.clAerolíneas Dap

Horario estimado de salida de vuelos

PUERTO WILLIAMS - LUNES A SábADO
Punta Arenas-Puerto Williams: 10:00 hrs.
Puerto Williams-Punta Arenas: 11:30 hrs.

PORVENIR - LUNES A VIERNES
Punta Arenas - Porvenir : 08:15 / 12:30 / 17:00
Porvenir - Punta Arenas : 08:35 / 12:50 / 17:20

SábADO
Punta Arenas - Porvenir: 08:15 / 12:30
Porvenir - Punta Arenas: 08:35 / 12:50
 
Lunes vuelo adicional : 09:00 regreso 09:20
Viernes vuelo adicional : 16:15 regreso 16:35

LATAM / Punta Arenas -  Santiago LATAM / Santiago – Punta Arenas

LA 1160 16.00 18.10 LA 1161 09.40 13.50

SERVICIO AÉREOS 600 526 2000 / www.lan.com

BARCAZAS Pta. Arenas: 2728100
Porvenir: 2580089 / www.tabsa.cl

HORARIOS DE CRUCES
PUNTA ARENAS - PORVENIR - PUNTA ARENAS

FECHA TRES PUENTES  bAHÍA CHILOTA
Viernes 25 09:00 14:00

Lunes 28 09:00 14:00

Miércoles 30 09:00 14:00

Viernes 02 09:00 14:00

 "FERRy PATHAGON" 
SEPTIEMbRE- OCTUbRE 2020

PUNTA ARENAS
Jueves 20 (18:00 Hrs.)
Jueves 27 (18:00 Hrs.)
Jueves 03 (18:00 hrs.)
Lunes 07 (01:00 hrs.)
Jueves 10 (18:00 hrs.)
Jueves 17 (18:00 hrs.)
Lunes 21 (01:00 hrs.)

PUERTO WILLIAMS
Sábado 22 (16:00 hrs.)

Domingo 30 (16:00 hrs.)
Sábado 05 (16:00 hrs.)
Martes 08 (14:00 hrs.)
Sábado 12 (16:00 hrs.)
Sábado 19 (16:00 hrs.)
Martes 22 (14:00 hrs.)

HORARIOS DE CRUCES
"FERRy yAGHAN" (SEPTIEMbRE) PUERTO WILLIAMS

ZARPES

Recepción y entrega de Cargas en Punta Arenas
- De lunes a Miércoles de 08:00 a 12:00 y de 14:00 a 17:00 hrs.

-Jueves: recepción vehículos de 13:00 a 15:00 hrs.
-Recepción y entrega de Cargas en Puerto Williams

- Sábado de 08:00 a 16:00 hrs.
- Viaje 25/06 Sábado 27: de 08:00 a 12:00 y de 14:00 a 17:00 hrs.

Este itierario puede sufrir variaciones por condiciones climáticas u otras de fuerza mayor.

PRESENTACIÓN EN LOS RESPECTIVOS TERMINALES 1 HORA ANTES DEL ZARPE

JOSÉ RAÚL SERÓN 
(Q.E.P.D.)

Se comunica el sensible 
fallecimiento de nuestro 
estimado amigo,    Particpan: 
René Villegas Barría y familia.

JOSÉ RAÚL SERÓN 
(Q.E.P.D.)

Se comunica el sensible 
fallecimiento de nuestro 
estimado amigo y colaborador, 
fotógrafo de toda la vida 
“El Testigo del amor”,  don 
José Raúl Serón (Q.E.P.D.). 
Participan: Alcalde Il. 
Municipalidad de Laguna 
Blanca Ricardo Ritter, 
Concejales, funcionarios 
municipales, del área de 
educación y salud.

  PROGRAMACIÓN - DOMINGO

07:00 NOTICIAS AM 

09:00 LA MAÑANA ENTRETENIDA 
 DE PINGUINO RADIO

13:00  NOTICIAS AL MEDIO DÍA

16:00  TODO NOTICIAS

19:00  LA TUKA TARDE

21:00  NOTICIAS CENTRALES 

Canal 4 señal abierta - Canal 30 cable - Canal 4.1 Señal Digital

08:00 A 09:00 NOTICIAS AM DE PINGÜINO  
  MULTIMEDIA
09:00 A 12:45  “NUESTRA MAÑANA”, EL  
  MATINAL DE PINGÜINO TV
12:45 A 13:00 ESPACIO PUBLICITARIO
13:00 A 13:45 NOTICIAS 13 HORA DE  
  PINGÜINO MULTIMEDIA
13:45 A 14:00 SE VENDE TV
14:00 A 15:00 CAMBALACHE (ESTRENO)
15:00 A 16:00 BAROMETRO (REPETICIÓN)
16:00 A 19:00 TODO NOTICIAS
19:00 A 20:00 PASION DEPORTIVA  
  (REPETICIÓN)

20:00 A 21:00 COCINADOS  
21:00 A 22:00 IDOLOS DEL DEPORTE  
  (ESTRENO)
22:00 A 01:00 LA TUKA NOCHE
01:00 A 02:00 IDOLOS DEL DEPORTE  
  (REPETICION)
02:00 A 03:00 COCINADOS
03:00 A 04:00 PASION DEPORTIVA  
  (REPETICION)
04:00 A 05:00 PROGRAMA MISCELÁNEO
05:00 A 06:00 COCINADOS
06:00 A 07:00 PROGRAMA MISCELÁNEO
07:00 A 08:00 RETRUCO (REPETICION)

95.3 FM
RADIO

590 AM
RADIO

Gloria al Padre y al Hijo y 
al Espíritu Santo. Como 

era en el principio, ahora 
y siempre, por los siglos 

de los siglos. Amén.

GLORIA  Gracias
Jesús por 

favor 
concedido
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TELÉFONOs DE EMERGENCIA

130

138

149
139

133
134
137
2293000

135

131 SAMU

132 www.bomberos.cl
Punta Arenas         2 24 12 12
Puerto Natales      2 41 15 82
Puerto Porvenir   2 58 08 17

147FONO 
NiñOS

Punta Arenas           2 71 4 0 00
Puerto Natales       2 71 4 0 00
Puerto Porvenir    2 71 4 0 00
Puerto Williams    2 62 15  62

electricidAd
edelMAg S.A

www.edelmag.cl

     (2) 699 47 64
cUerPO de SOcOrrO ANdiNO

ViOleNciA 
iNtrAFAMiliAr

iNFOrMAciONeS 
POliciAleS

2 28 00 28

iNceNdiOS FOreStAleS www.conaf.cl 
Punta Arenas  2 23 06 81
Puerto Natales  2 41 18 43

SerViciO de búSqUedA 
y SAlVAMeNtO AéreO

AgUA / AgUAS MAgAllANeS S.A
www.aguasmagallanes.cl

cArAbiNerOS 
WWW.cArAbiNerOS.cl 
reteN AgUA FreScA                   2 76 11 14
reteN ríO SecO                               2 76 11 27

investigaciones  www.investigaciones.cl
Punta Arenas       2 20 00 00 
Puerto Natales   2 41 40 49 

SerViciO de búSqUedA y  
reScAte MArítiMO

hOSPitAl clíNicO   
lAUtArO NAVArrO

gAScO: 
www.gascomagallanes.cl

2 20 80 20

Guardia  2 72 17 77 - 2 72 17 72
Robos 2 72 17 38
Investigación Criminal 2 72 17 26
Antinarcóticos 2 72 17 08
Delitos Sexuales  2 72 17 12
Delitos Económicos 2 72 17 84
Homicidios 2 72 17 17
Policia Internacional 2 72 17 45
PUERTO NATALES 
Guardia 2 72 18 33

HOSPITALES Y CLÍNICAS

PODER JUDICIAL

POLICIA DE INVESTIGACIONES

Asistencia Pública
Hospital Clínico de Magallanes                 2 29 32 95 - 2 29 30 00
Hospital de las FF.AA                        2 21 11 11 -  2 20 75 22
Clínica Magallanes  2 20 72 00
Cruz Roja   2 22 93 34
Clínica IST   2 21 01 03
Clínica Mutual de Seguridad 2 23 07 82

Juzgado de Familia  2 22 22 23

Victimad de Delitos 600 818 1000

1 5 . 0 0 0  C H I q U I T I T A  Y  
estrechita ponme como quieras 
964352162. (21-26)

10.000 FLAkITA CALENTONA Y  
traviesa, buen trato. 946708932. 

(21-26)

15.000 MASAJE RELAJANTE Y  
sensitivo en una rica lencería, buen 
trato. 941083914. (21-26)

k I S S ,  C á M A R A  A U D I O ,  
juguetes, fantasías, sorpresas. 
993286685. (11-28)

J O V E N C I T A  T R A V E S T Y,  
cuerpo de modelo, full t ime. 
+56982689931. (15-15oct)

NICOL, DEbUTANTE, CARIñOSA,  
penquista, ardiente, complaciente, 
maduritos discreto, depto. Solita. 
+56978572603. (22-27)

973304363 PAMELA   PECHUGONA  
lindas curvas, chilena discreción, 
solita maduros. (22-27)

RICAS MAñANERA DE CARDIO  
sexual. Buen trato. 953755911. 
(24-29)

kARLITA, TU MEJOR AMANTE,  
linda y complaciente, promo 10.000. 
942740311. (26-29)

PAOLITA MU Y bONITA, ME  
encante, muy complaciente. Promo 
10.000. 979216253. (26-29)

CHILENA CON PROMO TODO  
el día $10.000. 965673066.  (26-29)

N U E V A S  C H I C A S  
sexmagallanes.cl. (22-22oct)

COTE LINDA, MUJER RECIéN  
llegada, simpática y sexual, atención 
relajada. 967653066.  (26-29)

CHILENA bLANqUITA, bUEN  
cuerpo, muy complaciente con pro-
mociones. 965645131.  (26-29)

S A N T I A G U I N A  AT R E V I D A ,  
dispuesta a complacerte, lugar 
propio, atención relajada desde 
10.000. 965673066.  (26-29)

PA LOM A, CA L IEN T E, SE xO  
completo, con promociones todo el 
día 10.000. 965645131.  (26-29)

YObANk A, TRIGUEñA RICA,  
delgadita, rica atención, atrevida. 
954969844. (26-29)

ANYI, POTONCITA, bESADORA,  
rica atención, relajada, ven a verme. 
965344376. (27-30)

TREISI, ATENCIóN MAñANERA,  
besos car ic ias y a lgo más. 
950829469. (27-30)

YARIzA, ME GUSTA COMERTE  
completo, atención sin límite. 
958331443. (27-30)

YANET, EMPIEzA EL DÍA CON  
un rico sexo, mañaneras ardientes 
desde 10.000. 954969844. (27-30)

LARA, PROMOCIONES, bUEN  
trato, caricias, buen trato, atención 
relajada, 10,15,25. 950829469. 
(27-30)

PUERTORIqUEñA, ATREVIDA,  
potoncita, cariñosa, besos de 
pies a cabeza, ven a verme, 15,25. 
958331443. (27-30)

N A T A L I A ,  D I S P U E S T A  
complacerte, lugar propio, atención 
relajada. 954969844. (27-30)

CAREN, CHICA COMPLACIENTE,  
atención relajada, con promociones, 
lugar propio. 979237599. (27-30)

T R I G U E ñ I T A ,  R I C A  C O N  
promo todo el día. 965344376. 
(27-30)

bELéN,  VIñAMARINA 19 AñITOS  
recién llegada adicta al sexo, ame-
ricana real 10.000. 983852118. 

(25-30)

MERCEDES MADURITA COLA xxx.  
975233072. (25-30)

ROSITA CARIñOSA MAñANERA.  
959681621. (25-30)

AMbAR, CHICA COMPLACIENTE,  
recién llegada, besos de pies a 
cabeza. 954969844. (26-29)

CHICA COMPLACIENTE, SIN  
límites, atrevida. 958331443. (26-

29)

TRIGUEñA RICA, LINDO CUERPO,  
atención a mayores, caricias y besos, 
masajes relajantes. 950829469. 

(26-29)

RICAS MAñANERAS, DESDE  
10.000. 958331443. (26-29)

NINA, ME GUSTAN MADURITOS  
para hacerlo más rico, atención 
relajada. 965344376. (26-29)

RICAS MAñANERAS, POSES Y  
caricias ricas y más. 979237599. 

(26-29)

RECIéN SEPARADA CON GANAS  
de hacer cosas ricas, lugar propio. 
954969844. (26-29)

MAñANERAS CON PROMOCIONES  
todo el día desde 10.000. 965344376. 

(26-29)

Avisos

AVISOS ECONÓMICOS 
POR TELÉFONO 

Escríbenos al correo
clasificados@elpinguino.com 

61 2 292900 
ANEXO 100 O 143


